



L X X I V
L E G I S L A T U R A

CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN DE OCAMPO

COORDINACIÓN DE
COMUNICACIÓN SOCIAL

S Í N T E S I S I N F O R M A T I V A

MORELIA, MICH. MARTES 23 DE ABRIL DEL 2019

MARCO POLO AGUIRRE

El 30 de abril se autorizaría convocatoria para renovar la titularidad de la ASM

► Luego del proceso de selección, será hasta antes de que finalice este periodo legislativo en que se tendrá ya al titular de este organismo fiscalizador, señala

Héctor Tapia | MORELIA

Será el 30 de abril próximo cuando se prevé que el pleno del Congreso del Estado autorice la convocatoria para renovar la titularidad de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), de la cual se venció el periodo en diciembre pasado, y se tiene que designar a un nuevo auditor.

Y luego del proceso de selección, será hasta antes de que finalice este periodo legislativo en que se tendrá ya al titular de este organismo fiscalizador, refirió el diputado Marco Polo Aguirre Chávez, presidente de la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM).

Fue la semana pasada cuando la Comisión Inspectora aprobó la convocatoria en referencia, para de acuerdo al proceso legislati-



Marco Polo Aguirre Chávez, presidente de la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán.

vo turnarlo al pleno, en la sesión que se tiene programada para el último martes de este mes.

Aguirre Chávez dijo que será para el 15 de julio en que se prevé se tendrá ya a un nuevo titular de la ASM, y que en conjunto con la nueva Ley de Fiscalización, que se ava-

lance hace unas semanas, se cumplirán con algunos aspectos pendientes para el organismo fiscalizador.

Tanto la Ley de Fiscalización como también la designación del Fiscal, servirán para fortalecer el plan de fiscalización, para poder conocer la manera en que tanto

municipios y gobierno del estado ejercen los recursos que administran, y con ello dar paso a una mayor transparencia, «y lo más importante: conocer si fueron bien aplicados los recursos», explicó el diputado.

Una vez que se aprueben las

convocatorias, se dejará todo el mes de mayo, para ir desahogando cada una de ellas, para los registros; una tiene que ver con la Auditoría Especial Municipal, la segunda con una Unidad de Control y Evaluación, y la tercera tiene que ver con la Auditoría Superior, que será la parte final de estas designaciones.

Se prevé que del 15 al 20 de junio en que comiencen las comparecencias de quienes se registren para este proceso de selección.

«Cualquier persona puede competir, el Congreso tendrá la oportunidad de impulsar perfiles que garanticen la transparencia, el ejercicio sano de la ASM, y el Congreso tendrá la obligación de nombrar en esos sentidos», remarcó el legislador local.

En cuanto a si se iba a permitir que intereses partidarios o de grupos parlamentarios definieran al titular de este organismo, Marco Polo Aguirre dijo que en este tema siempre ha habido rumores, o especulación; sin embargo, dijo desconocer si hay algún acuerdo en este sentido entre otras fracciones parlamentarias.

«Hemos estado trabajando con los tiempos, para que nos permitan cumplir con lo que nos mandamos, y así lo estamos haciendo», finalizó.

Héctor Tapia | MORELIA

El presidente de la República Andrés Manuel López Obrador, con el memorándum que planteó la semana pasada, donde pide a sus secretarios suspender los efectos y acciones enmarcadas en la vigente ley educativa, producto de la reforma impulsada por el gobierno anterior, está planteando aspectos fuera de la ley y contra la misma Constitución, remarcó Antonio Soto Sánchez, dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD).

En este contexto, el dirigente partidista refirió que con esta disposición el presidente llama a violar varios artículos constitucionales.

Soto Sánchez dijo que antes de dejar sin efecto una ley tiene que haber reformas impulsadas

ANTONIO SOTO

El memorándum de AMLO está planteando aspectos fuera de la ley y contra la misma Constitución: PRD

en el Congreso de la Unión, seguir toda esa ruta legal, además de darse una serie de acuerdos y convenios con los estados.

A los secretarios del gobierno federal, dijo el dirigente, los mete en un predicamento, «serán sujetos a procedimientos de carácter legal», si incurren en estas violaciones a la ley, llegando incluso a juicio político.

Refirió que el presidente del país protestó seguir las leyes y la Constitución, y con este memorándum plantea lo contrario.

«Lo que menos le importa es

cumplir la ley, sino aplicar su voluntad y su verdad; al margen de las leyes», insistió, y en este contexto aseveró que el presidente López Obrador «es el presidente más peligrosos que haya tenido México, desde Porfirio Díaz», por lo que aseveró que hay «una alerta máxima del país», y que tanto los partidos como los ciudadanos «tienen que actuar con prontitud» para no permitirlo.

En otro tema, el dirigente del PRD, Antonio Soto Sánchez, dijo que el partido del sol azteca no puede guardar silencio frente

a la ola de violencia que se han registrado en el país recientemente, y que han dejado 91 homicidios diarios en el país, como también ha habido un incremento en feminicidios.

La estrategia implementada por el presidente, dijo Toño Soto, no ha servido; «no se necesitan discursos moralinos», enfatizó.

Tan sólo en seis entidades de la República, dijo el dirigente, se han registrado el 40 por ciento de los homicidios que se han contabilizado en toda la república mexicana en el primer trimes-

tre de este año.

En este periodo, dijo, se registraron 8.9 por ciento más de homicidios que los que ocurrieron en el mismo periodo del año pasado, y que sumados a los que se dieron en el primer mes de gobierno de López Obrador, suman ya 11 mil en lo que va de esta administración.

De esta forma dijo que la estrategia de seguridad del presente gobierno no ha funcionado, y que no servirá para ello los discursos «moralinos»; ante ello aseguró que la estrategia en seguridad que se ha implementado ha fracasado.

Sin titular, 54 delegaciones federales en Michoacán

Roberto Pantoja Arzola confirmó que los nombramientos de encargados de despacho en las 54 delegaciones federales no son, por el momento, una prioridad



GUADALUPE MARTÍNEZ
@GuaMartinez

A poco más de cuatro meses de que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador entró en funciones, de las 63 delegaciones federales en Michoacán se tiene conocimiento de que 54 están sin un coordinador oficial, mientras que en cinco se mantienen los titulares del sexenio de Enrique Peña Nieto, y sólo en cuatro se realizaron oficialmente los relevos.

La delegación donde se realizó el primer relevo, y que se confirmó a mediados de diciembre de 2018, fue la de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) —hoy llamada de Bienestar—, donde llegó como titular Roberto Pantoja Arzola. A principios de 2019, por mandato nacional, en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) se nombró a Enrique Ramón Orozco Besenthal, quien sustituyó a María Soto Romero, en el ISSSTE, a Víctor Manuel López Fuentes en lugar de Lorena García Peña y en el Instituto Nacional de Migración (INM) fue designada Selene Vázquez Alatorre en marzo.

Hay que recordar que las oficinas centrales del IMSS se trasladaron a la capital michoacana tras la descentralización de las dependencias federales que se concentraban en la Ciudad de México, como parte de la estrategia de austeridad de López Obrador.

En al menos cinco dependencias continúan los mismos titulares, quienes no han presentado las renuncias correspondientes; ellos son: Oswaldo Rodríguez, de la Comisión Nacional del Agua (Conagua); Zaira Eréndira Mandujano Fernández, delegada de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE); Gustavo García Huirache, gerente de la División Centro Occidente de la Comisión Federal de Electricidad (CFE); Jesús López Trujillo, en la Fis-



El pasado 8 de febrero, Ramón Orozco Besenthal fue designado delegado del IMSS en la entidad. | CORTESÍA

En cifras

Solamente ha habido cambios en la Sedesol —ahora Secretaría de Bienestar—, el IMSS y el ISSSTE.

4
HAN RECIBIDO
EL RELEVO

5
MANTIENEN AL
TITULAR DE LA
PASADA ADMINISTRACIÓN

63
DELEGACIONES FEDERALES
HAY EN EL ESTADO DE MICHOACÁN

“Estamos a tiempo de que se designe a los coordinadores de las delegaciones federales en el estado, pero hay temas más urgentes que serán atendidos y que son prioridad para el Presidente”

Roberto Pantoja Arzola, coordinador de Programas Federales para el Desarrollo en Michoacán.

calía General de la República (FGR), y Jacinto Robles Camacho, del Centro Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH).

En las 54 delegaciones restantes no hay un titular designado a más de 100 días del nuevo gobierno de la República, sólo servidores públicos que se quedaron como encargados, pero ya laboraban en esas dependencias. Y en la Secretaría de Bienestar, el entonces dirigente del Comité Estatal del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Pantoja Arzola, renunció al cargo para asumir la coordinación general de los

Programas Federales para el Desarrollo en Michoacán.

Las entonces Sedesol y Sagarpa, actualmente Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), son las que han sufrido modificaciones en su nombre.

Entre mayo y junio, los relevos: Pantoja Arzola

El coordinador de los Programas Federales para el Desarrollo en Michoacán, Roberto Pantoja Arzola, confirmó que los nombramientos de encargados de despacho en las 54 delegaciones federales en Michoacán no son, por el momento, una prioridad

para el gobierno de la República, ya que el plazo son seis meses para su designación, aunado a que existen responsables que atienden las peticiones de los ciudadanos.

Destacó que en la entidad no se han dado a conocer los perfiles para encabezar las dependencias, pues todavía no vence el plazo para que se nombre a los coordinadores, ya que se determinaron a nivel nacional los meses de mayo y junio de este año, pero asegura que no hay prisa en el tema porque todas las dependencias trabajan de manera normal con los trabajadores de base y quienes quedaron como responsables.

Pantoja Arzola añadió que la prioridad en Michoacán para la dependencia que en-

cabza es la entrega de las tarjetas para los beneficiarios de los programas sociales, el diagnóstico que acaba de entregarse a nivel federal sobre las estancias infantiles, así como mejorar la atención de los grupos vulnerables, quienes en el sexenio pasado quedaron abandonados.

Indicó que se nombrará en las próximas semanas a los responsables de las 54 delegaciones, pero también a cuatro titulares de gabinetes, el primero para gobierno y seguridad; uno más en la delegación del Bienestar; otro en Desarrollo Económico, y el último en el sector energético. Insistió en que este tema se ha demorado porque se buscan perfiles comprometidos con la función pública y para brindar

Delegados que se mantienen desde la pasada administración:

- Oswaldo Rodríguez, de la Comisión Nacional del Agua (Conagua)
- Zaira Eréndira Mandujano Fernández, delegada de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE)
- Gustavo García Huirache, gerente de la División Centro Occidente de la Comisión Federal de Electricidad (CFE)
- Jesús López Trujillo, en la Fiscalía General de la República (FGR)
- Jacinto Robles Camacho, del Centro Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH)

una mejor atención a los michoacanos; por ejemplo, en los casos del Infonavit y en el Servicio de Administración Tributaria (SAT).

También recordó que aún continúa el diagnóstico al interior de las delegaciones para reducir el número de personal burocrático, ya que la intención es ahorrar recursos; sin embargo, dijo que desconoce la cifra de personal de confianza que será despedido, para sólo dejar a los sindicalizados y a los que integran el Servicio Profesional de Carrera.

Insistió en que en ninguna de las delegaciones se han recibido quejas o inconformidades de los ciudadanos por una mala atención; sin embargo, este medio acudió a delegaciones como la Semamart, FGR, SCT Conagua y Conafor, donde se detectó que los usuarios esperan a ser atendidos entre dos y tres horas, o incluso se reciben quejas como en la Profeco, donde las fechas de las audiencias se prolongan hasta un mes, lo cual ha generado molestias entre los usuarios.

En estas delegaciones se observó muy poca gente que buscaba obtener información o algún apoyo económico, incluso los inmuebles lucían vacíos, a diferencia de la Secretaría de Bienestar, donde es constante la entrada y salida tanto de ciudadanos como militantes del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), quienes acuden a recibir beneficios del gobierno de la República.

Respecto a cuántas delegaciones tienen los mismos titulares que en la pasada administración federal, Pantoja Arzola dijo que esa información aún no se puede dar a conocer, hasta que esté completo el diagnóstico en cada una de las dependencias.



Octavio Ocampo asiste a Segunda Edición de Festival Huetamense para el rescate de sus tradiciones

MORELIA, MICH. -

El diputado local por el Distrito de Huetamo, Octavio Ocampo Córdova asistió a la Segunda Edición del Festival Huetamenses al Rescate de sus Tradiciones, y felicitó a la población por realizar este tipo de actividades que mantienen vigente la identidad y costumbres de la ciudadanía de esta región.

Estos eventos son vitales para rescatar las tradiciones populares, así como fomentar la convivencia familiar e impulsar actividades que alejen a jóvenes y niños de situaciones de riesgo, sostuvo el diputado integrante de la LXXIV Legislatura Local.

Durante el festival, el cual fue puesto en mar-

cha por los ciudadanos, el presidente municipal de Huetamo, Juan Luis García, el senador Antonio García Conejo, las presidentas de Carácuaro y Tiquicheo, Ely Garduño y Hortensias Sánchez, así como, Margot Martínez Sánchez, Coordinadora del Evento, el diputado local resaltó su compromiso de impulsar este tipo de actividades culturales y recreativas que abonan a reconstruir el tejido social, y a fomentar la convivencia familiar en un ambiente sano.

En el jardín Benito Juárez del Barrio de Cahuaro, en el que se realizaron actividades culturales, recreativas, además de exponer las riquezas gastronómicas y artesanales que ofrece Huetamo a propios y visitantes, Octavio Ocampo,

manifestó todo su respaldo a las autoridades y ciudadanos de la región para seguir impulsando acciones que mantengan vigente las tradiciones y rescaten las actividades que además de darles identidad, representan opciones de crecimiento.

El objetivo de este festival, es que las tradiciones, festividades y cultura del pueblo de Huetamo no sean olvidados por las nuevas generaciones; con el que también se apoya la economía de los artesanos, alfareros, artistas y cocineros originarios del municipio.

En dicho evento, en el que se realizaron actividades culturales, además de que se contó con la participación de los municipios de Huetamo, Carácuaro, y Tu-

zantla, el legislador expuso que desde el Congreso del Estado el Grupo Parlamentario del PRD, apoyará a la población tanto en la organización de estas actividades, como también en las acciones que contribuyan a que la sociedad mejore sus condiciones de vida.

En ese contexto resaltó que, el promover el rescate de las tradiciones que más nos identifican a las y los michoacanos, y en específico en la región de tierra caliente, es propicio si se anhela que las nuevas generaciones tengan un entorno libre de violencia, por ello, la relevancia de que se realicen este tipo de actividades ideales para la convivencia familiar e impulso de la economía de cada región.

"Tierra caliente es una gran región, con costumbres únicas que nos distinguen, con gran la música, gastronomía, cultura, historia y artesanías, por eso este Segundo Festival Huetamenses al Rescate de sus Tradiciones es un espacio idóneo para todas y todos".

Cabe señalar que en este festival se expusieron las artesanías propias de Huetamo, así como la gastronomía reconocida a nivel estatal y nacional; además de obras literarias de 12 escritores huetamenses.

Los asistentes disfrutaron de la gastronomía propia de la región como el aporreado, frijoles puercos, cecina, el frito de puerco, chorizo y chile con mango, y el tradicional baile "La danza de las Maringuías", así como adquirir una de las artesanías más representativas de la región, como lo son las tinajas.

Erik Juárez ha presentado 11 iniciativas de reforma



MORELIA, MICH. -

Con el objetivo de atender las demandas de los diversos sectores sociales, el diputado presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales en la LXXIV Legislatura Local, en el Congreso del Estado, Erik Juárez Blanquet ha presentado en lo individual 11 iniciativas de reforma, y cuatro en coordinación con otros legisladores, además de posicionamientos.

En ese contexto, recordó que una de las propuestas fue una reforma a la Constitución Política del Estado de Michoacán, misma a la que ya se le dio el lugar en la sesión de fecha 30 de noviembre de 2018 y se trabaja en el dictamen, el cual reporta un avance significativo y podrá presentarse al Pleno para su aprobación el siguiente mes.

El objetivo de la misma, es incluir un nuevo derecho humano en nuestra Constitución, el cual refleja las luchas ciudadanas por la democracia y la necesidad de que la sociedad civil participe en la conformación de sociedades más justas, para asegurar la convivencia pacífica dentro de un marco jurídico democrático y participativo que garantice un orden político, económico y social equitativo.

Asimismo el legislador presentó otra iniciativa para reformar la Constitución en la que se plantea dar cumplimiento al mandato constitucional establecido en el Decreto publicado en el Diario Oficial de la Federación el 24 de agosto de 2009, el marco Constitucional del Estado de Michoacán debe ser congruente en todas sus partes y con las disposiciones de la Constitución Política

de los Estados Unidos Mexicanos, para complementarse y adecuarse a nuestra realidad jurídico-política, dotando del sustento necesario para la asignación de las remuneraciones de los servidores públicos del Estado y sus Municipios, a fin de crear un justo y verdadero equilibrio entre la realidad económica que viven los gobernados y el eficiente desempeño del cargo con la remuneración que reciben los gobernantes, estableciendo las normas claras que regulen y transparente de manera objetiva y justa las percepciones.

Para reforzar la anterior, presentó una iniciativa mediante el cual se expide la Ley que Regula las Remuneraciones de los Servidores Públicos, con la que se busca adaptar la legislación secundaria en la materia, y dar cabal cumplimiento a los mandatos emanados de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, estableciendo una armonía jurídica mediante la concordancia legislativa en el ámbito Federal, Estatal y Municipal, que garantice la práctica operativa de Ley secundaria en materia de remuneraciones de los servidores públicos.

Erik Juárez también planteó una iniciativa para reformar la Ley Orgánica Municipal del Estado, en la que se establece que se elimine el requisito de contar con una instrucción de por lo menos educación básica. Para que en la elección de jefes de tenencia se rijan por los principios constitucionales y se lleve a cabo un proceso democrático electivo en el que se garanticen los derechos políticos electorales de los integrantes de las comunidades de nuestra entidad.

Además propuso una iniciativa

de reforma al Código Familiar para el Estado de Michoacán, debido a que actualmente los juicios sobre rectificación, aclaración y levantamiento de actas del Registro Civil, se promueven a través de un juicio especial oral de acuerdo al artículo 1000, fracción IV, del Código Familiar para el Estado, y una vez que se tiene la sentencia procedente en la primera instancia en atención al artículo 1096 de manera oficiosa se remiten los autos a la segunda instancia, lo que en la práctica se retarda por lo menos dos meses el poder obtener una sentencia firme independientemente del tiempo que tarda el trámite de primera instancia. Por lo que se propone se derogue dicho ordenamiento jurídico.

También expuso una reforma a la Ley Orgánica del Registro Civil, así como al Código Familiar, ambos del Estado de Michoacán para que las copias certificadas de las actas de nacimiento y defunción, no tengan vigencia alguna, y sean admitidas en todo tiempo y lugar, salvo cuando presenten tachaduras o enmendaduras, para que a los ciudadanos no los obliguen a tramitar nuevas copias certificadas de sus actas de nacimiento cada que el Estado cambie de formatos, necesiten hacer un trámite.

Con el objetivo de que ya no se creen plazas de una manera discrecional, para los amigos, familiares, sino que realmente se demuestre la necesidad de las mismas, la factibilidad económica, y se respeten los derechos laborales de preferencia y antigüedad, porque de lo contrario solo se ocasiona severos daños a la economía estatal y municipal, Erik Juárez presentó una iniciativa de reforma Ley de los Trabajadores al Servicio del Estado de Michoacán.

Además de una iniciativa de reforma a la Constitución Política del Estado, para establecer el mecanismo de participación ciudadana de la figura de "Revocación de Mandato", la cual confío que pueda ser estudiada a la brevedad, ya que se han presentado varias propuestas en el mismo sentido al interior de la LXXIV Legislatura Local.

De la misma forma, el legislador presentó una iniciativa en la que propone que sea una potestad de los progenitores el elegir el orden o variación de los apellidos de los hijos, ya que no existe una prelación del apellido del padre sobre el de la madre. La finalidad es darle los mismos derechos a la mujer como ciudadana que el hombre. Un orden como el que establece el Código Familiar actual violenta las garantías de igualdad entre hombre y mujeres.

Aunado a ello, también planteó otra iniciativa de reforma al Código Familiar para el Estado de Michoacán para que se otorgue la libertad de decidir el cambiar de nombre a las personas que se ven afectadas en su autoestima, expuestas al ridículo por el nombre con el que se les registro.

De la misma forma, recordó que propuso una iniciativa de reforma a la Ley de Mecanismos de Participación Ciudadana del Estado, para que se incluya el procedimiento en nuestro marco normativo para implementar el mecanismo de participación ciudadana de la Revocación de Mandato, con el objetivo de ampliar las formas de participación ciudadana de los habitantes del Estado

Tony Martínez recorre región oriente para atender necesidades de la población

MORELIA, MICH. - El atender las peticiones de los diversos sectores de la población, es una prioridad para el diputado Norberto Antonio Martínez Soto quien durante una gira de trabajo por el Distrito de Hidalgo acordó con los ciudadanos el impulsar diversos proyectos productivos que detonen el crecimiento

de esta región.

Desde el Congreso del Estado explicó que, se impulsan propuestas legislativas para potenciar y consolidar un desarrollo económico y social en nuestra entidad, a través de una agenda legislativa integral, que atienda las necesidades de todos y contribuya a mejorar la calidad de vida de las y los



michoacanos.

No obstante reconoció que, la tarea legislativa debe realizarse de la mano de los ciudadanos, con el objetivo de garantizar resultados más efectivos, por lo que estas giras de trabajo, en las que se atienden las gestiones, también son fundamentales para compartir con la gente el trabajo legislativo y enriquecerlo con sus propuestas.

El presidente de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública en el Congreso del Estado refirió que, Michoacán es un estado rico en recursos naturales, económicos y sociales, sin embargo aún prevalecen altos grados de pobreza, migración, y marginación, ante lo que se hace vital la gestión de recursos para la entidad y se necesita el apoyo de la federación para que los estados y municipios consoliden su progreso.

En ese contexto Tony Martínez se comprometió a gestionar en beneficio de las comunidades y municipios del Distrito de Hidalgo, ante las autoridades de los tres niveles de gobierno y a sumar esfuerzos para contribuir a que la población tenga una mejor calidad de

vida.

Asimismo el diputado local atendió diversas gestiones e hizo entrega de apoyos, en donde reiteró que su compromiso es legislar para todas y todos, así como atender las demandas de los sectores más desprotegidos.

Destacó que legislar es transformar a la sociedad, al otorgarles desde la ley mejores herramientas, pero enfatizó que su labor también se manifiesta en la ayuda diaria que le pueda brindar a la gente de su Distrito.

En ese sentido, el diputado reiteró que, continuará recorriendo las distintas comunidades de su región para acercar los diversos programas de gestión y beneficiar a las familias que más lo necesitan.

Finalmente la población beneficiada con los apoyos reconocieron en "el amigo Tony un hombre comprometido con las causas de los ciudadanos, ya que ha logrado bajar proyectos productivos en beneficio de esta región y de manera constante les ayuda con diversos materiales para que mejoren sus condiciones de vida".

Para sancionar actos de corrupción

Morena propone tipificar como delito, uso ilegal de atribuciones y facultades de los servidores públicos

MORELIA, MICH.-

Para contener los actos de corrupción que afectan a la sociedad, y lastiman la hacienda estatal, por el desvío de recursos públicos, la fracción parlamentaria de Morena, propuso reformas a los artículos 247 y 248 del Código Penal del Estado de Michoacán en materia de uso ilegal de atribuciones de los servidores públicos, para tipificar como delito, algunas conductas como la simulación laboral (aviadores), no transparentar nóminas, y simular comisiones de trabajo que generen viáticos, informó la diputada Cristina Portillo Ayala.

La vice coordinadora de la fracción de Morena en el Congreso del Estado de Michoacán,

trabajó esta mañana en la mesa técnica de la Comisión de Justicia donde se analiza la iniciativa con proyecto de decreto en el que se adiciona la fracción I del artículo 247 (incisos f, g, h, y el i), y se reforma el artículo 248, ambos del Código Penal del Estado de Michoacán de Ocampo, cuyo propósito es visibilizar irregularidades y desvíos de los recursos públicos, para tipificar y sancionar conductas ilegales, en las atribuciones y facultades de los funcionarios públicos de Michoacán.

En primera instancia, cometerá el delito, quienes simulen la existencia laboral de servidores públicos que materialmente no desempeñan función alguna. Este es un fenómeno grave que afecta la operación y la disponibilidad de recursos financieros en las dependencias; coloquialmente a este tipo de personas se les conoce como "aviadores", un problema sumamente grave

que viven prácticamente todas las dependencias públicas en nuestra entidad y en el país.

La legisladora de Morena dijo que están considerados también, los trabajadores que son responsables de transparentar la nómina que perciben los funcionarios públicos, pero que no realizaran esta función conducidos con la verdad o que, de plano, ocultaron algunas nóminas.

Cristina Portillo señaló que, además, Incurrirán en un delito, quienes simulen comisiones laborales, solo para generar los viáticos correspondientes, sin realmente realizar la actividad.

Un tema que aún se trabaja en la mesa técnica, se relaciona con la comisión del delito de uso ilegal de atribuciones y facultades, para quien autorice u otorgue a los servidores públicos, un pago por concepto de remuneración mayor al

que está oficialmente establecido, y que tendrá como límite el salario del o la titular del poder ejecutivo de Michoacán.

El artículo 248 sancionará a quien cometa el delito de uso ilegal de atribuciones y facultades, con seis meses a cinco años de prisión y, quinientos a mil días multa, establecidas en Unidad de Medida y Actualización (UMA).

Con estas acciones, la fracción parlamentaria de Morena en el Congreso del Estado de Michoacán, cumplirá efectivamente con la política federal de combate a la corrupción, y la propuesta de un gobierno austero que realmente le cumpla a la sociedad, concluyó Portillo Ayala, al señalar que se trabaja con las diferentes fuerzas políticas para lograr el acuerdo que permita un dictamen positivo en la Comisión de Justicia y su presentación y aprobación en el pleno.



Tony Martínez recorre región oriente para atender necesidades de la población

El atender las peticiones de los diversos sectores de la población, es una prioridad para el diputado Norberto Antonio Martínez Soto quien durante una gira de trabajo por el Distrito de Hidalgo acordó con los ciudadanos el impulsar diversos proyectos productivos que detonen el crecimiento de esta región.

Desde el Congreso del Estado explicó que, se impulsan propuestas legislativas para potenciar y consolidar un desarrollo económico y social en nuestra entidad, a través de una agenda legislativa integral, que atienda las necesidades de todos y contribuya a mejorar la calidad de vida de las y los michoacanos.

No obstante reconoció que, la tarea legislativa debe realizarse de la mano de los ciudadanos, con el objetivo de garantizar resultados más efectivos, por lo que estas giras de trabajo, en las que se atienden las gestiones, también son fundamentales para compartir con la gente el trabajo legislativo y enriquecerlo con sus propuestas.

El presidente de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública en el Congreso del Estado refi-

rió que, Michoacán es un estado rico en recursos naturales, económicos y sociales, sin embargo aún prevalecen altos grados de pobreza, migración, y marginación, ante lo que se hace vital la gestión de recursos para la entidad y se necesita el apoyo de la federación para que los estados y municipios consoliden su progreso.

En ese contexto Tony Martínez se comprometió a gestionar en beneficio de las comunidades y municipios del Distrito de Hidalgo, ante las autoridades de los tres niveles de gobierno y a sumar esfuerzos para contribuir a que la población tenga una mejor calidad de vida.

Asimismo el diputado local atendió diversas gestiones e hizo entrega de apoyos, en donde reiteró que su compromiso es legislar para todas y todos, así como atender las demandas de los sectores más desprotegidos.

Destacó que legislar es transformar a la sociedad, al otorgarles desde la ley mejores herramientas, pero enfatizó que su labor también se manifiesta en la ayuda diaria que le pueda brindar a la gente de su Distrito.

En ese sentido, el diputado rei-

teró que, continuará recorriendo las distintas comunidades de su región para acercar los diversos programas de gestión y beneficiar a las familias que más lo necesitan.

Finalmente la población beneficiada con los apoyos reconocieron en

Octavio Ocampo asiste a Segunda Edición de Festival Huetamense para el rescate de sus tradiciones

El diputado local por el Distrito de Huetamo, Octavio Ocampo Córdova asistió a la Segunda Edición del Festival Huetamenses al Rescate de sus Tradiciones, y felicitó a la población por realizar este tipo de actividades que mantienen vigente la identidad y costumbres de la ciudadanía de esta región.

Estos eventos son vitales para rescatar las tradiciones populares, así como fomentar la convivencia familiar e impulsar actividades que alejen a jóvenes y niños de situaciones de riesgo, sostuvo el diputado integrante de la LXXIV Legislatura Local.

Durante el festival, el cual fue puesto en marcha por los ciudadanos, el presidente municipal de Huetamo, Juan Luis García, el senador Antonio García Conejo, las presidentas de Carácuaro y Tiquicheo, Ely Garduño y Hortensias Sánchez, así como, Margot Martínez Sánchez, Coordinadora del Evento, el diputado local resaltó su compromiso de impulsar este tipo de actividades culturales y recreativas que abonan a reconstruir el tejido social, y a fomentar la convivencia familiar en un ambiente sano.

En el jardín Benito Juárez del Barrio de Cahuaro, en el que se realizaron actividades culturales, recreativas, además de exponer las riquezas gastronómicas y artesanales que ofrece Huetamo a propios y visitantes, Octavio Ocampo, manifestó todo su respaldo a las autoridades y ciudadanos de la región para seguir impulsando acciones que mantengan vigente las tradiciones y rescaten las actividades que además de darles identidad, representan opciones de crecimiento.

El objetivo de este festival, es que las tradiciones, festividades y cultura del pueblo de Huetamo no sean olvidados por las nuevas generaciones; con el que también se apoya la economía de los artesanos, alfareros, artistas y cocineros originarios del municipio.

En dicho evento, en el que se realizaron actividades culturales, además

“el amigo Tony un hombre comprometido con las causas de los ciudadanos, ya que ha logrado bajar proyectos productivos en beneficio de esta región y de manera constante les ayuda con diversos materiales para que mejoren sus condiciones de vida”.

expuso que desde el Congreso del Estado el Grupo Parlamentario del PRD, apoyará a la población tanto en la organización de estas actividades, como también en las acciones que contribuyan a que la sociedad mejore sus condiciones de vida.

En ese contexto resaltó que, el promover el rescate de las tradiciones que más nos identifican a las y los michoacanos, y en específico en la región de tierra caliente, es propicio si se anhela que las nuevas generaciones tengan un entorno libre de violencia, por ello, la relevancia de que se realicen este tipo de actividades ideales para la convivencia familiar e impulso de la economía de cada región.

“Tierra caliente es una gran región, con costumbres únicas que nos distinguen, con gran la música, gastronomía, cultura, historia y artesanías, por eso este Segundo Festival Huetamenses al Rescate de sus Tradiciones es un espacio idóneo para todas y todos”.

Cabe señalar que en este festival se expusieron las artesanías propias de Huetamo, así como la gastronomía reconocida a nivel estatal y nacional; además de obras literarias de 12 escritores huetamenses.

Los asistentes disfrutaron de la gastronomía propia de la región como el aporreado, frijoles puercos, cecina, el frito de puerco, chorizo y chile con mango, y el tradicional baile “La danza de las Maringüías”, así como adquirir una de las artesanías más representativas de la región, como lo son las tinajas.



Lic. Lizeth Arroyo Suárez
Psicóloga



Ψ Maestría en
Terapia Familiar
Ψ Terapia Individual

Previa cita: 786 111 12 55

Km.138.5 Carr. Tol-Mor Cd. Hidalgo, Mich.



Llama diputada Sandra Luz a trabajar por talento de Apatzingán

□ Diputada Sandra Luz Valencia, presente en cierre de festividades por 136 aniversario de Apatzingán

□ Respaldo a talento de las y los michoacanos, compromiso de la diputada Sandra Luz Valencia

APATZINGÁN, MICH.-

Alenfatizar las festividades que enmarcaron el 136 aniversario de que la entonces Villa de Apatzingán, fuera elevada al rango de ciudad, llamó la diputada Local por Morena, Sandra Luz Valencia, quien presenció la entrega de condecoraciones al Hijo Predilecto, Ciudadano Distinguido y Merito Juvenil, como parte de las actividades que se contemplan por parte del Ayuntamiento de dicho Municipio. En Sesión Solemne de Cabildo, presidida por el edil José Luis Cruz Lucatero, síndico y regidores, otorgaron dichas condecoraciones, para lo cual se requirió la presencia

de la diputada Local por Morena, Sandra Luz Valencia, quien estuvo acompañada también por el diputado Federal, Francisco Huacuz, y la presidenta del DIF en Apatzingán, Minerva Guizar de Cruz. Los galardonados en esta ocasión cívica fueron el doctor Manuel Tapia Camillo, como Hijo Predilecto, la profesora Consuelo Reyna Garibay, y el Notario José Luis Ríos Navarro, como Ciudadanos Distinguidos, y la boxeadora Soledad Vargas Huerta, al Mérito

Juvenil. Al ser entrevistada al respecto, la diputada Sandra Luz Valencia comentó, "es muy motivante que el Ayuntamiento de Apatzingán condecere en nombre de nuestro pueblo a personas tan destacadas y con tanto mérito, que son digno ejemplo para las nuevas generaciones. Como apatzinguense me siento feliz de atestiguar tan importante acontecimiento y feliz de corazón a cada uno de los beneficiarios, sus familiares y amigos porque es un triunfo de todos".



APATZINGÁN, MICH.- A enfatizar las festividades que enmarcaron el 136 aniversario de que la entonces Villa de Apatzingán, fuera elevada al rango de ciudad, llamó la diputada Local por Morena, Sandra Luz Valencia.

Octavio Ocampo asiste a Segunda Edición de Festival Huetamense al Rescate de sus Tradiciones

MORELIA, MICH.-

El diputado Local por el Distrito de Huetamo, Octavio Ocampo Córdova asistió a la Segunda Edición del Festival Huetamense al Rescate de sus Tradiciones, y felicitó a la población por realizar este tipo de actividades que mantienen vigente la identidad y costumbres de la ciudadanía de esta región.

Estos eventos son vitales para rescatar las tradiciones populares, así como fomentar la convivencia familiar e impulsar actividades que alejen a jóvenes y niños de situaciones de riesgo, sostuvo el diputado integrante de la LXXIV Legislatura Local. Durante el festival, el cual fue puesto en marcha por los ciudadanos, el presidente Municipal de Huetamo, Juan Luis García, el senador Antonio García Conejo, las presidentas de Carácuaro y Tiquicheo, Ely Garduño y Hortensias Sánchez, así como, Margot Martínez Sánchez, Coordinadora del Evento, el diputado Local resaltó su compromiso de impulsar este tipo de actividades culturales y recreativas que abonan a reconstruir el tejido social, y a fomentar la convivencia familiar en un ambiente sano.

En el jardín Benito Juárez del Barrio de Cahuaro, en el que se realizaron actividades culturales, recreativas, además de exponer las riquezas gastronómicas y artesanales que ofrece Huetamo a propios y visitantes, Octavio Ocampo, manifestó todo su respaldo a las autoridades y ciudadanos de la región para seguir impulsando acciones que mantengan vigente las tradiciones y rescaten las actividades que además de darles identidad, representan

opciones de crecimiento. El objetivo de este festival, es que las tradiciones, festividades y cultura del pueblo de Huetamo no sean olvidados por las nuevas generaciones; con el que también se apoya la economía de los artesanos, alfareros, artistas y cocineros originarios del municipio.

En dicho evento, en el que se realizaron actividades culturales, además de que se contó con la parti-

cipación de los municipios de Huetamo, Carácuaro, y Tuzantla, el legislador expuso que desde el Congreso del Estado el Grupo Parlamentario del PRD, apoyará a la población tanto en la organización de estas actividades, como también en las acciones que contribuyan a que la sociedad mejore sus condiciones de vida.

En ese contexto resaltó que, el promover el rescate de las tradiciones que más nos identifican a las y los michoacanos, y en específico en la región de tierra caliente, es propicio si se anhela que las nuevas generaciones tengan un entorno libre de violencia, por ello, la relevancia de que se realicen este tipo de actividades ideales para la convivencia familiar e impulso de la economía de cada región.

"Tierra caliente es una gran región, con costumbres únicas que nos distinguen, con gran la música, gastronomía, cultura, historia y artesanías, por eso este Segundo Festival Huetamense al Rescate de sus Tradiciones es un espacio idóneo para todas y todos".

Cabe señalar que en este festival se expusieron las artesanías propias de Huetamo, así como la gastronomía reconocida a nivel Estatal y Nacional; además de obras literarias de 12 escritores huetamenses.

Los asistentes disfrutaron de la gastronomía propia de la región como el aporreado, frijoles puercos, cecina, el frito de puerco, chorizo y chile con mango, y el tradicional baile "La danza de las Maringüas", así como adquirir una de las artesanías más representativas de la región, como lo son las tinajas.



MORELIA, MICH.- El diputado Local por el Distrito de Huetamo, Octavio Ocampo Córdova asistió a la Segunda Edición del Festival Huetamense al Rescate de sus Tradiciones.

Lucila Martínez se pronunció por impulsar un desarrollo sustentable ordenado, en pro de la tierra

MORELIA, MICH.-

A impulsar el desarrollo sustentable en las políticas públicas que se promueven en los distintos niveles de gobierno, con la finalidad de cuidar nuestra tierra y lograr un equilibrio ordenado con la naturaleza, convocó la diputada local en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado, Lucila Martínez Manriquez.

La diputada integrante de la comisión de Desarrollo Sustentable y Medio Ambiente, resaltó en el marco de la conmemoración del día Internacional de la Madre Tierra, que ante la advertencia de que el cambio climático es una de las mayores amenazas para el desarrollo sostenible en todo el mundo, es apremiante cerrar filas desde todas las trincheras para lograr el equilibrio entre las necesidades económicas, sociales y ambientales, cuidando nuestros recursos, a fin de prevenir desastres y garantizar un entorno con bienestar para todos.

Para autoridades y la sociedad en su conjunto, la prioridad debe ser el cuidado del medio ambiente, la tierra y el entorno que nos rodea, ya que con ello, se garantiza un mejor presente para todas y todos.

Tony Martínez recorre región oriente para atender necesidades de la población

MORELIA, MICH.-

El atender las peticiones de los diversos sectores de la población, es una prioridad para el diputado Norberto Antonio Martínez Soto quien durante una gira de trabajo por el Distrito de Hidalgo acordó con los ciudadanos el impulsar diversos proyectos productivos que detonen el crecimiento de esta región.

Desde el Congreso del Estado explicó que, se impulsan propuestas legislativas para potenciar y consolidar un desarrollo económico y social en nuestra Entidad, a través de una agenda legislativa integral, que atienda las necesidades de todos y contribuya a mejorar la calidad de vida de las y los michoacanos. No obstante reconoció que, la tarea legislativa debe realizarse de la mano de los ciudadanos, con el objetivo de garantizar resultados más efectivos, por lo que estas giras de trabajo, en las que se atienden las gestiones, también son fundamentales para compartir con la gente el trabajo legislativo y enriquecerlo con sus propuestas. El presidente de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública en el Congreso del Estado refirió que, Michoacán es un estado rico en recursos naturales, económicos y sociales, sin embargo aún prevalecen altos grados de pobreza, migración, y marginación, ante lo que se hace vital la gestión de recursos para la Entidad y se necesita el apoyo de la Federación

para que los Estados y Municipios consoliden su progreso.

Por ello, indicó que las políticas públicas deben estar encaminadas a preservar la calidad del medio ambiente, revertir el proceso de deterioro de nuestros recursos naturales.

"Una biosfera saludable genera beneficios para todos, y es momento de que todos nos ocupemos de no contaminar, de cuidar los sistemas ecológicos, ya que si no se protege la tierra no estamos autodestruyendo".

En ese contexto, Lucila Martínez consideró que las políticas públicas de los diversos niveles de gobierno deben estar encaminadas en combatir los impactos ambientales y preservar la calidad del medio ambiente, revirtiendo el proceso de deterioro de nuestros recursos naturales.

Para garantizar el derecho humano a un ambiente sano para todos, dijo es necesario que la sociedad en su conjunto aporte en su respeto y que se apliquen sanciones a quienes no lo hagan, por lo que en materia legislativa en el Congreso de Michoacán se debe adecuar las normas vigentes, por lo que se trabaja en las propuestas legislativas para proponer ante el Pleno de la LXXIV Legislatura Local.

para que los Estados y Municipios consoliden su progreso.

En ese contexto Tony Martínez se comprometió a gestionar en beneficio de las comunidades y municipios del Distrito de Hidalgo, ante las autoridades de los tres niveles de gobierno y a sumar esfuerzos para contribuir a que la población tenga una mejor calidad de vida.

Asimismo el diputado Local atendió diversas gestiones e hizo entrega de apoyos, en donde reiteró que su compromiso es legislar para todas y todos, así como atender las demandas de los sectores más desprotegidos.

Destacó que legislar es transformar a la sociedad, al otorgarles desde la ley mejores herramientas, pero enfatizó que su labor también se manifiesta en la ayuda diaria que le pueda brindar a la gente de su Distrito.

En ese sentido, el diputado reiteró que, continuará recorriendo las distintas comunidades de su región para acercar los diversos programas de gestión y beneficiar a las familias que más lo necesitan. Finalmente la población beneficiada con los apoyos reconoció en "el amigo Tony un hombre comprometido con las causas de los ciudadanos, ya que ha logrado bajar proyectos productivos en beneficio de esta región y de manera constante les ayuda con diversos materiales para que mejoren sus condiciones de vida".

Día Internacional de la Madre Tierra, propicio para comprometerse con el cuidado ambiental: Araceli Saucedo

□ En Michoacán hay una pérdida anual superior a las 60 mil hectáreas boscosas durante las dos últimas décadas

MORELIA, MICH.-

En México y Estados como en Michoacán, la conmemoración del Día Internacional de la Madre Tierra es propicia para asumir compromisos específicos en torno al cuidado del medio ambiente y el combate contra su degradación, subrayó la diputada Araceli Saucedo Reyes, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado.

La diputada por el Distrito de Pátzcuaro recordó que en Michoacán las autoridades reportan una pérdida anual superior a las 60 mil hectáreas boscosas durante las dos últimas décadas, por lo que es necesario redoblar esfuerzos para contrarrestar este problema que a todos

afecta.

Recordó que el día 22 de abril de cada año, fue instituido por las Naciones Unidas como el Día Internacional de la Madre Tierra, con el objetivo de alcanzar un justo equilibrio entre las necesidades económicas, sociales y ambientales de las generaciones presentes y futuras, así como para promover la armonía con la naturaleza y la Tierra.

"Debido al alto y acelerado deterioro de nuestros recursos naturales, la tarea para revertir esta tendencia mundial devastadora del medio ambiente es titánica, nos compete a todos, y es responsabilidad de todos contribuir desde nuestra trinchera".

Araceli Saucedo refirió que tan sólo en medio siglo, en Michoacán se ha perdido el 30 por cien-

to de la superficie boscosa debido a la sobreexplotación, lo que ha venido a impactar además en una alteración ambiental y climática cada vez más palpable en la Entidad.

La legisladora recordó que otro problema que se va incrementando es el de la falta de disponibilidad de agua, teniendo en cuenta que en las dos últimas décadas la Entidad ha perdido más del 30 por ciento del agua de los manantiales, lo que representa un acelerado deterioro ambiental.

"La pérdida de superficie forestal afecta directamente las posibilidades de captación natural del agua de lluvia y por ende del abastecimiento de nuestros manantiales, realidad sobre la que todos debemos de hacer conciencia para actuar en consecuencia", subrayó.



MORELIA, MICH.- La diputada por el Distrito de Pátzcuaro recordó que en Michoacán las autoridades reportan una pérdida anual superior a las 60 mil hectáreas boscosas.

Fermín Bernabé, listo para plantear armonización de Extinción de Dominio en Michoacán

□ Llama diputado Fermín Bernabé a armonizar reformas en materia de Extinción de Dominio en Michoacán

□ A establecer plataformas que respondan a los vicios de cooptación existentes en la función pública, urge Fermín Bernabé

MORELIA, MICH.-

El coordinador parlamentario de Morena en la LXXIV Legislatura, Fermín Bernabé Bahena, alista la presentación de la iniciativa por Proyecto de Decreto por el que se adiciona el artículo 99 A y se deroga el artículo 162 de la Constitución Política del Estado de Michoacán de Ocampo, a través de la cual se plantea la armonización de la reforma en materia de Extinción de Dominio.

En su carácter de líder parlamentario de Morena en el Congreso de Michoacán, Bernabé Bahena resaltó la necesidad de responder por los recientes cambios aplicados sobre el artículo 22 constitucional, para la aplicación de la Extinción de Dominio en los delitos de corrupción, robo de hidrocarburos, ilícitos cometidos por servidores públicos y extorsión.

Bajo estos argumentos, el diputado local remarcó la importancia concentrada en el accionar del presidente de la República, Andrés

Manuel López Obrador, a quien le reconoció determinación en el combate frontal a la corrupción existente en la función pública, a través de la correcta aplicación de la Extinción de Dominio. Explicó que con la armonización de la iniciativa aquí expuesta, "...permitiremos que nuestras autoridades en procuración de justicia en representación del Estado puedan apropiarse de bienes de origen o destino ilícito, partiendo de que la reforma planteada será eficaz en el combate a la delincuencia organizada mermando sus estructuras financieras y sus ganancias económicas, al recuperar los activos generados mediante dinero ilícito".

Con esta reforma, concluyó el diputado local por el Distrito 10, el juicio de extinción de dominio será sobre los bienes cuya posesión no pueda acreditarse legalmente por una persona y estén relacionados con investigaciones de algún delito, y no sobre la participación o culpabilidad de una persona en el mismo.

Presidentes Municipales del PRI afianzan recursos para obras de Infraestructura Estatal 2019

MORELIA, MICH.-

El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Víctor Silva Tejeda junto con la directiva de los presidentes Municipales tricolores que dirige, Adriana Campos Huirache, analizaron la ejecución de 118 millones 629 mil 239 pesos que se aplicaran en los 21 municipios gobernados por los priistas, esto después de varias reuniones productivas de trabajo, con el secretario de Finanzas del Gobierno del Estado, Carlos Maldonado.

El Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (FAISPUM) se aplica en inversión pública productiva que genere directa o indirectamente, un beneficio social y adicionalmente, cuya finalidad específica sea: la construcción, mejoramiento, rehabilitación y/o reposición de bienes de dominio público comprendido en mobiliario de equipo educativo, de defensa y seguridad, y maquinaria.

Las obras en las que se pueden invertir son: Agua potable, espacios deportivos, alcantarillado, drenajes y letrinas; Alumbrado público, plazas y espacios públicos. Pavimentación. Elec-

trificación rural; Infraestructura del Sector Salud y Educativo; Edificios públicos. Comedores comunitarios y su equipamiento. Modernización de los Sistemas Catastrales. Infraestructura artística y cultural. Entre otros que generen un beneficio social plenamente comprobable.

En este sentido, el dirigente Estatal del PRI, Víctor Silva se regocijó de los acuerdos alcanzados con la Administración Estatal ya que dijo "su correcta aplicación beneficiará a miles de michoacanos en los municipios que dignamente gobierna nuestro partido, a través del magnífico trabajo que vienen realizando nuestros ediles".

Adriana Campos Huirache, coordinadora de los presidentes Municipales del PRI también expresó su agradecimiento a los ediles, por trabajar en unidad "porque así se consigue más y mejor" y al Gobierno Estatal: "Conjuntamente, de la mano, podremos trabajar por el bien de los ciudadanos que depositaron su confianza, tanto en nosotros como en el Gobernador, a través de su voto en las urnas. Nuestro trabajo es permanente y entendemos el gran compromiso social que tenemos", concluyó.

Alfredo Ramírez propone legislar con participación ciudadana

□ Plantea que el Congreso del Estado, por primera vez, someta a consulta popular reformas a la Ley Orgánica Municipal, y a la Ley de Mecanismos de Participación Ciudadana

MORELIA, MICH.-

El Poder Legislativo, tanto a nivel local como Federal, ha impulsado leyes y reformas para que México transite de la democracia representativa a un sistema democrático participativo, por ello, sería un acto de congruencia que el propio Congreso del Estado recurra a la consulta ciudadana como una forma de dar legitimidad social a su labor legislativa, subrayó el diputado Alfredo Ramírez Bedolla.

El pasado 11 de abril, Alfredo Ramírez presentó al pleno de la LXXIV Legislatura una propuesta de acuerdo para que el Congreso del Estado someta a consulta ciudadana las reformas a la Ley Orgánica Municipal, y a la Ley de Mecanismos de Participación Ciudadana, que impulsa el propio diputado de Morena. La iniciativa fue turnada a Comisiones para su análisis, y elaboración del dictamen respectivo.

De ser aprobada la propuesta de Alfredo Ramírez, la LXXIV Legislatura sería la primera en la historia del Congreso michoacano en convocar a una consulta popular; "los diputados es-

tamos ante la posibilidad de marcar un parte aguas en el trabajo legislativo, ya que generaríamos un antecedente de participación ciudadana que podría ser muy útil al momento de legislar sobre temas controvertidos o de suma relevancia para la población", manifestó el legislador afín a la cuarta transformación.

La participación ciudadana en los asuntos públicos de la nación y la consulta pública son pilares de nuestro sistema democrático, por ello son derechos consagrados en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, puntualizó Ramírez Bedolla.

El legislador detalló que el acuerdo propuesto al Legislativo está sustentado en el Artículo 35 de nuestra Carta Magna, así como en el artículo 44 de la Constitución Política del Estado de Michoacán, que atribuye al Congreso las facultades de "someter a referéndum las leyes y decretos que considere sean trascendentales para el orden público o el interés social del Estado, conforme a los procedimientos y formalidades que establezca la ley de la materia".

Ramírez Bedolla pretende someter a consulta su iniciativa de reforma a la Ley Orgánica Municipal, con la que se busca fortalecer jurídicamente la autoridad de los jefes de tenencia y definir con claridad sus atribuciones y facultades; asimismo, considerar el consenso ciudadano en torno a su propuesta de reforma a la Ley de Mecanismos de Participación Ciudadana, que tiene como objetivo institucionalizar los presupuestos participativos, figura que permitirá a la gente intervenir en la definición del destino de los recursos públicos.

Previo a la aprobación de sendas reformas, es fundamental atender la voluntad de los ciudadanos, porque son ellos quienes desempeñarán un papel clave en la elección de autoridades auxiliares del municipio, así como en la implementación del presupuesto participativo en sus comunidades, enfatizó Ramírez Bedolla y recalcó que por ello propone que el Congreso del Estado haga valer la facultad de convocar a consulta ciudadana que le concede la Ley de Mecanismos de Participación Ciudadana.

En su propuesta de acuerdo, Ramírez Bedolla plantea que la consulta ciudadana sea organizada por el Instituto Electoral de Michoacán en ejercicio de sus atribuciones y de conformidad por lo dispuesto por el artículo 10 de la Ley de Mecanismos de Participación Ciudadana.



MORELIA, MICH.- De ser aprobada la propuesta de Alfredo Ramírez, la LXXIV Legislatura sería la primera en la historia del Congreso michoacano en convocar a una consulta popular.

MORENA

Necesario tipificar como delito, uso ilegal de atribuciones y facultades de los servidores públicos

Para sancionar actos de corrupción proponen reformas a los artículos 247 y 248 del Código Penal del Estado

Mesa de Redacción | MORELIA

Para contener los actos de corrupción que afectan a la sociedad, y lastiman la hacienda estatal, por el desvío de recursos públicos, la fracción parlamentaria de Morena, propuso reformas a los artículos 247 y 248 del Código Penal del Estado de Michoacán en materia de uso ilegal de atribuciones de los servidores públicos, para tipificar como delito, algunas conductas como la simulación laboral (aviadores), no transparentar nóminas, y simular comisiones de trabajo que generen viáticos, informó la diputada Cristina Portillo Ayala.

La vice coordinadora de la fracción de Morena en el Congreso del Estado de Michoacán, trabajó esta mañana en la mesa técnica de la Comisión de Justicia donde se analiza la iniciativa con proyecto de decreto en el que se adiciona la fracción I del artículo 247 (incisos f, g, h, y el i), y se reforma el artículo 248, ambos del Código Penal del Estado de Michoacán de Ocampo, cuyo propósito es visibilizar irregularidades y desvíos de los recursos públicos, para tipificar y sancionar conductas ilegales, en las atribuciones y facultades de los funcionarios públicos de Michoacán.

En primera instancia, cometerá el delito, quienes simulen la existencia laboral de servidores públicos que materialmente no desempeñan función alguna. Este es un fenómeno grave que afecta la operación y

la disponibilidad de recursos financieros en las dependencias; coloquialmente a este tipo de personas se les conoce como «aviadores», un problema sumamente grave que viven prácticamente todas las dependencias públicas en nuestra entidad y en el país.

La legisladora de Morena dijo que están considerados también, los trabajadores que son responsables de transparentar la nómina que perciben los funcionarios públicos, pero que no realizaran esta función conducidos con la verdad o que, de plano, ocultaron algunas nóminas.

Cristina Portillo señaló que, además, Incurrirán en un delito, quienes simulen comisiones laborales, solo para generar los viáticos correspondientes, sin realmente realizar la actividad.

Un tema que aún se trabaja en la mesa técnica, se relaciona con la comisión del delito de uso ilegal de atribuciones y facultades, para quien autorice u otorgue a los servidores públicos, un pago por concepto de remuneración mayor al que está oficialmente establecido, y que tendrá como límite el salario del o la titular del poder ejecutivo de Michoacán.

El artículo 248 sancionará a quien cometa el delito de uso ilegal de atribuciones y facultades, con seis meses a cinco años de prisión y, quinientos a mil días multa, establecidas en Unidad de Medida y Actualización (UMA).

Con estas acciones, la fracción parlamentaria de Morena en el Congreso del Estado de Michoacán, cumplirá efectivamente con la política federal de combate a la corrupción, y la propuesta de un gobierno austero que realmente le cumpla a la sociedad, concluyó Portillo Ayala, al señalar que se trabaja con las diferentes fuerzas políticas para lograr el acuerdo que permita un dictamen positivo en la Comisión de Justicia y su presentación y aprobación en el pleno.

LA CONSPIRACIÓN

SAMUEL PONCE MORALES

Contra la madre tierra

En Michoacán, hay un sinnúmero de depredadores de la madre tierra; sin embargo, hay uno en especial que hace una devastadora mayoría, aquel que va ilegalmente contra los bosques y los cultivos, blindados de grandes volúmenes de aguas, para situar plantíos del llamado oro verde, de aguacate.

Casi desde el principio del gobierno del estado, presidido por Silvano Aureoles Conejo, sobre todo en el Oriente michoacano, prácticamente inició una cruzada contra aquellos productores aguacateros que, con todo tipo de irregularidades, se extendían en forma más que voraz en terrenos cultivables.

Sin embargo, hubo resistencia y hasta amagos para dar marcha atrás a la acción gubernamental por parte de los más poderosos productores de ese fruto que en varias regiones han logrado conformar élites, de todo tipo, más en estos tiempos, en que ya no tienen del todo la bota del crimen organizado en sus cuellos.

Y desde ahí la historia se fue haciendo, en forma más que gradual, un batallar casi de brazos caídos, casi un permanente receso, aunque con moteados de esfuerzos con lo posible...

El imborrable memorándum presidencial

Semana Santa sirvió para interrumpir el gran debate nacional, sobre todo entre el llamado círculo rojo, respecto al memorándum presidencial en torno al sector educativo.

Y es que ese documento en donde, de facto, así nomás, sin gran soporte jurídico, sin la intervención de los congresistas federales, da por terminada la reforma educativa.

En la controversia de si es o no constitucional, hay más que sobradas razones para judicializar el caso y que sean los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) los que decidan.

Evidentemente hay quienes seguimos apostando a que sea la cámara baja del Congreso de la Unión la instancia que determine el lanzamiento de una nueva reforma educativa en el país.



Araceli Solórzano.

ESPECIAL

Eso esperamos, que los legisladores federales hagan la tarea que les corresponde, sin que el ente presidencial les siga complicando más sus deberes y después hasta los enmiende, sin mayores recatos.

El golpe a la CNTE

Por cierto, ese memorándum, más allá de lo polémico, contiene dos aspectos que en el caso de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) Michoacán no hay simpatía alguna.

Y son los puntos que se refieren al rescatar para el gobierno federal, ya que al estatal se les fue, el control de las plazas y las nóminas magisteriales, a través de las áreas de educación y hacienda.

Al menos, aquí, en el estado tanto el manejo de las plazas y de la nómina le ha permitido a la CNTE Michoacán a tener una organización de carácter corporativa, de ahí lo masiva.

Lo anterior no debería estar a discusión, en ningún tiempo, el control de las plazas y de la nómina magisterial debe estar bajo la tutela gubernamental, más de la federal que del estatal.

Nada es lo que parece

1.- En tanto que el gobierno michoacano reportó la recu-

peración de casi 600 hectáreas de zona boscosa, la alcaldesa de Tancítaro, Araceli Solórzano, dio a conocer que una fuerte plaga de hongo provocó la pérdida de igual cifra en la parte alta de las montañas del municipio.

2.- Y bueno resultará complicado en la capital michoacana implementar un modelo vial similar al de la Ciudad de México, como el caso del programa denominado Fotocívica, en donde, por cierto, a partir de este lunes, cambiaron las sanciones de tránsito, pasando de multas, económicas, a pláticas de orientación vial y trabajo comunitario.

3.- «Rezo por las muchas víctimas y heridos, y pido a todos que no duden en ofrecer toda la ayuda necesaria a esta querida nación. También espero que todos condenen estos actos terroristas, actos inhumanos, jamás justificables», llamó el Papa Francisco después de rezar el Regina Coeli, de este 22 de abril, Lunes de la Octava de Pascua, tras los dramáticos atentados contra iglesias y hoteles en Sri Lanka que hasta ahora ha causado más de 290 muertos y heridos.

Conjuro

De la explosión de Tlauhuelipan a la masacre de Minatitlán...

Mujeres por Uruapan, invirtieron 80 mil pesos y donativos en especie, para alimentar a los artesanos



Ayer lunes ofrecieron mil 500 comidas y mañana miércoles distribuirán mil 500 meriendas

GRECIA PONCE
URUAPAN, MICH.

La asociación civil Mujeres por Uruapan, que realiza diversas labores sociales en esta ciudad, invirtió unos 80 mil pesos y donativos en especie, para alimentar a los artistas populares que toman parte en el tianguis artesanal de Domingo de Ramos.

Ayer lunes, ofrecieron mil 500 comidas completas y mañana miércoles distribuirán mil 500 meriendas.

Es de resaltar que esta asociación civil, desde hace cinco años realiza esta labor altruista; sin ningún fin político o partidista.

Sobre la difícil labor de distribuir 3 mil dotaciones alimenticias, la presidenta de la asociación, Gaby Orozco indicó que con anticipación se preparan para agradecer con platillos y meriendas a los artesanos que engalanan Uruapan cada año.

Explicó que en esta ocasión fue más complicado reunir los fondos necesarios para su labor, dado que la situación económica se ha tornado más delicada; pero que con todo y eso lograron reunir lo necesario, unos 80 mil pesos para las comidas y las meriendas. Recordó que aparte del

dinero en efectivo recolectan donativos en especie y en servicios, con lo que pueden ofrecer, en el caso de ayer, un platillo con arroz, frijoles, carne guisada, tortillas y además agua. Para mañana miércoles dis-

tribuirán leche y pan. La entrevistada agradeció a los patrocinadores y elogió que particulares y empresarios apoyan esta iniciativa que pretende ser una manifestación de apoyo para los artistas popula-

res. Ayer las voluntarias que trabajan en esta asociación, distribuyeron boletos entre los artesanos para que cada uno tuviera su platillo, pero se registraron pequeños incidentes con personas que no eran artesanos y llegaron a exigir comida.

Así pasó con algunos turistas y con personas, cuyo porte reflejaba un poder adquisitivo superior al promedio. Se dio el caso de una mujer muy bien vestida y con caros accesorios, que exigió un platillo y llamó ingratas a las integrantes de la asociación benéfica. Cuando ellas le entregaron su ración, la pidió sin frijoles.



MULTIMEDIOS TELEVISIÓN
CANAL 115
MEGACABLE
CONECTAMOS TU VIDA
NOTICIAS CON:
Carlos Alonso Campos | CDN
LUNES A VIERNES
19:00 HORAS
www.cdnoticias.com.mx

Congreso estatal deberá nombrar a sustitutos del presidente municipal de Zitácuaro y síndico de Buenavista



Patricia Torres

MORELIA, MICH.- El congreso del estado deberá nombrar a los sustitutos del presidente municipal de Zitácuaro y del síndico de Buenavista Tomatlán, determinó el diputado local perredista, Antonio Soto Sánchez "en Zitácuaro hay ausencia del presidente municipal y en el segundo hay ausencia definitiva de síndico propietario y suplente, tenemos que nombrar a los sustitutos".

En ese sentido, recordó que la propuesta se deberá hacer a través de la comisión de gobernación a

propuesta de los partidos que hayan ganado las elecciones en esos municipios "es una regla no escrita, pero es una práctica política que se formaliza en el congreso y es a propuesta del partido político que gobierna en base a una auscultación o consulta que hacen en cada municipio y en función de eso, se toma la determinación, se pasa al pleno y nombre a los interinos".

Si bien reconoce que el plazo para nombrarlos es de 60 días "en el caso de Zitácuaro el síndico suplirá al presidente municipal hasta por 60 días y si no ha regresado,

tiene que nombrarse al presidente interino; en caso de Buenavista, ya se nos pasaron los tiempos, hace muchos meses y no hay dictamen".

Ante esta irregularidad, Soto Sánchez pedirá a la comisión de gobernación que a fin de que funcione de manera 'regular' el ayuntamiento, constitucional y legal "hagamos el nombramiento, el síndico cumple una función y no hay suplente ni encargado de despacho; allí hay un vacío y ausencia de una autoridad, del síndico que necesita cumplir con una responsabilidad, de control, supervisión, el que representa la parte jurídica del ayuntamiento y lo tenemos que nombrar".

En el caso de Zitácuaro donde el edil, Carlos Herrera Tello fue nombrado como secretario de gobierno, se tiene más tiempo "fue a partir del 1º de abril, lo cual todavía nos da un buen margen para tomar una decisión y no nos podemos esperar hasta el límite, creo que tenemos que actuar".

Y si bien en este municipio del oriente michoacano es gobernado por el PRD, partido del que es dirigente Antonio Soto, reconoce que no ha hablado con nadie sobre el tema "nadie me ha pedido platicar sobre el tema para ver cuál debiera ser la persona, que creo deberá ser alguien que conozca de la problemática de Zitácuaro, que sea una gente comprometida con la gente, con vocación de servicio, goce de buena fama pública".

Día Internacional de la Madre Tierra, propicio para comprometerse con el cuidado ambiental: Araceli Saucedo

MORELIA, MICH.- En México y estados como Michoacán, la conmemoración del Día Internacional de la Madre Tierra es propicia para asumir compromisos específicos en torno al cuidado del medio ambiente y el combate contra su degradación, subrayó la diputada Araceli Saucedo Reyes, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado.

La diputada por el Distrito de Pátzcuaro recordó que en Michoacán las autoridades reportan una pérdida anual superior a las 60 mil hectáreas boscosas durante las dos últimas décadas, por lo que es necesario redoblar esfuerzos para contrarrestar este problema que a todos afecta.

Recordó que el día 22 de abril de cada año, fue instituido por las Naciones Unidas como el Día Internacional de la Madre Tierra, con el objetivo de alcanzar un justo equilibrio entre las necesidades económicas, sociales y ambientales de las generaciones presentes y futuras, así como para

promover la armonía con la naturaleza y la Tierra.

"Debido al alto y acelerado deterioro de nuestros recursos naturales, la tarea para revertir esta tendencia mundial devastadora del medio ambiente es titánica, nos compete a todos, y es responsabilidad de todos contribuir desde nuestra trinchera".

Araceli Saucedo refirió que tan sólo en medio siglo, en Michoacán se ha perdido el 30 por ciento de la superficie boscosa debido a la sobreexplotación, lo que ha venido a impactar además en una alteración ambiental y climática cada vez más palpable en la entidad.

La legisladora recordó que otro problema que se va incrementando es el de la falta de disponibilidad de agua, teniendo en cuenta que en las dos últimas décadas la entidad ha perdido más del 30 por ciento del agua de los manantiales, lo que representa un acelerado deterioro ambiental.

"La pérdida de superficie forestal afecta directamente las posibilidades de capta-



ción natural del agua de lluvia y por ende del abastecimiento de nuestros manantiales, realidad sobre la que todos debemos de hacer conciencia para actuar en consecuencia", subrayó.

Con trabajo conjunto, estamos recuperando el turismo

Los retos exigen del trabajo permanente y a mantener el dinamismo en todas las áreas

MORELIA, MICH.-

Con trabajo conjunto, sociedad y gobierno, en Michoacán estamos recuperando el turismo y consolidando nuevamente a la entidad como uno de los principales destinos gracias a su riqueza natural, cultural e histórica, y a la hospitalidad de su gente.

Así lo destacó hoy el Gobernador Silvano Aureoles Conejo, en reunión semanal con el Gabinete Legal, luego de la afluencia que registraron diversos destinos turísticos de la entidad en la primera fase vacacional de Semana Santa.

"Turistas nacionales y extranjeros nos siguen eligiendo como opción para

visitar, gracias a que con trabajo conjunto, sociedad y gobierno, hemos ido cambiando el rostro al estado y recuperando la confianza de la gente", expresó el titular del Ejecutivo estatal.

Afirmó que, si bien los indicadores muestran un crecimiento sostenido en la captación de turistas y derrama económica en los últimos tres años en la entidad, incluyendo el turismo que viene de Estados Unidos -que en 2018 creció 12.6 por ciento con respecto del registrado en 2017-, no debe bajarse la guardia.

En la reunión se revisaron datos preliminares de la afluencia registrada durante los pasados días santos, los cuales arrojan un incremento del 9.7 por ciento en el flujo de pasajeros nacionales en el Aeropuerto Internacional "Francisco J. Múgica", y del 24.4 por ciento en el de pasajeros inter-



nacionales.

En cuanto a ocupación hotelera, Morelia, Uruapan, Pátzcuaro, la Costa y la zona que conforma "El País de la Monarca" registraron ocupaciones de entre el 87 y 100 por ciento.

Aureoles Conejo exhortó a las y los integrantes del Gabinete, a mantener el dinamismo en todas las áreas, sin descanso y con la convicción de que, traba-

jando unidos y escuchando a todos los sectores de la sociedad, Michoacán seguirá superando los retos.

"Esta Semana Santa hemos visto con beneplácito la gran afluencia de turistas en prácticamente todos los destinos, reflejo también de la anfitriónia del pueblo michoacano, que es gente noble, trabajadora y orgullosa de sus raíces; sigamos por esa ruta", convocó.

Continúa SSP acciones operativas para preservar los bosques michoacanos



En coordinación con el Comité Estatal de Sanidad Vegetal, se han realizado 482 operativos

MORELIA, MICH.-

La Secretaría de Seguridad Pública (SSP), a través de la Unidad Ambiental, continúa acciones coordinadas con los tres niveles de Gobierno para el cuidado de los bosques michoa-

canos, participando, en lo que va del año, en 72 operativos, en los que se han recuperado más de 597 hectáreas.

Con el firme propósito de cuidar los recursos naturales de la entidad, los 80 elementos de la Policía Ambiental, colaboran de manera coordinada y en apoyo a las dependencias responsables y facultadas en la materia, para el resguardo

y protección de los recursos naturales de la entidad.

En lo que va del año, se ha participado de manera activa en trabajos efectuados en 17 municipios de las regiones: Centro, Oriente, Zacapu y Uruapan, donde se cuenta con filtros de supervisión fijos e itinerantes, mismos que han permitido prevenir la comisión de hechos en contra de la flora y fauna de Michoacán.

Por igual, en coordinación con el Comité Estatal de Sanidad Vegetal, en la región de Uruapan se llevan a cabo operativos en diversos puntos para vigilar el transporte adecuado y legal

de productos frutícolas y agrícolas.

En este rubro, van 482 operativos en diez municipios que comprenden la región de Uruapan, logrando implementar 29 medidas cuarentenarias, principalmente en el tránsito de aguacate.

Desde su creación en julio de 2017, la Policía Ambiental sigue fortaleciendo acciones de protección y vigilancia a los bosques michoacanos, poniendo a su disposición el número de emergencias 911 para atender de manera permanente cualquier reporte.



Habitantes de Caltzontzin y Capacuaro toman la Presidencia Municipal

Ángel RUIZ
URUAPAN, MICH.- Habitantes de las comunidades de Caltzontzin y Capacuaro la mañana de este lunes tomaron las instalaciones de la presidencia Municipal, luego de la falta de respuesta a las exigencias que desde semanas atrás fueron expuestas a las autoridades Municipales, por lo cual mantuvieron cerrada la dependencia por varias horas hasta que fueron atendidos por el secretario del Ayuntamiento.

Mejores condiciones de vida y cumplimiento de sus demandas fueron las causas por las que un grupo de comuneros de Caltzontzin y Capacuaro tomaron por la mañana la alcaldía en forma de presión para que el gobierno Municipal atendiera sus peticiones.

La manifestación dio inicio alrededor de las 10 de la mañana, donde los inconformes decidieron blo-

quear el acceso a la presidencia sin permitir entrada ni salida de vehículos ni de personas.

Así mismo, las autoridades Municipales, se comprometieron a revisar las peticiones, para darles una solución inmediata de acuerdo a las posibilidades del Ayuntamiento, por lo que después de dos horas, los comuneros liberaron las instalaciones para continuar con sus actividades cotidianas.



Pedirá edil de Tancitaro ser declarados como zona de alerta por las 600 hectáreas de bosque contaminado

Patricia TORRES
MORELIA, MICH.- Si bien el municipio de Tancitaro está considerado como la "Capital Mundial del Aguacate" y cuenta con el Récord Guinness en la elaboración del "Guacamole más Grande del mundo", los estragos causados por el cambio de uso de suelo ya preocupan a sus autoridades "tenemos más de 600 hectáreas de bosque contaminado que es un problema gravísimo, estamos buscando que las dependencias e instituciones nos declaren al pico de Tancitaro como zona de alerta y nos apoyen en este tema".

Entrevistada sobre el particular, la munipec, Araceli Solórzano Solórzano, aceptó de esta problemática donde se busca que los gobiernos federal y estatal les apoyen "por lo pronto al gobierno municipal nos está tocando 'entrarle', iniciamos saneamiento la semana pasada con los pobladores que se han sumado y porque solos no vamos a poder, tengo una brigada de diez personas..."

Revela que se cuenta con 24

mil hectáreas de producción de aguacate que buscan protegerlo, además de conservar el área de bosque "hasta allí nos quedamos porque tenemos que proteger la naturaleza; desde el inicio de la administración vemos la problemática que está avanzando demasiado, empezamos a sentir elevación de la temperatura impresionante en el municipio que antes no se daba, por lo que empezamos a trabajar en este tema, aparte de tener un problema fortísimo en hongo y plaga, que estamos atendiendo

En mayo se desató un grave problema por la tala inmoderada, había saneamientos, la población se alertó ante la explotación del área forestal y debido a la fracción nos ha costado trabajo, invertir para la investigación, se tiene a la Universidad de Chapingo y previamente a la UNAM, UMSNH, UPN que han estado buscando alternativas para los saneamientos "ya se nos dijo que no, lo único es talar, hay que quitar la capa al árbol y fumigar, dejar la madera expuesta para que la plaga no se extienda".

Solórzano Solórzano resalta que después de este procedimiento no se puede reforestar "se tiene que dejar pasar un año y es uno de los problemas que nos preocupan...tenemos alrededor del 30 por ciento de afectación, se ha detectado en los pinos una plaga y hongos que nos dejó el huracán Patricia, es algo que nos está pegando muy fuerte porque el árbol se empieza a morir y corre el riesgo de que se traslade a la siembra de aguacate".



Lucila Martínez se pronunció por impulsar un desarrollo sustentable ordenado, en pro de la tierra



MORELIA, MICH. - A impulsar el desarrollo sustentable en las políticas públicas que se promueven en los distintos niveles de gobierno, con la finalidad de cuidar nuestra tierra y lograr un equilibrio ordenado con la naturaleza, convocó la diputada local en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado, Lucila Martínez Manríquez.

La diputada integrante de la comisión de Desarrollo Sustentable y Medio Ambiente,

resaltó en el marco de la conmemoración del día Internacional de la Madre Tierra, que ante la advertencia de que el cambio climático es una de las mayores amenazas para el desarrollo sostenible en todo el mundo, es apremiante cerrar filas desde todas las trincheras para lograr el equilibrio entre las necesidades económicas, sociales y ambientales, cuidando nuestros recursos, a fin de prevenir desastres y garantizar un entorno con bienestar para todos.

Para autoridades y la sociedad en su conjunto, la prioridad debe ser el cuidado del medio ambiente, la tierra y el entorno que nos rodea, ya que con ello, se garantiza un mejor presente para todas y todos.

Por ello, indicó que las políticas públicas deben estar encaminadas a preservar la calidad del medio ambiente, revertir el proceso de deterioro de nuestros recursos naturales.

"Una biosfera saludable

genera beneficios para todos, y es momento de que todos nos ocupemos de no contaminar, de cuidar los sistemas ecológicos, ya que si no se protege la tierra no estamos autodestruyendo".

En ese contexto, Lucila Martínez consideró que las políticas públicas de los diversos niveles de gobierno deben estar encaminadas en combatir los impactos ambientales y preservar la calidad del medio ambiente, revertiendo el proceso de deterioro de nuestros recursos naturales.

Para garantizar el derecho humano a un ambiente sano para todos, dijo es necesario que la sociedad en su conjunto aporte en su respeto y que se apliquen sanciones a quienes no lo hagan, por lo que en materia legislativa en el Congreso de Michoacán se debe adecuar las normas vigentes, por lo que se trabaja en las propuestas legislativas para proponer ante el Pleno de la LXXIV Legislatura Local.



Fermín Bernabé, listo para plantear armonización de Extinción de Dominio en Michoacán

MORELIA, MICH.- El coordinador parlamentario de Morena en la LXXIV Legislatura, Fermín Bernabé Bahena, alista la presentación de la iniciativa con Proyecto de Decreto por el que se adiciona el artículo 99 A y se deroga el artículo 162 de la Constitución Política del Estado de Michoacán de Ocampo, a través de la cual se plantea la armonización de la reforma en materia de Extinción de Dominio.

En su carácter de líder parlamentario de Morena en el Congreso de Michoacán, Bernabé Bahena resaltó la necesidad de responder por los recientes cambios aplicados sobre el artículo 22 constitucional, para la aplicación de la Extinción de Dominio en los delitos de corrupción, robo de hidrocarburos, ilícitos cometidos por servidores públicos y extorsión.

Bajo estos argumentos, el diputado local remarcó la importancia concentrada en el accionar del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, a quien le reconoció determinación en el combate frontal a la corrupción existente en la función pública, a través de la correcta aplicación de la Extinción de Dominio.

Explicó que con la armonización de la iniciativa aquí propuesta, "... permitiremos que nuestras autoridades en procuración de justicia en representación del estado puedan apropiarse de bienes de origen o destino ilícito, partiendo de que la reforma planteada será eficaz en el combate a la delincuencia organizada mermando sus estructuras financieras y sus ganancias económicas, al recuperar los activos generados mediante dinero ilícito".

Con esta reforma, concluyó el diputado local por el Distrito 10, el juicio de extinción de dominio será sobre los bienes cuya posesión no pueda acreditarse legalmente por una persona y estén relacionados con investigaciones de algún delito, y no sobre la participación o culpabilidad de una persona en el mismo.

Recibe **GRATIS** las noticias más relevantes de **CDN DIARIO** en tu **WhatsApp**

→

Añade a tu agenda el número de **CDN DIARIO**
452 524 8050

→

Escribe un solo mensaje via WhatsApp con **ALTA + NOMBRE COMPLETO**
 Por ejemplo:
ALTA JUAN PÉREZ GARCÍA

LA CASA DE LA MAQUINA DE COSER

LA CASA DE LA MAQUINA DE COSER
 DISTRIBUIDOR Y COMERCIALIZADOR
SINGER

SINGER

MANUEL OCARANZA #25

'SÍ PERO NO': El gobierno dice que no es una medida recaudatoria, no obstante que la verificación, de completarse, permitirá que a las arcas estatales ingresen la suma de 80 millones de pesos.

56 MIL

automóviles incluidos en la primera fase de verificación

10 MIL

vehículos verificados van hasta ahora

46 MIL

vehículos susceptibles a ser multados

1 MIL

de multados

VERIFICACIÓN EL 1 DE MAYO COMIENZAN LOS OPERATIVOS

No habrá prórroga para l

PERSONAL DE LA PROCURADURÍA AMBIENTAL Y DE TRÁNSITO DEL ESTADO SALDRÁN A LA CALLE A MULTAR A QUIENES INCUMPLAN LA NORMA

ARTURO MOLINA, La Voz de Michoacán

Sin quitar el dedo del renglón en cuanto a la importancia de la verificación vehicular en la Zona Metropolitana de Morelia y sin prórroga alguna, la próxima semana iniciarán los operativos de tránsito estatal para detener a los vehículos ostensiblemente contaminantes y a los más de 40 mil vehículos de la primera fase de verificación que no han cumplido con la norma.

En voz de la Procuraduría de Protección al Ambiente, será el miércoles 1 de mayo cuando salgan a las calles acompañados de elementos de la Dirección de Tránsito Estatal para multar a quienes no porten el holograma "L", documento distintivo obligatorio para circular en Morelia y municipios colindantes, para este año.

Si bien hay una iniciativa en comisiones del Congreso de Michoacán, Juan Carlos Vega Solórzano, titular de la ProAm, aseguró que harán cumplir la ley mientras está vigente. Las terminaciones de placas de automóvil que estarán sujetas a la infracción son las 5 y 6, y en poco menos de dos meses se unirán otras terminaciones.

La multa por no verificar en tiempo y forma tendrá un costo de cerca de mil 600 pesos, mientras que las multas por vehículos ostensiblemente contaminantes irán en función de lo que determine en su momento la autoridad y se podrían levantar varias multas al mismo tiempo. Otra de las determinaciones del gobierno del estado en función de aquellos que no pagan estas obligaciones, es que

las multas se irán acumulando en el expediente del vehículo y tendrán que ser saldadas para realizar cualquier trámite.

"Esta fecha se vencen la terminación 5 y 6 e iniciamos con tránsito estatal la detección y detención de estos vehículos que no estén verificados localmente, el 1 de mayo. En este tema hay que enfatizar que independientemente de manifestaciones del Poder Legislativo, está probado que funciona y que funciona en 16 estados de la República, está el programa vigente y la comisión ambiental de la megalópolis está muy activa y Michoacán forma parte de ella", explicó el titular de la ProAm.

Las placas con terminación 5 y 6 tendrán que verificar su vehículo en los meses de enero, febrero, marzo y abril; las terminaciones 7 y 8, tendrán hasta marzo, abril, mayo y junio; 3 y 4, para mayo, junio, julio y agosto, placas con terminación 1 y 2, deberán pagar su verificación entre los meses de julio, agosto, septiembre y octubre, mientras que los últimos en pagar serán las terminaciones 9 y cero, con plazo de entre septiembre y diciembre para tramitar su holograma.

La primera fase de la verificación, la cual incluye a 56 mil vehículos con terminación 5 y 6, ha logrado verificar poco más de 10 mil automóviles, lo que implicaría que más de 40 mil sería susceptibles a ser multados a partir de la próxima semana. Cabe destacar que el padrón de vehículos a verificar sólo en Morelia, es de cerca de 600 mil vehículos, de los cuales, no se ha al-



LOS DETRACTORES DE LA MEDIDA, COMO EL SECTOR TRANSPORTISTA, HAN CUESTIONADO LA CAPACIDAD DE LOS VERIFICADORES

canzado ni un uno por ciento.

Desde la aprobación de la verificación en diciembre de 2018, han surgido voces de actores sociales y políticos que se han inconformado con la medida. Uno de los principales detractores es el sector transportista. En este caso se han incorporado miles de amparos de manera colectiva para que los trabajadores del volante no sean multados al no contar con la documentación.

Por otra parte, en el mismo Congreso del Estado, y a meses de que se aprobó la medida, han surgido liderazgos que buscan echar

abajo la verificación por considerarla onerosa e insuficiente para combatir el daño ambiental en el estado de Michoacán.

Al respecto, Vega Solórzano esgrimió que en caso de que se eche abajo este proyecto, Morelia saldría de las 16 ciudades metropolitanas del país que incorpora este esquema como un mecanismo para la reducción de los gases de efecto invernadero.

"Si el sector transportista está en contra de la verificación hay 3 millones de ciudadanos en el estado que tienen preocupación en la salud y en lo ambiental. El 70 por ciento

de la contaminación del aire viene de las fuentes móviles y no es una medida recaudatoria, es un programa de promoción ambiental y está probado que ayuda a mitigar los índices contaminantes y se tiene que continuar. Es una administración que tenemos que continuar", arguyó el funcionario.

Recientemente los diputados locales, sobre todo los de la bancada panista, exigieron al gobierno del estado que aclarara puntos específicos en la aplicación de la verificación, tales como los ingresos, egresos, disponibilidad de centros de verificación y sobre todo en qué

600 PESOS
para los autos que
ngan verificación

10 DÍAS
para que inicien
los operativos

OS EN LA CAPITAL

as multas



SARA HERRERA, LA VOZ DE MICHOACÁN

OS PARA COMPLETAR LA TAREA.

Lentitud

Una tarea 'titánica'

En Morelia se tiene un registro de 530 mil automóviles, más otra cantidad no especificada que se estima en más de 200 mil unidades que provienen de otros estados y municipios y que circulan en esta urbe, por lo que, con simples cálculos matemáticos, se ha dado cuenta de que para que se logre la meta de verificar todos los automóviles este año se tendrían que realizar a una tasa promedio más de mil 450 certificadas cada día.

Los automovilistas dicen que ha faltado información, y transportistas han precisado que, en muchos de los casos, la población llega a informarse sobre los descuentos y la fecha en la que le toca la verificación el mismo día que acude a hacerlo. Aseguran que ha faltado una campaña intensiva de información respecto a los requerimientos, fechas y descuentos, para que la ciudadanía acuda a cumplir con su compromiso.

Para lo anterior, se ha destacado la disponibilidad de los 9 centros de verificación vehicular, los cuales tendrán la misión de emitir casi 2 millones de hologramas en los próximos meses. En Morelia hay siete verificadores, además de uno más en Maravatío y otro en Zitácuaro.

Ladrilleras serán mejoradas

JESSICA CHÁVEZ,
La Voz de Michoacán

La administración estatal que encabeza el gobernador Silvano Aureoles Conejo, a través de la Procuraduría de Protección al Ambiente (ProAm), retomó e intensificó la gestión y el uso de tecnología sustentable que permita reducir la emisión de gases contaminantes a la atmósfera y garantizar así un medioambiente sano para el desarrollo de la población. En este marco, en Morelia ya se han iniciado pruebas en una ladrillera de la colonia Los Pirules.

En la actualidad, Michoacán se ubica en el quinto lugar con la peor calidad del aire en el país, esto debido a la emisión de gases contaminantes generados en un 70 por ciento por los vehículos automotores y un 30 por ciento por fuentes fijas, entre las que destacan las industrias de diverso tipo y las ladrilleras.

Estas últimas, pese a que no están consideradas como una industria de competencia estatal, sí son identificadas por los ciudadanos y las autoridades como una actividad altamente contaminante, aunado a la quema de basura y los incendios forestales provocados en terrenos para cambio de uso de suelo con el fin de instalar huertos, sobre todo de aguacate y berries.

Como parte de las acciones desplegadas, durante la semana recién concluida se realizaron pruebas con dicha tecnología en los hornos de ladrillo ubicados



GOBIERNO DEL ESTADO YA EXPLORA VARIAS OPCIONES PARA LA PRODUCCIÓN.

en la colonia Los Pirules, de la ciudad de Morelia, obteniendo como resultado una disminución del 25 por ciento en el tiempo de cocción y hasta un 85 por ciento en la generación de gases contaminantes, por lo que dicha tecnología ha sido identificada por la autoridad como una de las más viables para atender esta problemática.

Es de mencionar que, en conjunto con la sociedad y los propietarios de las ladrilleras, se

han mantenido diversas reuniones de seguimiento para identificar otras opciones en la producción de ladrillo y productos similares, y realizar así las gestiones correspondientes ante autoridades federales y cámaras legislativas para la adquisición de este tipo de tecnología, que permitirá que las familias que se dedican a esta labor también tengan mejores condiciones de seguridad al no verse tan expuestas a las emisiones.



Estimado cliente:

Le informamos que la sucursal

"1672 BA EKT LÁZARO CÁRDENAS 2 CENTRO",
ubicada en Heroica Escuela Naval Militar No. 415,
Ciudad Lázaro Cárdenas Centro, C.P. 60950, Lázaro Cárdenas, Michoacán,
permanecerá cerrada hasta nuevo aviso.

A partir del 8 de mayo de 2019 le atenderemos
como sucursal principal en

"1672 BA EKT LÁZARO CÁRDENAS 2 CENTRO",
ubicada en Av. Lázaro Cárdenas No. 2100,
Ciudad Lázaro Cárdenas Centro, C.P. 60950, Lázaro Cárdenas, Michoacán.

Agradecemos su preferencia.

Atendemos de 9:00 am. a 9:00 pm. los 365 días del año

www.bancoazteca.com.mx

Para cualquier duda llama al 01 800 040 7777 del exterior sin costo, al 5447 8810 en la CDMX y Área Metropolitana o bien descarga nuestra App y visita tu sucursal más cercana.

■ BALANCE ■ PESE A LOS OPERATIVOS

Vuelve violen

EN LOS TORITOS DE PETATE QUE RECORRIERON LAS COLONIAS SE APRECIARON ARMAS BLANCAS Y HASTA DE FUEGO, RESULTANDO UN FALLECIDO

HÉCTOR JIMÉNEZ, La Voz de Michoacán

Pese al operativo de seguridad durante las vacaciones de Semana Santa y a la estrategia de autorregulación emprendida en los festejos con toritos de petate, la violencia regresó durante el pasado fin de semana a esta fiesta de Morelia, pues de acuerdo con reportes se registró una persona muerta y una herida por arma punzocortante, así como paralelamente también se ubicó a un hombre asesinado por el mismo método.

Ante los antecedentes históricos de violencia y consumo de sustancias prohibidas en la vía pública durante el Festival de Toritos de Petate, mandos de la Policía de Morelia anunciaban en febrero de este año que los festejos se realizarían mediante un programa de "autorregulación"; es decir, los propios integrantes de las más de 90 cofradías participantes solicitarían a las personas en posesión de machetes o de bebidas alcohólicas que guardaran estos elementos o se alertaría a las autoridades.

El Carnaval, realizado a inicios de marzo, se llevó a cabo con un saldo blanco, y según mandos policiales, únicamente se confiscaron dos armas blancas previo a la salida del contingente. Sin embargo, este 20 y 21 de abril, en el marco del fin de los festejos por la Semana Santa, volvió a registrarse la presencia de cofradías con música en vivo y toritos de petate paseando por las calles del Centro Histórico y las colonias circundantes. Aún a altas horas de la noche se escuchaban golpes de machetes en las calles. A la postre, se reportó a un joven muerto y otro más herido como resultado de una riña con armas punzocortantes.

La Voz de Michoacán reportó que dos jóvenes menores de 30 años de edad resultaron con heridas por arma blanca tras una riña en el marco de los festejos con toritos de petate en la colonia Eduardo Ruiz de Morelia. De acuerdo con testigos, durante el hecho también se registraron disparos al aire. En el reporte se detalló que vecinos de la zona afirmaron que unas 70 personas participaban en los festejos y que la mayoría de ellos parecían

encontrarse bajo la influencia de bebidas alcohólicas o de drogas. Posteriormente se informó que uno de los afectados falleció mientras era atendido en el Hospital Civil de Morelia.

Adicionalmente se informó de un hecho separado en la colonia Felipe Carrillo Puerto, donde vecinos ubicaron a un hombre tendido en el suelo y que resultó haber sido asesinado por heridas de arma punzocortante. Si bien no se ha confirmado que esta defunción esté relacionada con los festejos con toritos de petate, sí se enmarca durante el fin de festividades de la Semana Santa.

Previo a la temporada de Carnaval, Juan Carlos Campos Torres, fabricante de toritos de petate e integrante de la agrupación Barrios Unidos, explicaba a La Voz de Michoacán que la violencia en esta fiesta se agudizó alrededor de la década de los 80, pues anteriormente las cofradías participaban en una competencia de bailes cuando se encontraban en las calles, pero estos encuentros se fueron tornando más violentos, cambiaron al nombre de "topones" y se generalizó la portación de los tradicionales machetes.

"Necesitamos que Seguridad Pública nos ayude porque aquí en Morelia se puede decir que hay toritos en los que son más los machetes que el torito, son 100 personas y esas 100 van armadas con machetes. También puedo decir que hay personas que salen más por el machete que por el torito", advertía el fabricante de toritos en febrero de este año.

Sin detenidos por posesión de armas

Sin embargo, en torno a estos casos, el encargado de despacho de la Comisaría de Morelia, Julio César Arreola Guillén, afirmó que la Policía local no cuenta con una confirmación de que las riñas se hayan dado en el contexto de las mencionadas fiestas y tampoco se llevaron a cabo detenciones por posesión de armas blancas o consumo de sustancias prohibidas en la vía pública.

"Desde antes que diera inicio el

Simples recomen

En Morelia se puede decir que hay toritos que son más los machetes que el torito

Juan Carlos Campos Torres
FABRICANTE DE TORITOS

Tradición

Un poco del origen

Maringuías (hombres vestidos de mujer), apaches, un caporal montado en un caballo y otros bailadores portando machetes provocan al toro para que baile. Estos personajes han cambiado con el paso del tiempo ya que, según lo que marca la tradición, solían incluirse a "la macha", una mezcla entre hombre y mujer, que representaba a un garrotero encima de una mula, y un bufón o patíño, que eran seguidos por la banda de música.

Este último elemento también ha cambiado; originalmente el torito bailaba acompañado de trompetas, tambores y chirimías, actualmente se incluyen otros instrumentos como es el caso de los metales, como la tuba, trombones, entre otros.

Carnaval tuvimos reuniones previas encaminadas a la seguridad respecto a que está prohibido portar machetes o algún arma que fuera de metal. Uno de los requisitos para salir a las calles era no portar armas de ningún tipo. Cuando ya pasaban a las calles, nosotros, como prevención, también estábamos dando recorridos y cada vez que se veía un torito se verificaba que no tuviera este tipo de armas", afirmó el mando policial en entrevista a La Voz de Michoacán.

Cuestionado sobre si era necesaria una actuación más fuerte por parte de los uniformados locales en los hechos del fin de semana, argumentó que, pese a las versiones contrarias, no se detectaron acciones ilegales durante los recorridos de vigilancia y consideró que los

DE SEGURIDAD, HUBO SALDO ROJO EN SEMANA SANTA

Presencia a los festejos

Recomendaciones

Autoridades locales emitieron una lista de recomendaciones para evitar violencia o agresiones durante el pasado festival de los toritos de petate

Recomendaciones
de
toritos en
los ma-
to
Campos,
S DE PETATE

Los toritos que logramos ubicar en alguna colonia se estaban desenvolviendo de buena manera

Julio César Arreola,
ENCARGADO COMISARIA MORELIA

El sábado tuvimos dos hechos con los toritos, desafortunadamente una persona falleció

Rogelio Rangel,
COORD. PROTECCIÓN CIVIL



LOS TORITOS DE PETATE SON MUY POPULARES, SIN EMBARGO, SON COMUNES LOS CASOS DE VIOLENCIA POR EL CONSUMO DE ALCOHOL O HASTA DROGAS ENTRE ASISTENTES.

uniformados cumplieron con su nivel de competencia como policías preventivos y de proximidad. "Los toritos que logramos ubicar en alguna colonia se estaban desenvolviendo de manera tranquila y sana como se había acordado... en relación con las actuaciones policiales, nosotros estuvimos actuando conforme a la parte que nos corresponde que es preventiva, nosotros tampoco podemos tener una unidad para cada torito o un policía para cada torito, sin embargo, estábamos monitoreando", finalizó el funcionario.

Saldo rojo durante vacaciones
En contraste, el coordinador de Protección Civil y Bomberos del municipio, Rogelio Rangel Reguera, confirmó que hubo al

menos dos fallecimientos durante la pasada semana vacacional, uno de los cuales se dio en el contexto de las conmemoraciones religiosas, mientras que otro fue resultado de un accidente automovilístico, a lo cual también se sumaron numerosos casos de lesiones.

"De jueves a domingo tuvimos un promedio de 15 accidentes automovilísticos, sin lugar a dudas el más relevante fue el de la carretera a Pátzcuaro, en la comunidad de Uruapilla, donde desafortunadamente hubo una persona fallecida. El día sábado tuvimos dos hechos con los toritos de este fin de semana, donde desafortunadamente una de las personas que entró al nosocomio ha perdido la vida por heridas de arma blanca. Tenemos un promedio de 16 lesionados que

afortunadamente la mayoría no ameritan el traslado a un nosocomio", señaló el funcionario municipal en entrevista con medios.

No logra abatirse tendencia de robos
Resulta importante señalar que este fin de semana de violencia se registra después de que se reveló que la percepción de seguridad de los ciudadanos de Morelia cayó casi tres puntos porcentuales durante el primer trimestre del año, y a ello se suma que el municipio registra la peor calificación a nivel nacional en cuanto a la percepción de efectividad del gobierno para resolver los problemas de la ciudad.

En este contexto, el presidente municipal de Morelia, Raúl Morón

Orozco, calificó como "tranquila" la forma en que se vivió la semana vacacional en el municipio, pero también reconoció que los incendios, los robos y los intentos de suicidios son temas prioritarios sobre las mesas de seguridad que se llevan a cabo de forma diaria en el municipio.

"Hay que reconocer que seguimos teniendo problema con el robo de vehículos, robos a casa habitación y a transeúntes. El robo es un delito que no hemos podido bajar, poco ha disminuido, pero prevalece, y hoy hemos planteado ya una estrategia que afinaremos en esta semana para ver cómo atacamos este asunto, al igual que el suicidio, que sigue presentándose", expresó el alcalde en entrevista colectiva con medios.

Actividad fuera de control

El consumo de alcohol y hasta drogas, por parte de los participantes genera ambiente violento en los toritos.

2

MUERTOS
por arma punzocortante

1

MUERTO
por accidente automovilístico

1

HERIDO
por arma punzocortante

15

ACCIDENTES
automovilísticos, durante los días santos

16

ATENDIDOS
por lesiones, en promedio

5

DÍAS
restan al operativo de Semana Santa

Hemos visto mucho en la consulta en psicología que hay algún tipo de comunicación con los adolescentes y los padres lo invalidan, no atienden las señales de alerta

Víctor Soria, DIR. CENTRO DE SERVICIOS PSICOLÓGICOS

Si bien es cierto que las cifras oficiales establecen que no se ha acrecentado el suicidio en estos días, sí creemos que si no tomamos acciones podemos rebasar las cifras

Kevin Sánchez, SECRETARIO DE COOPERACIÓN

■ SALUD ■ NECESARIO, PONER MÁS ATENCIÓN A LOS ADOLESCENTES

Piden escuchar a jóvenes

SUICIDIO OCUPA YA EL SEGUNDO LUGAR EN CAUSAS DE MUERTE; PADRES DE FAMILIA TIENDEN A MINIMIZAR LAS SEÑALES, INDICAN

HÉCTOR JIMÉNEZ,
La Voz de Michoacán

Luego de que en Michoacán se acumularon casi una centena casos de suicidios confirmados en lo que va del año, especialistas del Centro Integral de Servicios Psicológicos advirtieron que esta es la segunda causa de muerte en la población joven y, mientras la edad de los afectados es cada vez menor, uno de los principales factores de riesgo es que en ocasiones los padres tienden a minimizar las señales de alerta que emiten sus hijos.

"En México el suicidio es la segunda causa de muerte en jóvenes de los 15 a los 24 años y una de las partes más importantes es, como padres de familia, amigos o en cualquier relación que tengamos, no invalidar ni dar por sentado ningún tipo de comunicación suicida. Es decir, no es necesario que alguien te diga textualmente que se quiere quitar la vida para que esto sea un foco de alerta", señaló Víctor Soria Benítez, director del Centro Integral de Servicios Psicológicos, en conferencia de prensa.

Y agregó que los jóvenes pueden emitir señales verbales o no verbales con una tendencia hacia el suicidio, mismas que incluso pueden estar disfrazadas de humor, mediante chistes o "memes" relacionados con una sensación de desesperanza o necesidad de dejar de sufrir. "Aun si está cubierto por una carga de humor, sigue siendo una comunicación suicida y esa persona sigue en riesgo. Hemos visto mucho en la consulta en psicología que hay algún tipo de comunicación con los adolescentes y los padres lo invalidan; les dicen que están exagerando, que no es

Alarmante crecimiento en casos

Mientras que en todo el 2018 se reportaron 202 decesos por suicidios, en tres meses y medio ya suman 90.

90
CASOS
de suicidios
en lo que va del año

35
SUICIDIOS
en la ciudad
de Morelia

12
CASOS
de suicidio
en Uruapan

11
SUICIDIOS
durante el año
en Zamora



Atención en señales de depresión pueden ser la diferencia entre la vida y la muerte.

para tanto, que se calmen, que son unos dramáticos. Entonces, hacer menos este sufrimiento y este dolor incrementa el riesgo", advirtió el especialista.

Después de que se mencionó el caso de suicidio de un niño de seis años en la capital michoacana, Soria Benítez explicó que hace aproximadamente 10 años el foco de atención por suicidio se

ubicaba sobre los adolescentes, en tanto que con el paso del tiempo la tendencia de edad ha ido disminuyendo para dirigirse hacia niños en edad escolar. "El perfil que se ha encontrado más es con hijos únicos y cuyos padres están en proceso de divorcio o separación", añadió.

Desde que el fenómeno de suicidios en Morelia y Michoacán

comenzó a tener una tendencia al alza en el primer trimestre de este año, autoridades municipales y estatales señalaron de forma reiterada que los casos no presentan una tendencia clave y se considera que las causas son multifactoriales. El director del Centro Integral de Servicios Psicológicos coincidió con este último punto y añadió que el mayor índice de

suicidios recientes en Michoacán data del 2017, con 202 casos.

Respecto a la postura de autoridades de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) de que el aumento de suicidios es propio de la temporada de calor, el especialista precisó que más bien se trata de los periodos de fin y mediados de años, en los que hay mayores cargas de estrés en áreas como la escolar y la producida por el trabajo.

Entre esta mezcla de factores, resaltó los grados de estrés y la adicción a sustancias, pues "el alcoholismo, la drogadicción, el tabaquismo e inclusive cuestiones relacionadas a la cafeína son factores de riesgo; una persona que fuma dos cigarrillos al día está cuatro veces más en riesgo de suicidio que alguien que no fuma".

Anuncian foro de prevención del suicidio

"Si bien es cierto que las cifras oficiales establecen que no se ha acrecentado a grosso modo el suicidio en estos días, sí creemos que si no tomamos acciones podemos rebasar las cifras de años posteriores. Creemos que algo está pasando en Morelia y que algo está pasando en Michoacán en el momento en que vemos noticias de que un niño de seis años decide suicidarse o un médico decide tomar esta puerta en su lugar de trabajo", añadió Kevin Sánchez Mora, secretario de finanzas del Consejo para la Cooperación y el Desarrollo del Estado de Michoacán, en relación con el "Foro local para la prevención del suicidio", que está programado para este próximo viernes 26 y cuyo enlace de registro está disponible a través de las redes sociales del mencionado centro.

Víctor Soria hizo hincapié en que el foro no tiene un carácter exclusivamente académico ni tiene fines políticos o económicos, pues la entrada es gratuita y se busca definir estrategias de detección y atención a tentativas de suicidio mediante las presentaciones de especialistas y académicos en la materia.

CONFLAGRACIONES | HUBO 36 ESTE PASADO DOMINGO

Alza en incendios urbanos

NO SE COMPROMETIÓ ALCALDE A PRESENTAR DENUNCIAS PENALES

HÉCTOR JIMÉNEZ,
La Voz de Michoacán

Al concluir la tercera semana de abril marcada por al menos cuatro importantes incendios forestales en la capital michoacana, autoridades municipales confirmaron que mientras continúa en aumento la superficie afectada, también se registró un repunte de incendios urbanos, pues en los últimos días se atendieron cerca de 36 casos en diversos puntos.

“Los hechos más grandes que hemos tenido son el de Cerro Verde, el del Quinceo, el de la zona del Punhuato y el de Santa María, estos son los más importantes en el tema forestal como tal. En la mancha urbana hemos tenido un incremento muy grande en incendios de lote baldío, de comercio y de

casa habitación. Del día miércoles al domingo tuvimos cerca de 36 incendios”, explicó el coordinador de Protección Civil y Bomberos, Rogelio Rangel Reguera, en entrevista con medios.

Cuestionado sobre el total de la superficie afectada, respondió que se ha tenido un promedio de entre una y tres hectáreas dañadas en cada uno de los casos, de lo cual se estima un total de 15 hectáreas afectadas en lotes y pastizales de la capital michoacana, en tanto que el hecho más reciente en la Loma de Santa María se encontraba controlado hasta en un 90 por ciento y las autoridades de distintos niveles de gobierno continúan con las acciones de atención.

“En los bosques primero se da la quema de la hoja y todo lo que está a pie tierra y que de cualquiera manera se tiene que combatir porque sin duda alguna el daño ecológico es ma-

yúsculo”, agregó el funcionario municipal, así como también informó que hasta la fecha no ha sido necesaria la evacuación de personas por riesgos a la salud.

Después de que en semanas recientes los incendios forestales se contaron uno tras otro en el territorio moreliano y se registró una disminución en la ca-

lidad del aire en la ciudad capital, el presidente municipal, Raúl Morón Orozco, afirmó que se tenían sospechas no confirmadas de que algunos incendios fueron provocados de manera intencionada y advirtió que no se aprobarían cambios de uso de suelo en las mencionadas zonas.

Cuestionado sobre si se interpondrían denuncias por estos hechos, el presidente municipal respondió que esperarían a contar con los elementos suficientes para el proceso y seguimiento correspondiente quedaría a cargo del secretario del ayuntamiento.

Sin embargo, otros funcionarios afirmaron que si se interpondrían las denuncias, pero se buscaría dar a conocer los casos a través de medios de comunicación, al sugerir que se temen represalias contra los funcionarios municipales que pudieran estar ante una posible red de corrupción.

“En el tema de los incendios

que son provocados, la autoridad correspondiente tendrá que determinarlo y realizar la investigación correspondiente, aunque la estadística que maneja la Cofom dice que un alto porcentaje de incendios son provocados. Aquí hay un tema muy importante, donde el presidente municipal ha sido muy enfático en que hará valer el Estado de Derecho y por ningún motivo autorizará los cambios de uso de suelo en estos espacios”, reiteró.

“Sin lugar a dudas, las denuncias serán presentadas por las áreas correspondientes. Nos-

otros como Protección Civil y Bomberos hacemos llegar toda la información y las áreas correspondientes harán lo conducente”, añadió el funcionario municipal, quien también indicó que cerca de un 38 por ciento de las áreas afectadas se deben a acciones premeditadas, según datos preliminares.

Finalmente, hizo un llamado a la población en general a tomar medidas preventivas como no tirar basura en zonas propensas a incendios, así como evitar los llamados incendios “controlados”. “En muchas ocasiones la población quiere hacer estas quemas controladas y no tienen nada de control, se les sale (de control) por el cambio de aire o se des cuidan y se arrebató el incendio y para ellos lo más fácil es alejarse y dejarlo ahí. El domingo en la colonia Carrillo Puerto estuvimos combatiendo un incendio de tres hectáreas.

36

INCENDIOS
urbanos en
días recientes

90%

CASOS
son incendios
provocados

Llamas en Ciudad Industrial, el pasado 9 de abril, cuando se quemó parte de la nave de la empresa Danone.

NECESARIA, ATENCIÓN ESPECIALIZADA

Identificación de crisis, clave para prevención de suicidios

DESIREÉ HERNÁNDEZ

En lo que va del año, en la entidad se han registrado 90 casos de este fenómeno

La identificación de casos de crisis y promover la comunicación son elementos que resultan clave en la prevención de suicidios, lo cual debe acompañarse de una atención especializada y acorde a la situación de cada persona, según lo refieren representantes del Centro Integral de Servicios Psicológicos (Ce-Inser).

Ante la necesidad de promover la atención, debido a los 90 casos que se han registrado en el primer trimestre del año, el representante del centro, Víctor Soria, anunció la realización del Foro Local para la Prevención del Suicidio, el próximo 26 de abril, en la Universidad de Morelia, en el que se reunirán especialistas en el tema y representantes de la sociedad civil.

En rueda de prensa, afirmó que el contar con las herramientas que permitan la identificación de crisis, sobre todo en los padres de familia, es un pilar fundamental para evitar la tentativa de suicidio, que va al alza en jóvenes a partir de los 17 años.



Es difícil conocer indicadores, lo que se conoce al momento es que en términos generales mueren más por suicidio los hombres que las mujeres. Carmen Hernández

Si bien dijeron que es difícil conocer indicadores, a nivel local, sobre los casos de intento de suicidio, "lo que se conoce al momento es que en términos generales mueren más por suicidio los hombres que las mujeres, pero éstas tienen un mayor índice de tentativa. No hay una sola causa ligada a esto, pero lo que nos pone en riesgo, a toda

la población, es la depresión. Pero hay casos de personas sanas que pueden cometer suicidios. No es una causa, es un factor".

Descartó además que exista una relación directa entre la temporada de calor y el alza en los casos de suicidios, pero "si se sabe que cierre e inicio de año es un periodo vulnerable, al igual que la mitad del año,

DE ACUERDO con los especialistas, algunos perfiles de riesgo, que vuelven a una persona más vulnerable a cometer suicidio, son:

- Limitantes en los servicios de salud, factor de riesgo comunitarios
- Problemas de regulación emocional (tristeza y enojo)
- Cambios emocionales, que el comportamiento de una persona se modifique de extremo a extremo
- Problemas con sustancias (alcoholismo, tabaquismo, drogas)

que se ha atribuido a esta situación, independiente de las condiciones climatológicas, hace referencia a los procesos de carga de estrés en la actividad escolar o laboral, como se van moviendo esos rubros en esta época del año".

Giovanni Razo Ramírez, subdirector del Ce-Inser, dio a conocer las cifras proporcionadas por la Fiscalía General del Estado, al afirmar que a la fecha se han registrado 90 suicidios, la mayor parte de ellos cometidos en la capital michoacana y de varones.

Para participar en el foro se tendrá que dar una cuota de cooperación voluntaria y previo registro en las redes sociales de Ce-Inser.

Advierten aumento de violencia intrafamiliar

DESIREÉ HERNÁNDEZ

Derivado de los trabajos semanales de las mesas de seguridad, en Morelia se ha advertido una incidencia al alza en casos de violencia en hogar, agresiones que se presentan principalmente en niños y mujeres, según advirtió el secretario del Ayuntamiento, Humberto Arróniz Reyes.

Sin especificar cifras, señaló que los informes generados en la Mesa de Seguridad Pública correspondiente a Morelia, a la que asiste, muestran para las últimas semanas una tendencia a la baja en el grueso de los delitos cometidos en el municipio, con excepción de violencia contra la mujer e intrafamiliar.

"Yo asisto a las mesas de seguridad y han bajado de manera ostensible varios delitos, hay dos que se nos mantienen muy altos y nos tienen muy preocupados: el de violencia contra la mujer y violencia intradoméstica.

AGRESIONES

SE TIENEN indicadores de casos de adultos mayores que sufren a manos de hijos que suelen tener problemas de adicción

que no siempre es violencia contra la mujer sino también violencia contra los niños y los padres adultos mayores".

Precisó que se tienen indicadores de casos de adultos mayores que sufren agresiones a manos de sus hijos que suelen tener problemas de adicción, y para tratar de abatir esos indicadores se está trabajando ya en una campaña encaminada a no controlar sino erradicar la violencia contra la mujer.



Sin proporcionar datos, el secretario del Ayuntamiento habló de la baja en la comisión de delitos, a excepción de las agresiones en el hogar. Archivo

Será el Instituto de la Mujer Moreliana (Imumo) el que realice la campaña y estrategias "fuertes y agresivas" para abatir el número de casos de violencia intrafamiliar y contra la mujer, los cuales tendrán el carácter de urgente, pero afirmó que serán acciones que involucrarán a todas las instancias y dependencias municipales.

Recordó que si bien los casos de delitos no se han erradicado por completo, hay

veces que el manejo de la información divulgación que se da en algunos casos las redes sociales provocan una mayor percepción de inseguridad, la cual se ha traducido en aumento de acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad (E. Prueba de ello, dijo, fue el caso de los supuestos secuestros de algunas mujeres en principios del año, tema que se maneja en redes sociales.

EL QUIJOTE EN DIRECTO por Sancho



Tras varias reuniones con el titular de Finanzas, analizaron la ejecución de 118 millones 629 mil 239 pesos que se aplicarán en los 21 municipios gobernados por los priistas

Mesa de Redacción | MORELIA

El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Víctor Silva Tejeda junto con la directiva de los presidentes municipales tricolores que dirige, Adriana Campos Huirache, analizaron la ejecución de 118 millones 629 mil 239 pesos que se aplicarán en los 21 municipios gobernados por los priistas, esto después de varias reuniones productivas de trabajo, con el secretario de Finanzas del Gobierno del Estado, Carlos Maldonado.

El Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (FAISPUM) se aplica en inversión pública productiva que genere directa o indirectamente, un beneficio social y adicionalmente, cuya finalidad específica

Mesa de Redacción | MORELIA

La participación ciudadana es obligatoriamente parte central para la implementación de la revocación de mandato, afirmaron los magistrados Ignacio Hurtado Gómez y Salvador Alejandro Pérez Contreras.

Durante los foros sobre el tema que se desarrollaron en este mes y por invitación del diputado del Partido del Trabajo, Salvador Arvizu; los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán consideraron que se debe establecer lineamientos precisos y claros

VÍCTOR SILVA

Alcaldes del PRI afianzan recursos para obras de infraestructura estatal 2019



Aspcto de las reuniones de los priistas con el secretario de Finanzas del Gobierno del Estado, Carlos Maldonado.

sea: la construcción, mejoramiento, rehabilitación y/o reposición de bienes de dominio público comprendido en mobiliario de equipo educativo, de defensa y seguridad, y maquinaria.

Las obras en las que se pueden invertir son: agua potable, espacios deportivos, alcantarillado, drenajes y letrinas; Alumbrado público, plazas y espacios públicos. Pavimentación. Electrifi-

cación rural; Infraestructura del Sector Salud y Educativo; Edificios públicos. Comedores comunitarios y su equipamiento. Modernización de los Sistemas Catastrales. Infraestructura artísti-

ca y cultural. Entre otros que generen un beneficio social plenamente comprobable.

En este sentido, el dirigente estatal del PRI, Víctor Silva se regocijó de los acuerdos alcanzados con la administración estatal ya que dijo «su correcta aplicación beneficiará a miles de michoacanos en los municipios que dignamente gobierna nuestro partido, a través del magnífico trabajo que vienen realizan nuestros ediles».

Adriana Campos Huirache, coordinadora de los presidentes municipales del PRI también expresó su agradecimiento a los ediles, por trabajar en unidad «porque así se consigue más y mejor» y al gobierno estatal: «conjuntamente, de la mano, podremos trabajar por el bien de los ciudadanos que depositaron su confianza, tanto en nosotros como en el gobernador, a través de su voto en las urnas. Nuestro trabajo es permanente y entendemos el gran compromiso social que tenemos», concluyó.

Participación ciudadana, pilar para la revocación de mandato: TEEM

para promover la revocación de mandato para servidores públicos como es el considerar un tiempo determinado para solicitar esta figura, definir el porcentaje para solicitar la revocación, con respecto al padrón electoral o la lista nominal, o si es con base a los votos válidos de cada candidato de la elección en que ganó el servidor público en funciones.

Expusieron que será a través de la agenda del Poder Legislativo del Estado de Michoacán aprobar las reformas constitucionales y las reformas al Código Electoral del Estado de Michoacán, así como a la Ley Orgánica Municipal, la Ley de Participación Ciudadana y otras normas.

Finalmente, los magistrados Hurtado Gómez y Pérez Contre-

ras resaltaron la importancia de establecer esta figura de Revocación de Mandato, para que el ciudadano vuelva a razonar el voto, a través de una consulta ciudadana, respecto si debe continuar en el cargo o no quien entonces fuera candidato, siendo parte de un instrumento de evaluación del desempeño del cargo público por parte de los ciudadanos durante el actual

período de gestión.

Expusieron que para revocar el mandato se debe de considerar parte de las violaciones graves a la Constitución Política, violación grave en materia de derechos humanos, delitos de lesa humanidad o incumplir promesas o compromisos de campaña, encubrir a subordinados o mostrar incapacidad administrativa.

► 73.8 por ciento de los capitalinos se siente inseguro en la ciudad

Sandra Soraya Castro | MORELIA

La percepción de inseguridad en Morelia creció durante el primer trimestre del año en 2.9 por ciento, lo que significa que los morelianos se sienten cada vez menos seguros, afirmó la regidora independiente, Melissa Vázquez Pérez.

En entrevista, afirmó que con base en la Encuesta de Seguridad Pública Urbana (Ensu) realizada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) en marzo pasado y cuyos resultados fueron dados a conocer este fin de semana, 73.8 por ciento de los capitalinos se siente inseguro en la ciudad.

Esto, dijo, significa un crecimiento de casi tres puntos porcentuales con respecto a diciembre del 2018, cuando la percepción de inseguridad era del 70.9 por ciento.

Los principales puntos en donde los morelianos se sienten inseguros son los cajeros automáticos, el transporte público, los bancos y las calles que habitualmente usan o transitan.

La regidora destacó que a la par de los resultados dados a conocer por el Inegi se conoció de la calificación que da la ciudadanía a las acciones realizadas por las autoridades para atacar la delincuencia y en este sentido mencionó que Morelia ocupa el último lugar estatal con un 8.7 por ciento.

Esto, dijo, obliga a exigir a las autoridades que las estrategias de seguridad sean revisadas y que se

Sandra Soraya Castro | MORELIA

Los incendios forestales en la zona urbana de Morelia se han incrementado de manera sustancial durante los últimos días, alertó el titular de la Coordinación de Protección Civil y Bomberos de la capital del estado, Rogelio Rangel.

Dijo que solo entre el miércoles y el domingo pasados se registraron un total de 39 conflagraciones en lotes baldíos y cerros aledaños a la ciudad, lo que significa una incidencia de hasta ocho por día.

En entrevista mencionó que las zonas con mayor incidencia han sido La Loma de Santa María, el predio conocido como Cerro Verde y en concreto el área

ENCUESTA DE SEGURIDAD PÚBLICA URBANA

Morelianos perciben mayor inseguridad



ESPECIAL

actúe para dar certidumbre a la ciudadanía.

Dijo que, aunque a nivel nacional existen ciudades peor calificadas en materia de percepción, en Morelia lo preocupante es que en lugar de que el porcentaje disminuya está aumentando la incertidumbre y temor de los morelianos.

Es necesario que las auto-

ridades no minimicen estas encuestas y sus resultados y que más bien se tomen como base para actuar en consecuencia, pues se requiere actuar con responsabilidad «y trabajar para saber qué es lo que está pasando y por qué los ciudadanos tienen esta percepción», puntualizó.

Cabe hacer mención que la

La percepción de inseguridad en Morelia creció durante el primer trimestre del año en 2.9 por ciento

Ensu se levanta de manera trimestral a nivel nacional entre mayores de 18 y durante el último corte se detectó que ciuda-

des como Tapachula y Villahermosa llegan a niveles de percepción de inseguridad de hasta el 96 por ciento.

Se incrementan incendios en mancha urbana de Morelia

correspondiente a Altozano en el sur de la ciudad, así como el cerro del Punhuato y Quinceo.

Rogelio Rangel reconoció que con base en cifras de la Comisión Forestal del Estado (Cofom), los incendios en la mancha urbana de Morelia se habrían elevado 38 por ciento con relación a la temporada pasada.

Dijo que, aunque no se conocen las causas de estos siniestros, las autoridades llevan a cabo investigaciones para actuar judicialmente en caso de que hayan sido provocados.



ESPECIAL

Afirmó que las autoridades municipales, se encuentran en la determinación de no otorgar permisos de cambio de uso de suelo en esas zonas afectadas.

El titular de Protección Civil y Bomberos de Morelia señaló que los incendios más recientes se han registrado en el área de la Loma de Santa María y un lote baldío ubicado en las inmediaciones de la colonia Felipe Carrillo Puerto.

En ambos participaron cuadrillas de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), de la Comisión Forestal del Estado (Cofom) y de la propia dependencia a su cargo.

Ambos, fueron controlados durante el domingo y afortunadamente no ocasionaron afectaciones humanas ni materiales.

Municipios

CEM
Martes
23 de abril
de 2019
6

Guarderías de IMSS cubren vacunación

ALEJANDRA BRAVO

ZAMORA, Mich.- Los niños que acuden a las guarderías del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) no tienen problemáticas para que los vacunen del sarampión, y aunque en Zamora las madres de familia han vacunado a sus hijos, explican que en ocasiones se les ha complicado adquirirla.

En un sondeo realizado por este medio de comunicación a 20 padres de familia que tienen hijos menores de edad, la mayoría coincidió que no han tenido ningún inconveniente en la aplicación de la dosis.

Fabiola Morales, madre de un pequeño de dos años de edad, comentó que para ella sí fue difícil adquirir la vacuna contra el sarampión, pero con el objetivo de cumplir con el esquema y evitar enfermedades en su hijo tuvo que conseguir el biológico con contactos que tienen del área de salud.

Se llevó a cabo un sondeo con padres de familia que tienen hijos menores de edad, donde la mayoría coincidió en que no han tenido ningún inconveniente en la aplicación de las dosis

Esto para ella fue desgastante porque tuvo que perder horas laborales para hacer la gestión correspondiente y finalmente le consiguieron la vacuna, por lo que consideró que es importante que las autoridades cuenten con las dosis necesarias para aplicarlas entre los pequeños.

Por su parte, Adriana Cázares dijo que no ha tenido problemas para vacunar a sus hijas, y regularmente lo ha hecho en el centro de salud sin algún contratiempo; consideró que vacunar a los menores les brinda un mejor desarrollo, libre de cualquier tipo de padecimiento.

De la misma forma Karina Padilla expresó que no tuvo ningún problema en aplicarle la vacuna contra el sarampión a su hija de tres años hace algunos meses, por lo que consideró que fue una fortuna porque sí ha escuchado algunos casos donde han tenido que buscar varias alternativas.

Gabriela Hernández señaló que tampoco tuvo problema para aplicarle esta sustancia a su pequeña, porque la lleva a la guardería del IMSS, situación que le permite que su hija tenga los esquemas de vacunación completos.

NUEVO ESQUEMA DE SALUD

Sistema de seguridad carece de lineamientos

ALEJANDRA BRAVO

Autoridades de la zona indicaron que en cuanto ya se tengan los criterios iniciarán con las acciones

ZAMORA, Mich.- No existen lineamientos sobre el nuevo sistema de seguridad social por parte de la administración federal, pero en cuanto los tengan arrancarán con las acciones, porque el Seguro Popular tiene muchas carencias.

Autoridades en la región indicaron que en cuanto tengan los lineamientos iniciarán acciones para poder trabajar en el tema, ya que el Seguro Popular que se trabajaba anteriormente tenía exceso de algunas carencias por los malos manejos que se daba en todos los niveles.

Así lo informó Angélica Morales, encargada de programas federales en la región, quien además mencionó que no tienen instrucciones al respecto, "aunque son instrucciones del señor Presidente que cualquier persona que no tenga ningún tipo de seguridad social va a poder tener acceso al servicio médico y sobre todo, lo más importante, las medicinas".



Por instrucciones del Presidente, cualquier persona que no tenga ningún tipo de seguridad social podrá acceder al servicio médico. Mariana Luna

APOYOS

UN "SERVIDOR de la nación" no tiene filiación política, éste se concreta únicamente a tramitar y entregar las tarjetas que la población requiere

Expresó que aún "no nos bajan la información, pero en sustitución de este Seguro

Popular que cumplía con esta función en forma nula, pues no era seguro ni popular, pero con la certeza que ahora con el dinero que nos estamos ahorrando de la corrupción nos va a alcanzar para poder atender a la gente más vulnerable".

Garantizó el hecho de que cada apoyo se entrega de manera personal por un "servidor de la nación", lo que garantiza que el recurso va directamente a quien lo necesita, pues un "servidor de la nación" no tiene filiación política, éste se concreta únicamente a tramitar y entregar las tarjetas que la población requiere.

Zona metropolitana, prioridad en la región

ALEJANDRA BRAVO

ZAMORA, Mich.- Para los empresarios de la región del Valle de Zamora aterrizar el tema de la zona metropolitana es una prioridad, esto para lograr beneficios en materia de infraestructura carretera, así como beneficios ecológicos y de desarrollo en conjunto en Tangancicuaru, Zamora, Iacona, Ecuandureo e Ixtlán.

"Vamos bien en el tema de zona metropolitana, ya se tuvieron reuniones con el observatorio, el presidente de Iacona, presidente de Zamora y Tangancicuaru; se tiene el primer acercamiento y la voluntad que se logró en esa reunión con todos. Nos reuniremos con el presidente de Zamora, para trabajar en los avances de los proyectos que se tienen para la ciudad,

Se ha procurado que participe Coparmex, Canacintra, Observatorio y todas las organizaciones que han mostrado interés

lo que se hace por parte del observatorio y empresarios", dijo Carlos Aguilera, presidente nacional del Comité de Agroindustria de la Rama 75 de Infraestructura Canacintra.

En el tema del aeropuerto, dijo, se va avanzando con un plan a seguir, pues aunque se haya cambiado al secretario se tiene una idea para plantear al presidente municipal, quien es el encargado del aeropuerto.

"En cuanto a la carretera de Ecuandureo, se insiste, ya que un constructor les ha comentado que no tardan en comenzar, ya que se trabaja en la liberación de derechos de vía. Tenemos nuestras dudas que se haga, pero en cuanto a comentarios del constructor va bien, pero nosotros seguimos pensando que hay que insistir mucho a los tres órganos, al gobierno estatal, al municipal, al federal a través de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y no quitar esa insistencia entre todas las organizaciones", refrendó.

Destacó que se ha procurado que participe Coparmex, Canacintra, Observatorio y todas las organizaciones que han mostrado interés, para no dejar de lado la importancia que tiene este tramo de carretera.

COMPROMISO MICHOACÁN ENCABEZARÍA CRUZADA NACIONAL Van contra daño ambiental

PRESENTARÁ SILVANO AUREOLES PROPUESTA ANTE LA CONAGO

ARTURO MOLINA,
La Voz de Michoacán

Tingambato, Mich.- Al ser una de las entidades más afectadas por el cambio climático y el daño medioambiental por actividades industriales, productivas y por desarrollo humano, el gobierno de Michoacán se ha dispuesto a encabezar la Cruzada Nacional por el Medio Ambiente, la cual incluirá el trabajo en temas legislativos y la concientización de la población.

Será en la próxima reunión de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) que Silvano Aureoles Conejo presentará ante los mandatarios de las demás entidades un esquema de coordinación estados-federación para dar cumplimiento a la Carta de la Tierra, documento que ha sido tomado como eje principal para los trabajos medioambientales.

Adelantó que el próximo 30 de abril propondrá ante la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) formalizar una alianza por la sustentabilidad del país, la cual convoque también a autoridades municipales y sectores de la sociedad a participar en las tareas para mitigar el cambio climático.

En el marco de la conmemoración de esta Carta, y durante la gira de trabajo por el municipio de Tingambato, el mandatario michoacano exhortó a las autoridades a tomar medidas urgentes para resarcir los daños ambientales. Aseguró que los daños sociales y los riesgos por el cambio climático ya han alcanzado la realidad, por lo que no se deben de postergar los trabajos.

A decir de Aureoles Conejo, la parte más difícil de combatir los problemas ambientales de Michoacán se ha encontrado en el ambiente político, donde una gran cantidad de funcionarios de la administración federal pasada, e incluso legisladores de las cámaras, se habrían opuesto a que se combatiera la degradación ambiental desde el estado.

Incluso hizo el señalamiento de que existen prestanombres como propietarios de miles de hectáreas de huertas que podrían pertenecer a una élite que tuvo influencia rápidamente en los trabajos de los congresos federales.

"Emprendimos una campaña para evitar el cambio de uso de suelo porque es una de las prácticas más recurrentes. Nos fue como en feria

Carta de la Tierra

Buscan autoridades estatales cumplir con los compromisos de la Carta de la Tierra para hacer frente a la problemática del daño ambiental.

100%
AUMENTO

de intensidad en los fenómenos climatológicos

100%
INCREMENTO

en decesos por causa de desastres naturales

.8

GRADOS

aumentó la temperatura promedio del estado

30%

SUELO

de Michoacán ha sido modificado

40

AÑOS

de aumento en daños por desastres naturales



MICHOACÁN ES UNO DE LOS ESTADOS MÁS AFECTADOS POR EL CALENTAMIENTO GLOBAL A RAÍZ DEL CAMBIO DE USO DE SUELO ILLEGAL PARA LOS MONOCULTIVOS.

porque nos empezaron a demandar, y nuestros temas se hicieron temas del Congreso federal. Tuvimos que hacer una pausa porque era demasiada la presión, porque se afectan intereses económicos y muchos de los que tienen son prestanombres de gente pudiente. El procurador ambiental federal me regañó que porque no tengo facultades", manifestó el mandatario michoacano.

Maniféstó que por lo anterior envió un paquete legislativo al Congreso del Estado para que se revisen varios rubros. Entre los principales puntos a tratar se encuentra trabajar en tipificar como delito grave el daño ambiental en cualquiera de sus manifestaciones. Advirtió que en la actualidad este delito no pasa de simples multas, por lo que la incidencia es común. Entre las acciones destaca la pre-

sentación e implementación del Programa de Educación para el Desarrollo Sustentable, mismo que se realizará el próximo 5 de junio, en el marco del Día Mundial del Medio Ambiente, así como el Programa de Protección y Conservación de las 7 Especies Endémicas y en Estado Crítico de Conservación.

"Este esquema permitirá que las entidades estemos coordinadas con la Federación para atender los temas más urgentes de la agenda ambiental, como el cambio ilegal de uso de suelo y la quema de nuestros bosques, que han agotado reservas, selvas y manglares. El objetivo será para que desde la infancia hagamos conciencia sobre la importancia del cuidado ambiental, además de trabajar por la reactivación de la vigilancia de nuestras especies y el ordenamiento del cambio de uso de

suelo", manifestó el gobernador.

Cambio climático, un riesgo

Debido a los daños generados por huracanes, sequías, lluvias torrenciales, fuertes vientos y otros fenómenos naturales tanto a la población, como a actividades económicas, especialistas han urgido a que las autoridades de los tres niveles de gobierno, sociedad civil y sector empresarial tomen en consideración el cambio climático como un factor de riesgo para la ciudadanía.

Las cifras son contundentes. Tanto a nivel estatal en Michoacán como a nivel internacional, la intensidad de los fenómenos ha duplicado su fuerza en las últimas décadas. Asimismo, la cantidad de fallecimientos generados por causa del clima y otros fenómenos, han ido al alza.



"Permitirá que las entidades estemos coordinadas con la Federación para atender los temas de la agenda ambiental"

Silvano Aureoles,
GOBERNADOR DEL ESTADO

Comisión de Ecología trabajará en acciones para garantizar que no haya cambio de uso de suelo

Erandi Torres Martínez | MORELIA

Los regidores de la Comisión de Ecología del gobierno municipal de Morelia trabajarán en puntos de acuerdo y otras acciones para garantizar que no haya cambio de uso de suelo de manera ilegal en las zonas siniestradas del municipio, aseguró el presidente de dicha comisión Moisés Cardona Anguiano.

El funcionario municipal recordó que Morelia ocupa el primer lugar de incendios forestales en Michoacán con casi 50 eventos reportados en lo que va de la temporada de estiaje lo que prende las alertas para resguardar los espacios que fueron devastados por el fuego y vigilar aquellas zonas de riesgo donde el fuego pueda devorar zonas arboladas.

Añadió que entre las acciones que buscarán instrumentar esta la prevención de incendios y evitar el cambio de uso de suelo así que solicitará ante cabildo medidas para reforzar las brigadas de vigilancia ecológica pues actualmente solo cuentan con una camioneta para realizar los recorridos y 12 personas para la supervisión, lo que no da abasto para garantizar el cuidado de las áreas naturales.

«Vamos a meter un punto de acuerdo pero también vamos a solicitar al ayuntamiento y finanzas para que se dote con mejores herramientas porque con camioneta que tiene la dirección (de Ecología) no basta, con una brigada de 12 personas no basta, entonces, tenemos que estar en coordinación con Protección Civil, tenemos que estar coordinados con Conafor, entre otras instituciones», comentó Cardona Anguiano.

El regidor mencionó que ante la falta de un cuerpo operativo es que el ayuntamiento de Morelia debe valerse de las acciones que realizan las instancias federales y estatales cuando se presenta un siniestro, lo que además deja en desventaja a la ciudad ante el combate de incendios forestales y el cambio de uso de suelo, aunque sobre este último tema recordó que están al tanto de los operativos de la Secretaría de Medio Ambiente, Cambio Climático y Desarrollo Territorial del Estado Michoacán (Semaccdet) y la Procuraduría del Medio Ambiente (Proam) para el desmantelamiento de huertas ilegales.

PROAM

Michoacán es el quinto estado con peor calidad del aire

El 70 por ciento de las emisiones provienen de los automotores, mientras que un 30 por ciento corresponden a fuentes fijas

Juan Ignacio Salazar | MORELIA

Michoacán se ubica en el quinto lugar nacional con la peor calidad del aire como consecuencia de la emisión de gases contaminantes, reconoció la Procuraduría de Protección al Ambiente (ProAm) que encabeza Juan Carlos Vega Solórzano.

De acuerdo con la institución, el 70 por ciento de las emisiones provienen de los automotores, mientras que un 30 por ciento corresponden a fuentes fijas, entre las que destacan las generadas por el sector industrial y ladrilleras.

A decir de la ProAm, «la administración estatal, retomó e intensificó la gestión y el uso de tecnología sustentable, que permita reducir la emisión de gases a la atmósfera» y con ello garantizar un medio ambiente sano para el desarrollo de la población.

Sin embargo, Erick Avilés Martínez, director del Consejo Ciudadano de Morelia Advirtió sostiene la urgente necesidad de hacer caso omiso a «la presión política e intereses económico» para hacer prevalecer la ley y proteger los recursos ambientales.

Refiere que las fallas de la estrategia de gestión sustentable en los tres niveles de gobierno y considera el marco normativo como mera letra muerta.

Impulsan propuestas

Por su parte, el diputado presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales en el Congreso del Estado, Erik Juárez Blanquet, «el cambio climático tiene impactos sobre la actividad productiva y los diferentes ecosistemas, con sus repercusiones en la pérdida de recursos, ante lo que urgen medidas de mitigación y protección al medio ambiente».

El campo michoacano enfrenta diversos problemas, uno de ellos, es la falta de agua, especialmente en esta época de calor, en la que se reportan temperaturas entre 35 y 40 grados, subrayó el legislador.

En el marco de la conmemoración por el Día Internacional de la Madre Tierra, el congresista local menciona que «es necesario cerrar filas para la protección de los recursos naturales» y advierte lo apremiante que resulta trabajar sobre una nueva cultura del cuidado y preservación del agua y la mejora de la calidad del aire, ya que puede significar graves problemas de salud de los



ESPECIAL

EN CORTO

Una actividad altamente contaminante, aunado a la quema de basura y los incendios provocados en terrenos para uso agrícola en la entidad, son identificadas por los ciudadanos y las autoridades de los tres niveles de gobierno como un foco rojo que requiere atención.

michoacanos.

Juárez Blanquet, anticipó trabaja en propuestas legislativas que presentará al Pleno, «pero se requiere de la participación activa de la sociedad en su conjunto, para proteger nuestros recursos y medio ambiente».

Reconoció que el acelerado proceso de urbanización en los municipios también ha metido presión al tema ambiental.

Calentamiento y pérdida

Datos difundidos por el Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático (INECC) y avalados por la Organización de las Naciones Unidas (ONU) a través de la Coordinación de Asuntos Humana-

nitarios, detallan que anualmente, un promedio de 221 millones de personas en el mundo se ven afectadas por el aumento de fenómenos naturales extremos relacionados con el agua, como tormentas y huracanes, los cuales están íntimamente conectado al cambio climático.

El estudio señala que en los últimos 130 años, la tierra se ha calentado en promedio 0.9 grados centígrados, lo que tiene efectos en la biodiversidad y en las dinámicas económicas, sociales y culturales.

Además, el documento detalla que en los 34 años la mayoría de los estados del país, incluido Michoacán, presentan pérdidas en su cobertura vegetal.

Números

70%

por ciento de gases de efecto invernadero son generados por automóviles.

30%

por ciento de contaminación del aire proviene del sector industrial.

Morelia con más de 100 mil vehículos

Juan Ignacio Salazar | Morelia

La capital michoacana enfrenta serios problemas ambientales. La generación de residuos sólidos urbanos, la pésima calidad del aire y la escasa disponibilidad de agua potable aquejan a miles de ciudadanos. Informes de la Secretaría de

Medio Ambiente, Recursos Naturales y Cambio Climático (Semarnacc) indican que la situación se replica en la generalidad del estado, lo cual ha propiciado desde el inicio de administración estatal, a emprender ejes de atención en materia ambiental.

En Morelia, por ejemplo, se estima que los ciudadanos generan mil

600 toneladas de desechos diarios.

Según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en Michoacán se estima un parque vehicular de dos millones, lo que representa casi el 6 por ciento del parque vehicular nacional.

De estos, alrededor de 100 mil unidades circulan en la capital michoacana.

En mayo, servidores públicos del Estado deberán presentar Declaración de Situación Patrimonial

□ La Secretaría de la Contraloría convoca a más de 11 mil trabajadores estatales, a cumplir con ese mandato

MORELIA, MICH.-

A fin de transparentar y rendir cuentas a la ciudadanía, la Secretaría de Contraloría de Michoacán (Secoem) recuerda a las y los servidores públicos de la Administración Pública Estatal que, a partir del primero de mayo, inicia el periodo para la presentación de la Declaración de Situación Patrimonial y de Conflicto de Intereses.

Con ello, se fomenta la transparencia de las y los funcionarios públicos que laboran en el Gobierno del Estado, de quienes se hace una revisión de sus ingresos y egresos, con el objeto de verificar la evolución del patrimonio durante el tiempo que fungen como servidores públicos.

Así lo manifestó el titular de la Secoem, Francisco Huergo Maurín, quien precisó que los 11 mil trabajadores del Poder Ejecutivo, obligados a cumplir con este mandato constitucional,

podrán obtener información en la materia a través del link <https://bit.ly/2IQHwIk>

Asimismo, podrán consultar dudas por medio de los enlaces institucionales y del personal de la Contraloría que brindarán informes sobre cómo hacer la declaración patrimonial por la plataforma DeclaraNetPlus.

Para cumplir con esta obligación, las y los servidores públicos tienen hasta el 31 de mayo como fecha límite para llenar el formato en la [página electrónica www.declaradnetmichoacan.gub.mx](http://www.declaradnetmichoacan.gub.mx)

Si no se hace, advirtió el titular del Órgano Estatal de Control, Huergo Maurín, se iniciará el procedimiento de responsabilidad ad-

ministrativa por no cumplir el mandato, por lo que se actuará conforme a la Ley.

Cabe destacar que en el formato se deberá declarar la modificación que haya sufrido su patrimonio del 1 de enero al 31 de diciembre del 2018, en los que se proporcionará datos básicos, como cuánto percibe de salario el sujeto obligado y qué ha adquirido de bienes materiales, entre otros aspectos.

Con esta práctica, señaló el funcionario Estatal, se transparenta el ejercicio correcto de la función pública y, en consecuencia, se da certeza a la ciudadanía de que la evolución patrimonial va de acuerdo a la percepción y/o retribución del servidor público.

Servidor público, recuerda que en mayo debes presentar tu declaración patrimonial y de intereses.



MORELIA, MICH.- Se fomenta la transparencia de las y los funcionarios públicos que laboran en el Gobierno del Estado, de quienes se hace una revisión de sus ingresos y egresos.

Comuneros de Caltzontzin realizaron bloqueo como medida de presión al Ayuntamiento

□ Querían adelantar una cita programada, no lo consiguieron

Liliana Ramírez.

URUAPAN, MICH.-

Como medida de presión para adelantar una reunión con el presidente municipal, comuneros de Caltzontzin bloquearon los accesos de la sede edilicia por espacio de 30 minutos. Luego de este breve cierre se entrevistaron con el secretario del ayuntamiento, Juan Daniel Manzo Rodríguez, quien les pidió respetar la agenda ya preestablecida.

El responsable de la política interna del municipio informó que el bloqueo lo realizó un grupo de comuneros de Caltzontzin para exigir una audiencia con el presidente, ello, a pesar de que ya contaban con fecha y hora para una reunión posterior. Aseguró que como gobierno municipal han mostrado disposición para las comunidades y bajo ese tenor, la comunidad ya tenía una cita programada con el alcalde, la cual se realizará en los próximos días. La exigencia era que se adelantara.

Dijo que prevalece una atención permanente con las comunidades y estas medidas de pre-

sión no tienen cabida cuando hay una atención en ese sentido. De hecho los mismos comuneros reconocieron que no era la vía, dado que ya hay una reunión programada. Se les explicó que no pueden acomodar la agenda de trabajo a conveniencia de alguna de las partes, pues existe una calendarización de actividades programadas con anterioridad y que tienen que ser atendidas.

Manzo Rodríguez indicó que tratarán distintos temas de la comunidad, seguimiento a acuerdos y peticiones, sin embargo el secretario del ayuntamiento advirtió que no es con bloqueos como deben prestar atención, ya que no hay necesidad. Por lo anterior accedieron y liberaron los accesos. Dijo no saber si pretendían manipular al gobierno municipal, pues desde hace tiempo se arrastran inercias, aunque el tema privilegiado es el diálogo y la atención permanente. Ahora bien, lo que se busca es erradicar las formas de presión, porque la atención se da a cada uno con tiempos establecidos en la agenda municipal.

Sanidad y Limpia intensifica labores durante el Tianguis Artesanal

□ Se han recolectado del primer cuadro de la ciudad alrededor de 15 toneladas de residuos

Claudia Contreras

URUAPAN, MICH.-

Entre 10 y 15 toneladas de basura ha recogido la dirección de Sanidad y Limpia del primer cuadro de la ciudad, donde se celebra el Tianguis Artesanal, dijo el director Baltazar Bucio Marroquín y comentó que van a continuar con el operativo de limpieza para que en la semana que resta al tianguis, el centro de mantenga limpio.

Mencionó que es una instrucción del presidente municipal Víctor Manriquez, brindar un buen servicio durante el tianguis artesanal, en el primer cuadro de la ciudad, por lo que han tenido que triplicar los esfuerzos, y dijo que con ese fin colocaron algunos botes decorados muy acordes al evento, lo anterior, además para dar una buena imagen a los visitantes, pero también a la gente de la ciudad, y durante la primera semana dijo que tan solo del primer cuadro han recogido entre 10 y 15 toneladas de basura.

Además, informó Bucio Marroquín, que el presidente municipal atendió a las organizaciones de recolección por cooperación, a las que les entregaron maya sombra para que la colocaran

en sus camiones y de esa forma evitar que la basura se caiga al momento de trasladar los residuos cuando la trasladan a relleno sanitario, y de esa forma dan un mejor servicio y están coordinados, pues entre las dos organizaciones tienen 62 camionetas



URUAPAN, MICH.- Entre 10 y 15 toneladas de basura ha recogido la dirección de Sanidad y Limpia del primer cuadro de la ciudad, donde se celebra el Tianguis Artesanal.

Morelia

LOS SUCESOS DE LA CAPITAL

En interiores

SUBEN INCENDIOS URBANOS
 CONFLAGACIONES VAN EN AUMENTO, NO SÓLO EN LOS BOSQUES
¡ PÁG. 10A !



Emoción: Arved Alcántara, Jorge Ávila y Jessica Chávez. **Diseño:** Tania Martínez, Alonso Yácuta, Rafael Aguilar y Javier Guzmán.

morelia@vozdemichoacan.com.mx

¡ Faltan medidas complementarias

Los apoyos sociales son importantes, pero también es necesario el combate a la delincuencia organizada y los delitos del fuero común, de acuerdo con el gobernador michoacano.

3,600
PESOS

al mes da el gobierno a los jóvenes

5,000
PESOS

semanales da el crimen organizado a los jóvenes

60mil
BENEFICIARIOS

en Michoacán de programas federales

500mil
JÓVENES

michoacanos no estudian ni trabajan

32.9%
JÓVENES

cuentan con educación media superior

42mil
JÓVENES

michoacanos, listos para ser ubicados en empresas

¡ POSTURA ¡ APOYOS SOCIALES DEBEN UNIRSE A OTRAS ESTRATEGIAS

‘Becas no son la solución’

LLAMA GOBERNADOR A ATENDER DE FORMA INTEGRAL LA ALTA INCIDENCIA DELICTIVA



“Por más que le des un apoyo a un joven de 3 mil 600 pesos al mes, los narcos le dan 5 mil a la semana, yo creo que habría que pensar, en hacer las dos cosas”

Silvano Aureoles,
GOBERNADOR DEL ESTADO

ARTURO MOLINA,
La Voz de Michoacán

El despliegue de apoyos sociales como estrategia para combatir al crimen organizado, la alta incidencia delictiva y de violencia a nivel nacional, no bastan por sí solos, sino que se deben combinar con otras estrategias de seguridad pública, así opinó el gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo.

Durante su gira de trabajo por Tingambato, el mandatario michoacano juzgó que mientras el gobierno federal dará 3 mil 500 pesos mensuales a los jóvenes, el narcotráfico puede pagar más de 5 mil pesos semanales a los mismos jóvenes, por lo que señaló una clara desventaja.

Aseguró que tanto el secretario de Seguridad Pública y Protección Ciudadana, Alfonso Durazo Montaño, han coincidido en que por sí solo, este programa no bastaría para reducir la incidencia de violencia a nivel nacional.

Las declaraciones del gobernador fueron luego de que el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, asegurara que en 6 meses los niveles de violencia comenzarían a reducirse de manera importante debido a que se verían reflejados los primeros indicios de recuperación social por los programas federales.

“En seis meses ya van a estar operando todos los programas. Esto va a ir mejorando mucho considerablemente en la medida que se vayan



LOS JÓVENES SON MÁS SUSCEPTIBLES A CAER EN LAS GARRAS DEL CRIMEN ORGANIZADO, POR LO QUE URGEN MEDIDAS.

consolidando tres acciones: fortalecer los programas sociales, la Guardia Nacional y cero corrupción en los gobiernos”, explicó el presidente.

Lo anterior fue refutado por el gobernador de Michoacán, quien incluso aseguró que si bien los programas sociales son parte fundamental para restablecer el orden a nivel nacional, no se debe dejar de lado la estrategia frontal contra la delincuencia organizada y el ataque a los delitos del fuero común que aún mantienen a millones de personas en la indefensión.

Y es que las cifras a las que se en-

frenta el gobierno federal no son alentadoras, durante las últimas décadas la situación de violencia e inseguridad se han incrementado hasta desplomarse. Según uno de los estudios del INEGI más recientes, 7 de cada 10 michoacanos se sienten inseguros, cifra que incluso se encontró por debajo de la media nacional.

Al respecto, Aureoles Conejo enfatizó que se trabajará en plena coordinación con el gobierno federal y la estrategia apoyada a la Guardia Nacional como principal eje rector para el esquema de seguridad pública.

“Somos más los que queremos la paz, que se proteja la paz, y son muy pocos los que se empeñan en manchar a México y es por los intereses económicos, eso es muy lamentable. El problema del narcotráfico es el negocio, es el interés económico y es muy fuerte y por más que le des un apoyo a un joven de 3 mil 600 pesos al mes, los narcos les dan 5 mil a la semana, yo creo que habría que pensar en hacer las dos cosas, que no choquen, el programa social pero que a la vez se generen condiciones para mejorar”, manifestó el mandatario.

La última cifra de la Secretaría del Bienestar refiere que un total de 42 mil jóvenes michoacanos ya se encuentran dados de alta y listos para ser ubicados en empresas privadas de diferentes ámbitos para dar arranque al programa de Jóvenes Construyendo el Futuro. En total se espera que a nivel Michoacán sean más de 60 mil beneficiarios de este programa.

Información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía destaca que el 26 por ciento de la población, es decir, un millón 192 mil personas, son jóvenes de entre 15 y 29 años. Este creciente grupo encuentra como principales dificultades para acceder a la educación, inserción laboral, problemas de drogadicción y alta tasa de mortalidad debido a que siguen siendo los principales involucrados en muertes por accidentes automovilísticos.

A decir del gobierno federal en turno, uno de los principales objetivos es reducir las complicadas condiciones laborales a las que se enfrentan los jóvenes, quienes, en muchos casos, no logran insertarse a la vida laboral. Por lo anterior, las condiciones de falta de oportunidades, la facilidad de acceso a drogas y alcohol, han convertido a los jóvenes en el principal caldo de cultivo para la delincuencia.

Apenas esta semana, medios nacionales presentaron cifras oficiales que ubican al primer trimestre de 2019, como el peor periodo de la historia de reciente de nuestro país en cuanto a las condiciones de violencia se refiere. Por lo anterior, el gobernador de Michoacán enfatizó que en próximos días se dará a conocer por completo la segunda fase del Plan Integral de Seguridad Pública para el Estado de Michoacán.

SILVANO AUREOLES

Programas sociales, rebasados por el narco

DANIELA OSORIO

Estrategia de seguridad federal iniciará en 17 municipios de Tierra Caliente, dijo el Ejecutivo

La estrategia de seguridad que implementará la Federación en Michoacán comenzará en 17 municipios de Tierra Caliente, adelantó el gobernador Silvano Aureoles Conejo, tras señalar que con programas sociales como los que ofrece el Gobierno de la República no se puede combatir el crimen.

En entrevista, el mandatario estatal recordó que el pasado 26 de marzo fue rafeado un templo en la comunidad de Naranjo de Chila, en Aguililla, lo que a decir del mandatario representó el inicio de la estrategia para Tierra Caliente, "pues ya ni los recintos sagrados respetan éstos".

Señaló que la nueva estrategia será tripartita y contemplará tanto la región de Tierra Caliente, como la Sierra-Costa, e incluso se prevé la participación de algunos liderazgos de nivel religioso.

"El problema es que (el crimen organizado) es un negocio, hay intereses muy fuertes económicos, por más que le des un apoyo a un joven de tres mil 600 pesos mensuales, como el programa social, el narco les da cinco mil a la semana, no se compite", consideró.

No obstante, Aureoles Conejo afirmó que los programas sociales focalizados en esas zonas no chocan con las medidas de seguridad, por lo que "no bastan los llamados, se tiene que actuar".



Los esquemas focalizados no chocan con las medidas que se implementarán, por lo que "no bastan los llamados, se tiene que actuar", Fernando Maldonado

El mandatario estatal recordó que el pasado 26 de marzo fue rafeado un templo en la comunidad de Naranjo de Chila, en Aguililla, lo que su decir representó el inicio de la estrategia para Tierra Caliente, "pues ya ni los recintos sagrados respetan éstos".

En otro orden de ideas, el mandatario afirmó que los bosques de la entidad se encuentran en peligro, y que en gran medida lo están porque para los ejidatarios y personas que viven del bosque no les es tan atractivo económicamente cuidarlo como explotarlo.

Por ello insistió en que desde la Federación se debe incrementar el pago por los servicios ambientales que esta zona del país representa para entidades, sobre todo en la materia de agua potable.

Gobernador impulsa país sustentable

REDACCIÓN

Michoacán se convertirá en un referente nacional en impulsar un país sustentable, luego que el gobernador Silvano Aureoles Conejo anunciara en Santiago, municipio de Tingambato, acciones para conformar una alianza entre estados y Federación.

Al encabezar el acto conmemorativo al Día Internacional de la Madre Tierra en la

El esfuerzo será indispensable para recuperar bosques y mitigar los daños al ambiente

comunidad indígena de Santiago Tingambato, adelantó que el próximo 30 de abril propondrá ante la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) formalizar una alianza por la sustentabilidad del país, la cual convoque también a autoridades municipales y sectores de la sociedad.

"Este esquema permitirá que las entidades estemos coordinadas con la Federación para atender los temas más urgentes de la agenda ambiental, como el cambio ilegal de uso de suelo y la quema de nuestros bosques", expuso.

Destacó que en este esfuerzo será indispensable el desarrollo de acciones y mecanismos que servirán como base para recuperar los bosques, mitigar los daños al medio ambiente y concientizar a la población.

Se destaca la presentación e implementación del Programa de Educación para el Desarrollo Sustentable, mismo que se realizará el próximo 5 de junio en el marco del Día Mundial del Medio Ambiente

Recuperación del turismo, por trabajo conjunto

REDACCIÓN

El trabajo conjunto entre sociedad y gobierno ha permitido recuperar el turismo en Michoacán y consolidarlo nuevamente como uno de los principales destinos por su riqueza natural, cultural, histórica y hospitalidad de su gente, destacó el gobernador Silvano Aureoles Conejo en reunión con el gabinete.

Tras la afluencia que registraron diversos destinos turísticos de la entidad en la primera fase vacacional de Semana Santa, el mandatario comentó que "turistas nacionales y extranjeros nos siguen eligiendo como opción para visitar, gracias a que hemos ido cambiando el rostro al estado".

I CRIMEN I CIFRA OFICIAL Y TESTIMONIOS SE CONTRADICEN

'Robos se mantienen'

RICARDO BERNAL,
DE AIEMAC, DICE
QUE DIARIO HAY
UN HURTO EN LA
CD. INDUSTRIAL

MARICRUZ RÍOS,
La Voz de Michoacán

Pese a que el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública reportó que en Michoacán bajó el índice de robo a negocios durante el primer trimestre del presente año, en comparación con el mismo periodo de tiempo en 2018 en un 13.01 por ciento, los industriales del estado denuncian que los hurtos "se mantienen".

La dependencia de gobierno apuntó que durante el primer trimestre del presente año se registró un total de 254 carpetas de investigación por robo a negocios, cuando de enero a marzo del 2018 el dato ascendió a 292 denuncias. Lo anterior se traduce en un decremento del 13.01 por ciento, reiteró el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública.

En la página digital de la dependencia de gobierno también se detalla el total de delitos que se llevaron a cabo con el uso de violencia y cuántos se suscitaron sin hacer uso de ella: En 2019, de los 254 robos a negocios, 118 se reportaron con uso de violencia, por lo que los 136 restantes sin el uso de ella.

Mientras que en el 2018, de los 292 delitos reportados durante el primer trimestre, 118 se reportaron con el uso de violencia, en tanto que los 174 robos a unidades económicas sin el uso de ella.

Estadísticas de autoridades

De acuerdo a denuncias, los robos bajaron, dicen las autoridades.

254

ROBOS
en primer trimestre de 2019

292

HURTOS
en primer trimestre de 2018

13.01

POR CIENTO
decremento en el robo a negocios

Por su parte, el presidente de la Asociación de Industriales en el Estado de Michoacán (Aiemac), Ricardo Bernal Vargas, comentó que la situación de robo a

negocios continúa, principalmente en la zona de Ciudad Industrial en Morelia, "puesto que todas las noches, o casi todas las noches, entran personas a robar

el cobre y el acero que tienen las industrias en la capital, para después revenderlo".

"Es una situación que ha perdurado por muchos años, esta situación no es algo nuevo", apuntó el empresario, quien agregó que hace un llamado a las autoridades, tanto municipales como estatales, para que accionen al respecto, porque el robo a terceros no es una problemática que sólo daña a las empresas, sino que también a la sociedad en general.

Y es que en declaraciones del industrial michoacano, se ha detectado que incluso los fines de

semana cuando las empresas les pagan a sus empleados, hay un grupo de personas que los esperan a las afueras de Ciudad Industrial para robarles su dinero.

Finalmente, comentó que es importante que las autoridades, tanto municipal como estatal se coordinen para solucionar esta problemática, y no sólo en Ciudad Industrial, sino en todo Michoacán, e incluso solicitó que si es posible, se ponga una estación de policías en las inmediaciones del polígono económico en la capital para salvaguardar la seguridad de las industrias y de la población.



■ BALANCE ■ COINCIDEN LOS PARTIDOS OPOSITORES

Alarmante, alza de violencia

Alerta

Ejecutivo es 'peligroso'

López Obrador es el presidente más peligroso en la historia de México, desde los tiempos de Porfirio Díaz, acusó Antonio Soto, líder del PRD, quien llamó a los ciudadanos y a los partidos opositores a ponerse en alerta máxima para frenar la intenciona de quebrantar el orden constitucional y de someter a las instituciones.

El Memorándum para anular la reforma educativa vi-

gente desde el 2013 viola la Constitución que AMLO juró cumplir y hacer cumplir. El presidente no puede derogar ninguna Ley, enfatizó Soto, quien recordó que anular leyes es facultad exclusiva del Poder Legislativo.

Sobre la devolución de las riquezas confiscadas a Elba Esther, Soto sentenció que el combate a la corrupción es puro cuento chino.

GUARDIA NACIONAL DEBE FUNCIONAR SI O SI, DICEN PAN Y PRD

JAVIER FAVELA,
La Voz de Michoacán

Es verdaderamente alarmante el aumento de la violencia en el gobierno de López Obrador, deploró el presidente nacional del PAN, Marko Cortés, quien consideró que el tabasqueño ya no tiene pretextos para dar resultados, después de la aprobación de la Guardia Nacional encabezada por el mando que él escogió.

La inseguridad no se resuelve con programas asistencialistas, dejó en claro el zamorano, quien recetó a la Federación que haga planeación estratégica, coordinación interinstitucional, así como depuración y profesionalización de policías y Ministerios Públicos.

A su vez, Antonio Soto Sánchez, presidente del PRD en Michoacán, contabilizó más de 11 mil homicidios registrados en lo que va de la administración de López Obrador, lo que equivale a 91 muertes dolosas cometidas a diario o 4 homicidios cada hora en el país.

Al calificar como un fracaso la estrategia federal para combatir la inseguridad, el perredista advirtió que no están funcionando los discursos "mo-

"El inicio de este gobierno ha sido el más violento desde que se llevan registros en México"

Marko Cortés,
LÍDER NACIONAL PAN

"Morelia es un gran foco rojo. Casi el 75 por ciento de sus habitantes se sienten inseguros"

Humberto González,
COMISIÓN DE SEGURIDAD

ralinos" de López Obrador ni los exhortos del gobierno a las mamás para que los niños se porten bien

Soto Sánchez apuntó que entidades como Colima, Guanajuato, Nuevo León, Chihuahua, Estado de México y Jalisco acumulan el 40 por ciento de los homicidios que ocurren en la República Mexicana.

El dirigente del PRD resaltó que en el primer trimestre del año se registraron 8737 homicidios, lo que representa un 8.9 por ciento más respecto al mismo período del 2018, bajo Peña Nieto.

"No vamos a quedarnos callados ante la creciente ola de violencia, homicidios y feminicidios"

Antonio Soto,
LÍDER ESTATAL DEL PRD

"Nuestra diputación trabaja en la legislación para armonizar la Guardia Nacional en Michoacán"

Fermín Bernabé,
COORDINADOR DE MORENA

A su vez, Humberto González Villagómez, presidente de la comisión legislativa de seguridad pública, señaló que casi el 75 por ciento de los morelianos se sienten inseguros, de acuerdo con cifras del INEGI, por lo que apremió a redoblar esfuerzos para atender los municipios michoacanos que registran mayor incidencia delictiva.

El diputado local aseguró que las estadísticas reflejan una disminución de los delitos de alto impacto, reduciéndose en 90 por ciento las extorsiones y en un 70 por ciento los secuestros.



ESTE LUNES OFRECIÓ EL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA SU POSTURA SOBRE SITUACIÓN DE INSEGURIDAD

FEDERALIZACIÓN DE MAGISTERIO ESTATAL

Proceso de nómina no debe tener obstáculos



El legislador mencionó que el gobierno estatal otorgaría información sobre los avances, pero reconoció que el procedimiento para revisar y depurar la nómina es extenso. Mariana Luna

DANIELA OSORIO

De no concretarse en junio, se compromete nuevamente el pago a los docentes, diputado

Si bien ya se encuentran instaladas las mesas de trabajo para la federalización de la nómina y en marcha el proceso de revisión, el presidente de la Comisión de Educación del Congreso local, Antonio Madriz Estrada, hizo un llamado a que los poderes ejecutivos puedan concretar el procedimiento antes del mes de junio, para no comprometer más pagos a los docentes.

En entrevista, el legislador informó que tras la mesa que habría de realizarse ayer lunes, el gobierno estatal otorgaría información sobre los avances de la misma, pero reconoció que el procedimiento para revisar y depurar la nómina es extenso, por lo

que externó su preocupación de que no pudiera concluirse antes de junio.

Lo anterior, en virtud de que sólo se asignaron recursos para el pago a los docentes hasta esa fecha y se tenía previsto hacerle frente a estos pagos después de junio, por medio de la reasignación de recursos, pero este último proceso se suspendió luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador determinó federalizar la nómina magisterial.

"Todo depende del avance de las mesas, lo que se está buscando de fondo es eficientar el recurso, dependerá de un censo que se va a levantar en el estado y se buscará que no haya maestros que aparezcan en nómina y no en plantilla, entonces ese procedimiento, como es visitar cerca de 15 mil centros de trabajo, pues sí demoraría un poco", señaló.

Por ello, insistió en que los directivos de las escuelas y las dependencias gubernamentales deberán agilizar todos los procesos que permitan no volver a retrasar el pago a docentes y generar mayor malestar social que afecte a la entidad.



ANTONIO MADRIZ
PRESIDENTE DE LA COMISIÓN
DE EDUCACIÓN

Todo depende del avance de las mesas, lo que se está buscando de fondo es eficientar el recurso, dependerá de un censo que se va a levantar en el estado y se buscará que no haya maestros que aparezcan en nómina y no en plantilla"



El líder perredista hizo énfasis en el memorándum de AMLO. Cuartoscuro

López Obrador, "el Presidente más peligroso"

DANIELA OSORIO

Tras enumerar una serie de lo que consideró inconsistencias dentro del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, el dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la entidad, Antonio Soto Sánchez, calificó al presidente de la República como "el más peligroso que ha tenido México desde Porfirio Díaz".

En rueda de prensa, el líder perredista hizo especial énfasis en el memorándum que López Obrador envió para ordenar la cancelación de la Reforma Educativa, mismo que es violatorio de los artículos 92, 108, 110 y el 87 constitucionales, por lo que evidenció que en caso de ser acatado por los secretarios de Estado, implicaría responsabilidades legales y los haría sujetos un juicio político, cosa que no ocurriría con el Presidente.

"No hay ningún artículo que establezca que el Presidente pueda derogar ninguna ley"

ANTONIO SOTO SÁNCHEZ
DIRIGENTE DEL PRD

"No hay ningún artículo que establezca que el Presidente pueda derogar ninguna ley; se me hizo importante después de ver estas violaciones a la ley y las instituciones, que lo que menos le importa al Presidente es cumplir con la ley, sino aplicar su verdad", criticó.

En ese sentido, hizo un llamado a la ciudadanía para "actuar con prontitud y rapidez, ya que puede ser demasiado tarde si no ponemos un alto al Presidente. No ha habido un hombre que viole la ley tanto en tan pocos meses, así que hay una alerta máxima".

Por otra parte, exhibió las cifras oficiales en materia de seguridad, donde se establece que actualmente 91 personas son asesinadas diariamente y se ha incrementado el delito de feminicidio.

Finalmente, criticó también la devolución de bienes incautados a la lideresa sindical Elba Esther Gordillo, a quien calificó, junto con el dirigente del sindicato de Pemex, Carlos Antonio Romero Deschamps, como "lo peor del sindicalismo en México".

Buscarán dar certeza y seguridad jurídica a familias de elementos policiacos

Guillermo GARCÍA
URUAPAN, MICH.-

Víctor Manuel Manríquez González, presidente Municipal de Uruapan, informó que la siguiente semana presentará una propuesta en Sesión de Cabildo, para darle certeza y seguridad jurídica de manera permanente, a las familias de los elementos policiacos pertenecientes a la ciudad.

Comentó que dicha inquietud nace a raíz de los hechos ocurridos el pasado sábado donde un elemento de Tránsito y Vialidad de la Secretaría de Seguridad Pública, falleció en el ejercicio de sus funciones, justo cuando regresaba de realizar la detención de una persona.

Afirmó que el trabajo que llevan a cabo los uniformados de manera cotidiana, no se valora como debería, ya que ellos arriesgan la vida para que nosotros como ciudadanos podamos desenvolvernos en una ciudad en la que impera un estado de derecho.

Mencionó que por sobre todas las cosas merecen tener condiciones que les permita llevar cabo su trabajo, con la seguridad de que si algo lamentable llegase a pasar, su familia estará asegurada en el futuro.

Refirió que el hecho de ver a los niños pequeños despidiéndose de su padre, "es algo desgarrador que no se le desea a nadie", no obstante, aunque poseen un seguro de vida no es suficiente y el trabajo de la administración que preside, es buscar herramientas para garantizar su desarrollo social y financiero para que las familias puedan salir adelante.

Se trata, dijo, de un sustento que recibirán de manera directa no sólo en la duración de esta administración, sino de manera permanente y durante futuras administraciones, ya que el seguro anteriormente mencionado no les asegura nada a las familias de los elementos que tristemente han caído, finalizó.

Nuevo bloqueo de la alcaldía por habitantes de Caltzontzin

Guillermo GARCÍA
URUAPAN, MICH.-

Habitantes de la comunidad indígena de Caltzontzin tomaron durante media hora las instalaciones de la presidencia municipal, cerrando las puertas, sin dejar entrar o salir personas, con el propósito de presionar para ser escuchados en sus demandas, situación que atendió el secretario del Ayuntamiento, Juan Manzo Rodríguez.

Después de este tiempo de manifestación, en el que no hubo incidentes, las peticiones fueron atendidas por el funcionario municipal, quien se acercó para buscar una solución.

Ahí se programó una reunión formal a las 13 horas de ayer, la cual se llevó a puertas cerradas, y de este modo se liberó el bloqueo a la presidencia municipal.

Sobre esto, Juan Manzo Rodríguez dio a conocer que estas personas ya tenían una reunión programada para los próximos días con el presidente Municipal, Víctor Manuel Manríquez González, sin embargo por razones desconocidas, ayer se presentaron a la alcaldía para presionar y exigir que

se adelantara.

La principal exigencia, dijo el funcionario, es que buscan apresurar los asuntos a tratar, pero prefirió reservarse de qué temas se trata el pliego petitorio de los comuneros, pues se limitó a decir "que se trata de asuntos internos de la comunidad" que darán a conocer posteriormente.

Sin embargo, aseguró que la forma para lograr acuerdos no es a través de bloqueos, ni presiones, pues no existe la necesidad de llegar a ello cuando el gobierno municipal ha mostrado la mayor disposición para atender a quien acude con una petición, siempre y cuando se realice de manera respetuosa sin atentar contra los derechos de los demás ciudadanos.

Finalmente, reiteró que el gobierno municipal es de puertas abiertas y se escucha a todos los sectores de la población, de modo que hizo un exhorto para que se erradique esta forma de solicitud ya que sólo entorpece el desarrollo de las actividades diarias de la administración. De igual forma dijo que continuarán atendiendo a las comunidades cuando sean requeridos.

Danzas, música, gastronomía e iluminación en los recorridos nocturnos del Parque Nacional

■ Continúa venta de boletos en taquilla y redes sociales del área natural

URUAPAN, MICH.-

Danzas, rituales, gastronomía, música e iluminación ofrecerán los recorridos del Parque Nacional "Barranca del Cupatitzio", a desarrollarse del 25 al 29 de abril y cuyos boletos continúan a la venta en taquillas y redes sociales del área natural.

Sobre ello, Antonio Chuela Murguía, administrador del Parque Nacional, informó que se afinan los últimos detalles para esperar a los cientos de visitantes que se esperan durante los cuatro días en los cuatro recorridos programados.

Precisó que los recorridos serán a las 20:30, 21:00, 21:30 y 22:00 horas, y en cuyo trayecto se presenciará iluminación escénica y de velas, así como danzas, música, rituales y gastronomía de la región para ofrecer una experiencia única a los asistentes.

Anotó que personal del Parque Nacional redobla esfuerzos para ofrecer un atractivo más a la ciu-

dadania, así como a los turistas durante Semana de Pascua y el cierre del Tianguis Artesanal de "Domingo de Ramos"; además, se han dispuesto las medidas de seguridad correspondientes para las personas.

Dijo que por indicaciones del alcalde Víctor Manuel Manríquez González se ofrecen este tipo de eventos tanto a turistas como a uruapenses, mismos que son de calidad para que conozcan las maravillas naturales del municipio, particularmente del emblemático Parque Nacional.

Chuela Murguía agregó que la venta de boletos únicamente es en taquillas del Parque Nacional y redes sociales del lugar, por lo que se invita a los interesados a que adquieran sus boletos, pues están por agotarse.

Cabe mencionar que estas acciones se alinean al proyecto estratégico Uruapan de Gran Visión, plasmado en el Plan Municipal de Desarrollo.

Afluencia turística no reportó incidentes viales de consideración

■ Reporte de Tránsito municipal

■ Se lamentó, sin embargo, percance que cobró vida de un oficial

Guillermo GARCÍA
URUAPAN, MICH.-

El director de Tránsito y Vialidad, Rubén Baltazar Mendoza, aseguró que no se registraron incidentes graves entre los turistas que visitaron nuestro municipio en la Semana Santa, y de no ser por la lamentable pérdida de un elemento perteneciente a esta Dirección, que falleció en un accidente automovilístico el pasado fin de semana, el periodo pudo haber sido calificado como blanco en su totalidad.

Explicó que el personal a su cargo ha estado muy al pendiente de los miles de visitantes que han acudido y acuden al centro de la ciudad, al Parque Nacional, o de quienes se dirigen a la Tzararácuca, principales puntos de referencia turística.

Asimismo, en coordinación con dependencias estatales como Protección Civil, son vigiladas zonas como la de Angahuan, por ser uno de los lugares más buscados por los turistas que acuden al volcán Parícutín. El objetivo fue planteado desde antes del inicio de este periodo vacacional, salvaguardar la integridad física de todos aquellos que transitan por las diferentes vías de nuestra región, sean turistas o habitantes de nuestro municipio, dijo.

Con respecto al primer cuadro de la ciudad, recaló que cuentan con los elementos suficientes de a pie, lo que se traduce en 9 policías en promedio por turno al servicio de la población, sin embargo dependiendo de la clase de evento, esa cantidad se puede elevar significativamente con el propósito de atender cualquier eventualidad que se pueda presentar durante el desarrollo del evento, como fue la exigencia del día de la presentación de la cantante Yuridia.

Comentó que en el centro de la ciudad existe un aproximado de 2 mil cajones para automóviles, no obstante el pasado fin de semana, debido al concierto que se presentó, existió un sobrecupo, por lo cual la dirección registró un total de 5 mil automóviles, que gracias a la eficiencia de los elementos de tránsito pudieron circular sin inconvenientes.

IURHEKUA
MUNICIPIO DE URUAPAN

Agenda tu visita con el área de Cultura del Agua marcando al 5 24 00 61 ext. 116 y 121

Cultura del Agua CAPASU

Habr  menos hect reas agr colas aseguradas contra siniestros: Sedrua

Octavio ORTIZ GARC A
TINGAMBATO, MICH.-

M s de 295 mil hect reas ser n recortadas del Seguro Agr cola Catastr fico, pues de las 995 mil hect reas protegidas el a o pasado,  ste a o solamente se podr n pagar seguros para 700 mil hect reas.

Elo lo indic  el secretario de Desarrollo Rural y Agroalimentario, Rub n Medina Ni o, quien acot  que la Federaci n efectu  una disminuci n en este programa del 25 por ciento, adem s que en total recort  al campo michoacano m s de cien millones de pesos: "este a o para el Seguro Agr cola la Federaci n invertir  110 millones y el estado 20 millones de pesos", acot .

Apunt  que en mayo por lanzarse la licitaci n a la empresa aseguradora y

que se analizan 4 opciones, entre ellas Proagro, empresa que a n tiene vigente las p lizas hasta final de mes; "se analiza un esquema para los otros seguros, contratados de forma privada", acot .

As , remarc  que ya est  listo el convenio marco de colaboraci n entre el Estado y la Federaci n en materia del campo, aunque remarc  que a n se estudia los anexos t cnicos. Y remarc  que el programa de Concurrencia abrir  ventanillas del 13 al 30 de mayo para proyectos de tecnificaci n y equipamiento, donde se derramar n 110 millones de pesos. Y cerr  al indicar que en Sanidad, se invertir  180 millones de pesos entre Federaci n y estado, m s 300 millones de pesos de parte de los beneficiarios.

Maravat o y Jacona, quien m s contamina aguas

Octavio ORTIZ GARC A
TINGAMBATO, MICH.-

Los municipios que m s contaminan las aguas del estado con Maravat o y Jacona, debido a que no tratan sus propias aguas negras generadas.

As  lo indic  el titular de la Comisi n Estatal de gesti n de Aguas y Cuencas, Germ n Tena Fern ndez, quien de este modo asegur  que 150 litros de aguas negras son vertidas cada minuto por los jaconenses y 100 litros de aguas negras por los pobladores de Maravat o.

Se al  que pese a que durante la actual administraci n no se ha detenido la construcci n de plantas tratadoras de aguas residuales, s lo se ha podido abatir un punto porcentual de aguas negras no tratadas, por lo que se al  que este a o ante Hacienda el Gobierno ha gestionado la ejecuci n de 151 millones de pesos para concluir las plantas de San Lorenzo, San Andr s Zir ndaro y Pich taro.

Adem s, remarc  que en el estado el 50 por ciento de la poblaci n no paga el agua, lo que afecta el saneamiento del agua y la misma potabilizaci n; "no queremos pagar el saneamiento, el agua que contaminamos y debe haber un endurecimiento de las nuevas leyes nacionales de aguas que se est n reformando", acentu .

Y as , apunt  que los municipios no realizan acciones para tratar el agua, pese a que son multados, pues se al  que debido a que se les multa con m ximo 4 millones de pesos, prefieren pagar la sanci n a la Federaci n; "P tzcuaro gasta 14 millones de pesos en subsidio en lugar de mejorar el saneamiento y a poner a funcionar 3 plantas de tratamiento", fustig .

La sociedad exige liderazgos de altura: Teresa Valencia

MORELIA, MICH.-

El Partido de la Revoluci n Democr tica atraviesa un proceso de reconstituci n, la persona que encabece la Secretar a General debe de estar ligada a las bases y liderazgos representativos de la militancia.

As  lo consider  Teresa Valencia, abanderada de la expresi n Nueva Izquierda para ocupar la Secretar a General del Partido de la Revoluci n Democr tica en Michoac n, quien recalc  que el PRD debe refundarse apegado a las exigencias de las bases.

Insisti  en la importancia y trascendencia para que el PRD tenga liderazgos emanados de las bases y que represente el trabajo y la lucha partidaria.

Se al  que actualmente Nueva Izquierda es la segunda expresi n con m s presencia territorial en el estado y el equipo con mayor crecimiento.

"La reconstituci n de nuestro partido, es el m s grande reto que se ha afrontado desde su fundaci n, por ello debemos ser responsables y respetuosos de las exigencias sociales", advirti .

Finalmente, Teresa Valencia se pronunci  por recordar los valores que le dieron origen al Partido de la Revoluci n Democr tica para reiniciar su reconstrucci n, dijo.



Sistema Michoacano
de Radio y Televisi n

Centinelas del Amplificador

Martes y jueves
19:00 horas
por FM



SMRadio
SMichoacano
NoticiaSMRTV

www.sistemamichoacano.tv

Fracaso de la política de seguridad de la Federación, dice Toño Soto

■ Sin embargo, omite el tema de violencia en Michoacán, gobernado por el PRD

MORELIA MICH.-

El Comité Ejecutivo Estatal (CEE), del Partido de la Revolución Democrática (PRD), calificó como un fracaso la estrategia que en materia de seguridad pública ha implementado el gobierno federal.

"El PRD en Michoacán no puede quedarse callado ante la grave situación que se vive en el país, con el aumento de la violencia, delincuencia, homicidios, feminicidios", subrayó Antonio Soto Sánchez, presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), quien sin embargo omitió la situación violenta también de Michoacán, entidad gobernada por su partido.

El dirigente partidista hizo referencia a entidades como Colima, Guanajuato, Nuevo León, Chihuahua, Estado de México y Jalisco, mismas que acumulan el 40 por ciento de los homicidios que ocurren en la República Mexicana.

En la tradicional Conferencia de Prensa de los lunes, Soto Sánchez compartió que en el primer trimestre del año se registraron 8737 homicidios, 8.9 por ciento más respecto al mismo periodo del 2018; y de manera general

en la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador han ocurrido más de 11 mil.

"Se registran 91 homicidios diarios en el país, esto quiere decir que cada hora mueren 4 personas; y en el PRD decimos que la estrategia de seguridad del Gobierno Federal es un fracaso", dijo Antonio Soto.

El líder del PRD urgió al presidente de la República a ponerse a trabajar para garantizar la seguridad a las y los mexicanos.

"Que ya deje de culpar a las anteriores administraciones, que no se justifique en lo que le heredaron, y que haga a un lado los discursos moralistas", expresó Soto Sánchez.

Otro de los temas que abordó el dirigente partidista con los medios informativos, es el relacionado con el combate a la corrupción, del cual ha sido sólo un discurso.

Concretamente con la actuación de la Fiscalía General de la República, de devolverle los bienes a la lideresa sindical, Elba Esther Gordillo, se demuestra que al Gobierno Federal le interesan más sus "alianzas", que combatir la corrupción.

Vehículos con logos de la UCD no podrán ser multados por verificación: Proam

Octavio ORTIZ GARCÍA
TINGAMBATO, MICH.-

Los carros americanos de la Unión Democrática Campesina no podrán ser multados por la falta de la verificación vehicular, pues como carecen de placas estatales no se les podrá imputar un castigo administrativo.

Elo lo admitió el titular de la Procuraduría Ambiental de Michoacán, Juan Carlos Vega Solórzano, quien aceptó que existe una laguna legal para poder aplicar la ley con estos carros americanos.

Así, acotó que los operativos contra carros no verificados arrancará en mayo en Morelia y los municipios vecinos, pese a lo dicho por varios legisladores locales; "no es una medida recaudatoria y en 16 estados está activo y en la megalópolis, con estadísticas de su buen funcionamiento", acentuó.

Además, aseveró que si existen 40 mil transportistas en contra de esta medida, hay 3 millones de michoacanos preocupados por la

contaminación y a la salud, pues el 70 por ciento de las afectaciones respiratorias son causadas por el aire que se respira; "en breve serán lanzadas 17 licitaciones para nuevos verifercenros", acentuó.

Y en torno a los operativos contra las huertas ilegales de aguacate, remarcó este año en Morelia se han aplicado 3 operativos, en Salvador Escalante 2 y otros 3 en Villa Madero, lo que se suma a las 530 hectáreas que se han desmantelado desde inicios de los operativos; "es necesario que el aguacate no se pueda exportar a USA sin los permisos de cambio de uso de suelo", acotó.

Sin embargo, admitió que no se ha encontrado a nadie en flagrancia del delito y nadie ha sido encarcelado por este daño ecológico, pese a que espotó que se han abierto varias carpetas de investigación; "estamos al tanto de la quema de bosque con intenciones de cambio de uso de suelo ilegal en Tingambato, en Zirahuén y Cotija", cerró.

Magna celebración para los infantes de las Tenencias de Morelia

■ Arrancó ayer y culmina el 30 de abril los festejos por el Día del Niño

MORELIA, MICH.-

El Ayuntamiento de Morelia a través del DIF Municipal, llevará un espectáculo para las niñas y niños de las 14 tenencias de la capital michoacana, a fin de festejar a todos los infantes del municipio.

La directora general del DIF Morelia, María Elena Silva Montes, informó que a partir de este lunes 22 se comenzará con la caravana del "Día de la Niñez 2019", la cual dará inicio en la tenencia de Atécuaro a las 10:00 horas y en el mismo día pero a las 16:00 horas se festejará también a los pequeños de Santa María de Guido.

"Ha sido una instrucción de la presidenta honoraria del DIF, Rosalva Vidal y el presidente municipal Raúl Morón Orozco, el atender todas las tenencias de nuestro municipio, para que ningún niño se quede con la ilusión de ese día tan especial para ellos, por eso, estamos coordinándonos con todas las dependencias municipales para llevar alegría a los consentidos de los hogares", refirió.

Es de destacar que se llevará la caravana a dos tenencias por día, para concluir el día 30 de abril en la tenencia de Teremendo de los Reyes, por lo que la directora general del DIF Municipal, Elena Silva, invitó a la ciudadanía en general a asistir a estos eventos en donde cientos de niños podrán disfrutar de juegos, comida, dulces, música y actividades artísticas que el Ayuntamiento de Morelia preparó con motivo de la celebración del "Día de la Niñez".



El Canal de Michoacán



Señal en Alta Definición por el canal 13.1

Martes 23 de Abril de 2019

05:45 AM	VIDEOS MUSICALES
06:00 AM	MAESTRO HOLMAR
06:30 AM	LOS CAMINOS DE LA VIDA
07:00 AM	NOTICIERO MICHOCANO A.M.
08:30 AM	HOY MICHOCÁN
10:30 AM	COCINA EXPRESS
11:00 AM	SI PUES
12:00 PM	PARE DE SUFRIR
12:15 PM	13 BEATS
01:00 PM	INOVA
01:30 PM	CV DIRECTO
02:00 PM	NOTICIERO MICHOCANO CON VERÓNICA GARCÍA
03:00 PM	INTRUSOS
04:30 PM	SERIE "LA TIERRA PROMETIDA"
05:30 PM	LO MEJOR DE CASO CERRADO
07:30 PM	LA HORA PICO
08:00 PM	NOTICIERO MICHOCANO CON CARLOS MONGE
09:00 PM	12 CORAZONES
10:30 PM	TELENOVELA "VICTORIA"
12:00 AM	TELENOVELA "EL SEÑOR DE LOS CIELOS TEMPORADA 6"
01:00 AM	NOTICIERO MICHOCANO CON CARLOS MONGE
REPETICIÓN	
02:00 AM	FIN DE TRANSMISIÓN

Programación sujeta a cambios sin previo aviso



¡Porque vemos lo mejor para ti!

Perifoneo Paseo de la República 4079, Col. Ana María Gallaga
C.P. 58195 Morelia, Michoacán Tel. (443) 308-0925 al 30
www.elcanaldemichoacan.tv

URUAPAN

Se registra bajo saneamiento de las aguas residuales

► Hay dos plantas tratadoras de aguas, una funciona al 50 por ciento de su capacidad y la otra aún no opera

Grecia Ponce | Uruapan

Aunque Uruapan tiene dos plantas tratadoras de aguas, una funciona al 50 por ciento de su capacidad y la otra aún no opera, por lo que el Río Cupatitzio y el Santa Bárbara continúan siendo un par de cloacas descomunales, que reciben todo tipo de descargas residuales.

En ese marco, los diputados locales rechazaron un ajuste inflacionario en saneamiento, lo que le estará costando a Uruapan unos 37 millones de pesos al año.

El no haber aprobado un incremento del cuatro por ciento que el Ayuntamiento proponía,

teniendo como base el índice inflacionario impide el desarrollo de infraestructura hidráulica.

Por si fuera poco, sigue en litigio el terreno de diez hectáreas que ocupa la planta tratadora de aguas residuales Santa Bárbara al oriente de la ciudad. El predio se adquirió con fondos públicos, pero un ex síndico Juan Carlos Robles Monroy la escrituró a su nombre y nada más no lo entrega.

Como se sabe, Uruapan tiene dos plantas tratadoras de aguas residuales, la más antigua es la Santa Bárbara, la cual opera al 50 por ciento de su capacidad, ya que trata solamente 220 litros de agua por segundo; a pesar de que tiene una capacidad de 420 litros por segundo.

Estos 420 litros por segundo equivaldrían al 40 por ciento de las aguas negras que se generan en la ciudad.

Lo que ocurre es que uno de los drenes de esta planta que ya tiene unos 20 años, no funciona y requiere de rehabilitación.

Por lo que toca a la segunda



CAMBIO | GRECIA PONCE

El no haber aprobado un incremento del 4 por ciento impide el desarrollo de infraestructura hidráulica.

planta, la San Antonio, comenzó a construirse hace diez años, fue inaugurada en febrero del 2018, pero aún no ha podido sanear ni una gota de aguas negras.

Para que esta planta trabaje, de acuerdo a un contrato pactado con una empresa particular, durante el trienio en el que gobernaron, los panistas, Antonio González y Mary Dóddoli Mur-

guía, primero se tendrá que conseguir un crédito contingente, que garantice por seis meses el pago de los servicios de la empresa que la manejará y que estará ganando por ello casi 20 millones de pesos al año.

Dicho manejo podría ser ejecutado por la Comisión de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Uruapan (CAPASU),

como este organismo descentralizado del Ayuntamiento lo hace con la planta Santa Bárbara. Se espera que esta planta pueda sanear unos 300 litros por segundo.

Pero si llega a operar le saldrá muy caro al Ayuntamiento, pues los diputados locales, se negaron a aprobar un incremento del 4 por ciento en los servicios de dotación de agua potable y saneamiento que ofrece CAPASU; aumento que era proporcional nada más al crecimiento inflacionario.

Al no haberse aprobado ese ajuste del cuatro por ciento, le está costando a Uruapan unos 20 millones de pesos que no se están recaudando; pero además al entrar en operaciones la planta San Antonio, lo que se espera sea en este año, se generará un gasto para el municipio de unos 17 millones de pesos al año.

Cabe destacar que otros municipios pusieron a consideración del Congreso del Estado incrementos de hasta el diez por ciento en el servicio de agua y saneamiento y sí se le aprobó.

► El Tianguis Artesanal se perfila como el mejor de los años recientes

Redacción | Uruapan

A una semana de que concluya la edición 2019 del Tianguis Artesanal de Domingo de Ramos, el presidente municipal, Víctor Manuel Manríquez González, externó el agradecimiento a los artesanos de parte de los uruapenses y remarcó que esta versión apunta a ser la mejor de los años recientes, ya que ha superado todas las expectativas producto del trabajo coordinado de todos los involucrados.

Este mensaje lo dio el alcalde ante numeroso grupo de artesanos que agradecieron a la autoridad municipal, estatal y federal, así como a los habitantes de este municipio, por todo el apoyo, hospitalidad y atenciones con que los reciben este año a presentar la principal muestra de arte popular de Latinoamérica.

Se trata del gesto que tradicionalmente tienen los mil 300 artesanos provenientes de distintas comunidades de la entidad, quienes del 12 al 28 de abril exhiben para su venta más de un millón de piezas en la Plaza Morelos y Jardín de los Mártires de Uruapan, así como en La Huatapera.

El evento se llevó a cabo en la Casa de la Cultura de esta ciudad,

Uruapan está agradecido con los artesanos: Víctor Manríquez



ESPECIAL

en donde el municipio manifestó su agradecimiento a los artesanos, porque han vuelto a convertir a Uruapan en la Capital Mundial de la Artesanía, en donde además se llevan a cabo atractivos eventos artístico-culturales de gran calidad. En ese sentido, señaló que la presentación de Yuridia registró más de 12 mil asistentes.

Refirió que estas actividades generan derrama económica y fortalece la creación de empleos, principalmente entre los prestadores de servicios turísticos como el sector hotelero, que los dos fines de semana recientes reportó una ocupación hotelera del 100 por ciento.

Manifestó que para Uruapan es un privilegio y un orgullo tener a los artesanos michoacanos, quienes con su trabajo hacen que brille la Perla del Cupatitzio durante la Semana Santa y la de Pascua.

Víctor Manríquez indicó que

todavía queda una semana de Tianguis Artesanal, en la que habrá atractivos eventos, como los recorridos nocturnos del Parque Nacional «Barranca del Cupatitzio», programados del 25 al 28 de abril.

En tanto que la directora del Instituto del Artesano Michoacano (IAM), Emilia Reyes Osegueira, subrayó la buena coordinación que existe entre los tres órdenes de gobierno para atender de buena manera a los artesanos, para quienes el Tianguis de Uruapan representa el principal escaparate que tienen para vender sus piezas.

Mientras que el presidente de la Unión Estatal de Artesanos de Michoacán (Uneamich), Antonio Valencia Hernández, agradeció al alcalde y todo el gobierno local, por la calidez y atenciones con que reciben a los creadores de arte, con el fin de que su estancia sea agradable en estas tierras.

En este marco, se entregaron los incentivos y reconocimientos a los mejores contingentes del Desfile de Artesanos celebrado el pasado 13 de abril. El primer lugar fue para el de Uruapan y de San Felipe de los Herreros, con mención especial para el representante de Patamban.

Rinden sentido homenaje póstumo a policía caído en cumplimiento de su labor

Redacción | Uruapan

Autoridades municipales, compañeros, amigos y familiares rindieron sentido homenaje póstumo al oficial Ángel Gabriel Valencia Cervantes, quien cayó en cumplimiento de su deber.

Fue en las instalaciones de la Secretaría de Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad Municipal (SSPTyVM)), donde se llevó a cabo el último pase de lista, se guardó un minuto de silencio y se montó guardia de honor junto al féretro; homenaje que fue encabezado por el presidente municipal, Víctor Manuel Manríquez González quien hizo un llamado a los elementos policíacos a honrar la memoria de Ángel Gabriel Valencia Cervantes brindando resultados en beneficio de la ciudadanía.

«Hoy es un día lamentable, Ángel se entregó al cien por ciento para generar mejores condiciones de vida para todos los ciudadanos y atacar el cáncer que es la inseguridad; séntanse orgullosos del hombre que sirvió sin distinción a todo aquel que lo necesitara, que se entregó siempre a su trabajo, el cual no será en vano, porque ha contribuido a que Urua-

pan vaya recuperando la paz».

En este marco el municipio pidió el apoyo y solidaridad de la sociedad para con el nuevo cuerpo de seguridad que desde hace tres años se está formando en Uruapan, para que se comprenda su gran labor «que no nos dejen solos y nos acompañen a la reconstrucción de la paz y seguridad del municipio, una meta que lograremos juntos como gobierno».

Luego de manifestar sus más sentidas condolencias, el municipio reiteró el respaldo del Ayuntamiento de Uruapan hacia la familia del policía Ángel, así como a los elementos que forman parte de esta corporación.

Por su parte el titular de la SSPTyVM, Eduardo Rincón Chávez, conminó a los policías municipales a seguir con el compromiso, «dar lo mejor de nosotros, sin decaer por tener un mejor municipio».

Al tiempo en el que reiteró su apoyo a todos los elementos de esta institución policial, que «ha perdido uno de los mejores policías de la corporación; en la Policía Michoacán hemos sufrido una pérdida irreparable, de un hombre comprometido con la sociedad».

MEXICANOS PRIMERO

«Presión política e intereses económicos prevalecen sobre los recursos ambientales»

► Erick Avilés Martínez, presidente de la organización, advirtió además la urgencia de impulsar una mejor educación sobre el cuidado de los recursos naturales en Michoacán

Ernesto Hernández Doblas | MORELIA

«La presión política aunado a los intereses económicos, prevalecen sobre el bien común y el respeto a los recursos ambientales», consideró el presidente de la organización Mexicanos Primero, Erick Avilés Martínez.

Advirtió además la urgencia de impulsar una mejor educación sobre el cuidado de los recursos naturales en Michoacán y formar ciudadanos comprometidos con la causa.

«No hay nada que celebrar. Al contrario, hay mucho que cuestionarnos; hay grandes razones para considerar que no estamos siendo hijos gratos para nuestra madre tierra», subrayó en entrevista.

El también director general del Consejo Ciudadano de Morelia detalla las fallas de la estrategia de gestión sustentable en los tres niveles de gobierno.

«Existió un marco normativo que pareciera constituir una esperanza de mejor desarrollo, pero en la práctica, es letra muerta», afirmó.

Agregó que se ha podido ver como los gobiernos dejan pasar meses o años antes de sancionar a un infractor.

«Hemos sabido por ejemplo de la Procuraduría ambiental que ha habido ejercicios en los que se ha sancionado apenas a una docena de vehículos ostensiblemente contaminantes; los fraccionamientos irregulares no se clausuran inmediatamente...».

Cambio de Michoacán conversó con quien también es presidente en la entidad de la organización Mexicanos Primero sobre los temas que tienen que ver

con la ecología, la gobernanza y la educación.

Avilés Martínez, entrevistado en el marco del Día Internacional de la madre tierra, sostiene que «no hay nada que celebrar. Al contrario, hay mucho que cuestionarnos».

Comentó la complejidad que enfrenta la entidad con los recursos hídricos, particularmente las cuencas tales como los lagos de Camécuaro, Zirahuén, Cuitzeo y Pátzcuaro.

Refirió que como parte de lo mismo «hay cientos de colonias en Morelia que se sostienen por un sistema de 'tandeo'; no tienen servicio de agua las 24 horas del día» y aunado a ello, las condiciones de los ríos de desagüe de la ciudad tienen décadas sin ser saneadas.

Otro botón de muestra es la llamada Tierra Caliente que no tiene recursos acuíferos necesarios para sus actividades mientras que al oriente, el Sistema Cutzamala se dedica a suministrar a la urbe y muy poco se aprovecha para una de las regiones más pobres de la entidad, apuntó.

La deforestación a causa del cambio de uso de suelo también asola los bosques, principalmente por la siembra indiscriminada de aguacate que consume más de 900 litros de agua por cada kilogramo producido.

Aunque no han sido aún visibilizados los efectos de las berries ahí existen focos rojos por idéntica causa que la del llamado *oro verde*. «Esto ya lo vemos con el cambio climático que afecta a Michoacán. Es claro: este año será uno de los más secos. Las lluvias han sido escasas e irregulares en los últimos años».



El presidente de la organización Mexicanos Primero, Erick Avilés Martínez.

Erick Avilés Martínez manifestó que cualquier tipo de medida se enfrenta tarde o temprano con un límite: los intereses de unos cuantos por sobre la mayoría, lo que pudo verse también en las manifestaciones «recalcitrantes» en contra de la verificación vehicular por parte de los transportistas.

«Vemos una situación realmente crítica en donde pareciera que lo que menos hay es la instauración del estado de derecho por parte de la autoridad en la materia de la gestión medioambiental y por el otro lado la falta de conciencia de los michoacanos en general con honrosas excepciones, de cuidar los recursos y de respetar lo común en aras de darle sostenibilidad a largo plazo a la sociedad, a nuestro territorio».

La casa herida

La casa común está herida. Por lo mismo, todo ser vivo padece una situación que ha sido generada por una de las muchas especies que habitan el mundo: el homo sapiens. El progreso sin

conciencia, la corrupción, el conflicto de intereses y el desordenado crecimiento de las ciudades están entre los principales factores del deterioro ambiental.

A ratos, acudiendo a la información disponible así como a la experiencia directa y cotidiana, el escenario parece muy cercano a lo apocalíptico. El agua, el aire y la naturaleza en general parecen seguir una ruta sin posibilidad de retorno hacia el colapso.

Algunas medidas se han tomado desde diferentes instancias gubernamentales y civiles pero el tiempo apremia. Como parte de las iniciativas a favor de un mundo mejor, desde el 22 de abril de 1970, el senador y activista ambiental estadounidense Gaylord Nelson, impulsó la creación de una agencia ambiental.

Es así como entre otros logros a partir de ello está el de la celebración anual del Día Internacional de la madre tierra. Sin embargo, en realidad no hay nada que celebrar de acuerdo al director general del Consejo Ciudadano de Morelia, Horacio Erick Avilés Martínez.

Se suma Secoem a acciones en favor de la Madre Tierra

Mesa de Redacción | Morelia

«La defensa de los recursos naturales es una prioridad del gobierno del estado; por ende, en el marco del Día Internacional de la Madre Tierra se refuerza la implementación de medidas específicas para atacar los problemas que dañan al entorno», afirmó el titular de la Secretaría de Contraloría de Michoacán (Secoem), Francisco Huergo Maurín.

Bajo ese contexto, dio a conocer que la dependencia a su cargo cuenta con un programa de reciclaje de papel, clave para lograr una optimización en su consumo, el cual representa un gran cambio con la digitalización gubernamental, dado que con las aplicaciones informáticas se permite el envío de información directamente del ordenador, en línea, vía email o desde el teléfono celular, sin necesidad de imprimirlos; asimismo, ahorrando papel, tinta y espacio.

«Con la Declaración de Situación Patrimonial y de Conflicto de Intereses, que se realiza por medio de la plataforma DeclaraNetPlus, no sólo se coadyuva en la simplificación administrativa para presentar esta obligación de una forma ordenada, rápida y sin burocracia, sino que se optimizan los recursos materiales, ya que las y los servidores públicos no tendrán que imprimir, toda vez que este sistema no requiere del uso de papel», señaló el funcionario estatal.

Destacó el programa de control interno Exeni (Observar en purepecha), el cual permite un ahorro sustancial en el uso de hojas, dado que se ha avanzado en la digitalización de los procesos sustantivos de la Contraloría.

Huergo Maurín detalló que como parte de las medidas de gobernanza ambiental en Michoacán se encuentran instalando luces led en los edificios de la Secoem, lo que se traduce en un importante ahorro energético.

Mesa de Redacción | Morelia

La Secretaría de Seguridad Pública (SSP), a través de la Unidad Ambiental, continúa acciones coordinadas con los tres niveles de gobierno para el cuidado de los bosques michoacanos, participando, en lo que va del año, en 72 operativos, en los que se han recuperado más de 597 hectáreas.

Con el firme propósito de cuidar los recursos naturales de la entidad, los 80 elementos de la Policía Ambiental colaboran de manera coordinada y en apoyo a las dependencias responsables y

Instruye gobernador acciones para la atención a turistas y habitantes

facultadas en la materia, para el resguardo y protección de los recursos naturales de la entidad.

En lo que va del año se ha participado de manera activa en trabajos efectuados en 17 municipios de las regiones: Centro, Oriente, Zacapu y Uruapan, donde se cuenta con filtros de supervisión fijos e itinerantes, mismos que han permitido prevenir la comisión de hechos en contra

de la flora y fauna de Michoacán.

Por igual, en coordinación con el Comité Estatal de Sanidad Vegetal, en la región de Uruapan, se llevan a cabo operativos en diversos puntos para vigilar el transporte adecuado y legal de productos frutícolas y agrícolas.

En este rubro, van 482 operativos en diez municipios, que comprenden la región de Uruapan, logrando implementar 29

medidas cuarentenarias, principalmente en el tránsito de aguacate.

Desde su creación en julio de 2017, la Policía Ambiental sigue fortaleciendo acciones de protección y vigilancia a los bosques michoacanos, poniendo a su disposición el número de emergencias 911 para atender de manera permanente cualquier reporte.

Anuncia SAC que se busca prohibir los plásticos en Michoacán

Octavio ORTIZ GARCÍA
TINGAMBATO, MICH.-

El estado de Michoacán busca que sean prohibidos los plásticos en todo el territorio estatal, por el peligro que representan para el medio ambiente.

Ello lo sentenció el gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, quien acotó que ya se ha emitido una iniciativa legislativa al Congreso del Estado para tal efecto.

Y agregó que también por el bien de la naturaleza, no

debe desprestigiarse la verificación y la ciudadanía debe colaborar con su participación; "es necesario cambiar la poca participación social que se tiene para salvar el medio ambiente o para combatir los incendios... ejemplo, es el Consejo Supremo Indígena, que quiere miles de toneladas de agroquímicos para destruir la sierra purépecha", acotó.

Asimismo, indicó que también debe emitirse una iniciativa para que se detenga la descarga de aguas negras irracional en los municipios. Además, que

planteó la posibilidad de nombrar el próximo año 2020 el año de la sustentabilidad.

Así, remarcó que para atender la zona boscosa del Oriente michoacano, el gobierno buscará pagar más a los silvicultores e inclusive, remarcó la necesidad de impulsar nuevamente el pago del Impuesto Verde, que pagarían los aguacateros que carecen de permisos para el cambio de uso de suelo; "es necesario que paguen para resarcir el daño" que han ocasionado, cerró.

Gobierno de México coordina esfuerzos con gobiernos estatales y municipales para combatir incendios forestales

CIUDAD DE MÉXICO.-

La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales y la Comisión Nacional Forestal (Conafor) informan que en este año se han registrado 3,012 incendios forestales en 29 entidades del país, con una afectación de 71,070 hectáreas (34% menos que en 2018), de las cuales 89.7% son pastizales y 10.3% arbolado adulto.

Para hacer frente a estos eventos, en cada entidad operan de manera coordinada los comités estatales de manejo de fuego, integrados por propietarios forestales, dependencias federales, gobiernos estatales y municipales, academia, sector privado y sociedad civil organizada. Se cuenta con el invaluable apoyo de protección Civil y de las Fuerzas Armadas, que facilitan el uso de aeronaves para controlar y liquidar los eventos reportados en territorio nacional.

Históricamente, el 98.3% de los incendios forestales son atribuibles a las actividades humanas, entre ellas las agropecuarias, encendido de fogatas, descuido de fumadores y limpiezas de derecho de vía. Las agropecuarias representan el 41% y sólo el 1.7% son por causas naturales (rayos y erupciones volcánicas).

De acuerdo con datos de la Conafor, en lo que va del 2019 ha aumentado el porcentaje de causas intencionales (conflictos agrarios, rencillas, cambio de uso del suelo y vandalismo).

Es importante destacar la participación de las brigadas

rurales debidamente capacitadas para apoyar estas tareas. El sector ambiental federal reconoce la participación de la sociedad civil mediante denuncias oportunas de incendios, lo que ha permitido a las autoridades llegar con más rapidez a lugar de los siniestros y evitar una mayor afectación de la cobertura forestal. (Tel. 01 800 incendios 462363467).

Al respecto, la Semarnat exhorta a la ciudadanía a no participar en el combate a incendios forestales si no ha sido capacitada ni cuenta con las herramientas y equipo necesario, ya que estaría exponiendo su vida y la de otras personas.

En el caso de las Áreas Naturales Protegidas, la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp) realiza un monitoreo constante en los polígonos a fin de detectar posibles conatos de incendios. Además, se realiza un monitoreo satelital, junto con la Conafor, la Comisión Nacional para el Uso y Conocimiento de la Biodiversidad (Conabio) y el Sistema Meteorológico Nacional de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) mediante la utilización de sensores específicos para la detección de puntos de calor e incendios forestales.

La Conafor impulsa el manejo integral del fuego en sus componentes de: prevención (física, cultural y legal), combate de incendios y restauración; aporta 1720 combatientes y respalda a 1940 brigadistas rurales.

Presidentes municipales del PRI afianzan recursos para obras de infraestructura

MORELIA, MICH.-

El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Víctor Silva Tejeda junto con la directiva de los presidentes municipales tricolores que dirige, Adriana Campos Huirache, analizaron la ejecución de 118 millones 629 mil 239 pesos que se aplicarán en los 21 municipios gobernados por los priistas, esto después de varias reuniones productivas de trabajo, con el secretario de Finanzas del gobierno del estado, Carlos Maldonado.

El Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (Faispum) se aplica en inversión pública productiva que genere directa o indirectamente, un beneficio social y adicionalmente, cuya finalidad específica sea: la construcción, mejoramiento, rehabilitación y/o reposición de bienes de dominio público comprendido en mobiliario de equipo educativo, de defensa y seguridad, y maquinaria.

Las obras en las que se pueden invertir son: agua potable, espacios deportivos, alcantarillado, drenajes y letrinas; Alumbrado público, plazas y espacios públicos. Pavimentación. Electrificación rural; Infraestructura del Sector Salud y Educativo; Edificios públicos. Comedores comunitarios y su equipamiento. Modernización de los Sistemas Catastrales. Infraestructura artística y cultural. Entre otros que generen un beneficio social plenamente comprobable.

En este sentido, el dirigente estatal del PRI, Víctor Silva se regocijó de los acuerdos alcanzados con la administración estatal ya que dijo "su correcta aplicación beneficiará a miles de michoacanos en los municipios que dignamente gobierna nuestro partido, a través del magnífico trabajo que vienen realizan nuestros ediles".

Adriana Campos Huirache, coordinadora de los presidentes municipales del PRI también expresó su agradecimiento a los ediles por trabajar en unidad "porque así se consigue más y mejor" y al gobierno estatal: "conjuntamente, de la mano, podremos trabajar por el bien de los ciudadanos que depositaron su confianza, tanto en nosotros como en el gobernador, a través de su voto en las urnas. Nuestro trabajo es permanente y entendemos el gran compromiso social que tenemos", concluyó.

teniendo en cuenta que en las dos últimas décadas la entidad ha perdido más del 30 por ciento del agua de los manantiales, lo que representa un acelerado deterioro ambiental.

"La pérdida de superficie forestal afecta directamente las posibilidades de captación natural del agua de lluvia y por ende del abastecimiento de nuestros manantiales, realidad sobre la que todos debemos de hacer conciencia para actuar en consecuencia", subrayó.

Día Internacional de la Madre Tierra, propicio para comprometerse con el cuidado ambiental

En Michoacán hay una pérdida anual superior a las 60 mil hectáreas boscosas durante las dos últimas décadas: Araceli Saucedo

MORELIA, MICH.-

En México y estados como Michoacán, la conmemoración del Día Internacional de la Madre Tierra es propicia para asumir compromisos específicos en torno al cuidado del medio ambiente y el combate contra su degradación, subrayó la diputada Araceli Saucedo Reyes, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado.

La diputada por el Distrito de Pátzcuaro recordó que en

Michoacán las autoridades reportan una pérdida anual superior a las 60 mil hectáreas boscosas durante las dos últimas décadas, por lo que es necesario redoblar esfuerzos para contrarrestar este problema que a todos afecta.

Recordó que el día 22 de abril de cada año, fue instituido por las Naciones Unidas como el Día Internacional de la Madre Tierra, con el objetivo de alcanzar un justo equilibrio entre las necesidades económicas, sociales y ambientales de las generaciones presentes y futuras, así como para promover la armonía con la naturaleza y la Tierra.

"Debido al alto y acelerado deterioro de nuestros recursos naturales, la tarea para revertir esta tendencia mundial devastadora del medio ambiente es titánica, nos compete a todos, y es responsabilidad de todos contribuir desde nuestra trinchera".

Araceli Saucedo se ha referido en medio siglo, en Michoacán se ha perdido el 30 por ciento de la superficie boscosa debido a la sobreexplotación, lo que ha venido a impactar además en una alteración ambiental y climática cada vez más palpable en la entidad.

La legisladora recordó que otro problema que se va incrementando es el de la falta de disponibilidad de agua,

NOTICIAS

WWW.PUBLIMETRO.COM.MX

Michoacán, líder en exportación de berries

Michoacán se ubica como el principal exportador de berries a nivel nacional, de acuerdo con datos del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP).

La exportación de frutillas durante el primer trimestre del año ascendió a mil 39 millones de dólares, 338 y 487 millones más que el aguacate y el jitomate, dos de los productos que más seducen al consumidor externo. **MIMORELIA**



Mutarán a quienes no cumplan con verificación

Pese a las manifestaciones y presiones de grupos organizados, la Procuraduría de Protección al Ambiente (Proam), junto con Tránsito estatal, iniciarán el 1° de mayo la detención de vehículos y aplicación de multas a quienes circulen con placas cinco y seis, por no estar verificados.

El titular de la dependencia en el estado, Juan Carlos Vega Solórzano, aseguró que no les temblará la

mano en aplicar las multas pese a las manifestaciones que se han presentado en la capital michoacana para pronunciarse en contra del programa de la verificación, principalmente el sector transportista. Informó que existe coordinación plena con la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), con quien se llevarán a cabo los operativos, ya que este año es obligatoria la verificación. **GUADALUPE MARTÍNEZ**

Octava Feria del Aguacate



Del 25 al 28 de abril, el municipio de Tancitaro estará de fiesta con la octava edición de la Feria del Aguacate, que reúne a productores de esta fruta para comercializarla junto con otros productos derivados, como guacamole, productos de belleza, helados e incluso accesorios. En rueda de prensa, la presidenta municipal, Araceli Solórzano, compartió que la feria nació como un proyecto cultural. El comité organizador dijo que de nueva cuenta se va a preparar un guacamole gigante para deleitar a los asistentes. **CRISTIAN RUIZ**

Ayuntamiento denunciaría provocación de incendios

El coordinador de Protección Civil y Bomberos de Morelia, Rogelio Rangel Reguera, dio a conocer que el Ayuntamiento no descarta interponer denuncias ante la Fiscalía General del Estado (FGE) para que se abran las carpetas de investigación correspondientes contra quienes pudieron provocar algunos de los incendios forestales registrados durante la semana pasada en el municipio.

En entrevista con medios, el funcionario dijo que solamente del miércoles 18 al domingo 21 de abril

se registraron 36 incendios en cerros y lotes baldíos; los más graves fueron en Montaña Monarca, Altozano, Tres Marias, Quinceo, Cerro Verde, Punhuato tenencia Morelos y Felipe Carrillo Puerto, donde contabilizaron alrededor de 15 hectáreas de pastizales.

"Las áreas correspondientes serán las que tendrán que determinar si hubo o no personas que causaron los incendios; nosotros daremos la información que tenemos, pero es un hecho que muchas personas inician

incendios de pastizales y, ya sea por el calor o el viento, se extienden, y mejor se alejan una vez que hicieron el año", explicó Rangel Reguera.

Recalcó que el gobierno local no dio ni dará permiso alguno para cambio de uso de suelo o permisos de construcción de fraccionamientos en las zonas forestales de Morelia, por lo que Protección Civil, Bomberos municipales y las comisiones Forestal de Michoacán (Cofom) y Nacional Forestal (Conafor) mantienen la vigilancia y la coordinación. **CRISTIAN RUIZ**



Del miércoles al domingo se registraron 36 siniestros en cerros y lotes baldíos del municipio. **CRISTIAN RUIZ**

Urge el municipio a cambiar la estrategia de seguridad

Raúl Morón dijo que es de vital importancia sostener una reunión tanto con el fiscal general como con el secretario de Seguridad



CRISTIAN RUIZ
@cristianr

El alcalde de Morelia, Raúl Morón Orozco, reconoció que las autoridades de seguridad municipales deben trabajar en mejorar la estrategia implementada para combatir delitos del fuero común, que van al alza, como el robo a casa habitación, de vehículos y robo a mano armada.

En entrevista con medios, el edil dijo que este tema fue tratado este lunes en la Mesa de Seguridad que diariamente sesiona con autoridades de los tres niveles de gobierno, en donde muestran cifras que de momento no pueden hacerse del conocimiento público.

"Hay que reconocer que seguimos teniendo problemas con el robo de vehículos, a casas habitación y a mano armada; es muy poco lo que logramos reducir y por eso hoy hemos planteado en la Mesa de Seguridad cómo vamos a atacar este problema", explicó.

Por ello, dijo, es de vital importancia sostener una



El alcalde reiteró la urgencia de combatir los delitos del fuero común. **CRISTIAN RUIZ**

"Hay que reconocer que seguimos teniendo problemas con el robo de vehículos, a casas habitación y a mano armada; es muy poco lo que logramos reducir y por eso hoy hemos planteado cómo vamos a atacar este problema"

Raúl Morón Orozco, alcalde de Morelia.

reunión tanto con el fiscal general del estado, Adrián López Solís, como con el secretario de Seguridad, Martín Godoy Castro, para tener la estrategia de seguridad

que sirva para combatir los delitos del fuero común en la capital del estado.

Según cifras del Secretario Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pú-

blica (SENSP), en el primer trimestre del año Morelia alcanzó un total de 3 mil 641 denuncias por la comisión de delitos del fuero común.

Asimismo, dijo que de nueva cuenta se habló sobre el aumento de suicidios en Morelia, un tema que calificó como complejo, debido a que los 35 suicidios registrados al cierre del primer trimestre del año corresponden a personas de distintas edades y de diferentes zonas de la ciudad.

"Los suicidios son un tema multifactorial porque no hay patrones en común, por eso se debe generar una campaña dirigida a personas de todas las edades".

Promueve ProAm uso de tecnología sustentable en ladrilleras de Morelia

□ Inician pruebas de dicho equipo en los hornos de ladrillo ubicados en la colonia Los Pirules

MORELIA, MICH.-

La Administración Estatal, que encabeza el Gobernador Silvano Aureoles Conejo, a través de la Procuraduría de Protección al Ambiente (ProAm), retomó e intensificó la gestión y el uso de tecnología sustentable, que permita reducir la emisión de gases a la atmósfera y garantizar así un medio ambiente sano para el desarrollo de la población. En este marco, en Morelia, se iniciaron pruebas en una ladrillera de la colonia Los Pirules.

Actualmente, Michoacán se ubica en el quinto lugar con la peor calidad del aire en el País, debido a la emisión de gases contaminantes generados en un 70 por ciento por los automotores y un 30 por ciento por fuentes fijas, entre las que destacan, las industrias y ladrilleras.

Estas últimas, pese a que no están consideradas como una industria de competencia Estatal, si son identificadas por los ciudadanos y

la autoridad como una actividad altamente contaminante, aunado a la quema de basura y los incendios provocados en terrenos para uso agrícola.

Como parte de las acciones desplegadas, durante la semana recién concluida se realizaron pruebas con dicha tecnología en los hornos de ladrillo ubicados en la colonia Los Pirules, de Morelia, obteniendo como resultado una disminución del 25% en el tiempo de cocción y hasta un 85% en la generación de gases contaminantes, por lo que dicha tecnología ha sido identificada por la autoridad como una de las más viables para atender esta problemática.

Es de mencionar que, en conjunto con la sociedad y los propietarios de las ladrilleras, se han mantenido reuniones de seguimiento para identificar otras opciones, y realizar las gestiones correspondientes para la adquisición de este tipo de tecnología.

Con estas acciones, queda de manifiesto el compromiso del Gobernador Silvano Aureoles Conejo, de dar atención al reclamo social, que demanda un medio ambiente sano y la conservación de los recursos naturales, así como a la integración de todas las voces para la creación de proyectos que conllevan al bien común.



MORELIA, MICH.- La Administración Estatal, que encabeza el Gobernador Silvano Aureoles Conejo, a través de la Procuraduría de Protección al Ambiente (ProAm), retomó e intensificó la gestión y el uso de tecnología sustentable.



MORELIA, MICH.- En Morelia, se iniciaron pruebas en una ladrillera de la colonia Los Pirules.

Se aplican 120 millones de pesos en 5 ciclo vías: SCOP

□ Por el cuidado de nuestro planeta, vías exclusivas para ciclistas, promueve la institución

MORELIA, MICH.-

Para contribuir a los esfuerzos que buscan mitigar el cambio climático y garantizar la conservación del medio ambiente y los recursos naturales, el Gobierno de Michoacán promueve entre la población el uso de la bicicleta como medio de transporte sustentable.

Por ello, durante la Administración que encabeza el Gobernador Silvano Aureoles Conejo, la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) ha destinado recursos por el orden de los 120 millones de pesos a la construcción de cinco vías exclusivas para ciclistas, donde puedan circular en condiciones óptimas de seguridad y agilidad.

A la fecha, la SCOP construye la segunda etapa de la ciclo pista Morelia-Pátzcuaro, del kilómetro 9+800 al 19+000, entre las localidades de Uruapilla y Santiago Urdameo; y el año pasado concluyó la primera fase de la misma, del

kilómetro 0+000 al 9+800, partiendo de la capital michoacana.

Asimismo, terminó las ciclo vías de la primera etapa del Centro Eco turístico de la Presa El Bosque y a lo largo de la avenida Revolución, en Zitácuaro; y sobre la avenida Constitución de 1814 en la Comunidad Modelo de Felipe Carrillo Puerto, del municipio de Buenavista.

En tanto, avanza la ejecución de la ciclo vía Cherán-Nahuatzen, del kilómetro 0+000 al 1+460, que comprende la calle Aquiles Serdán y el tramo carretero (Pátzcuaro-Uruapan)-Pichátaro-Cherán-Nahuatzen.

Además de los beneficios en la salud física y mental de las personas, el ciclismo permite reducir la emisión de gases contaminantes originados por los vehículos automotores, y así, abonar al cuidado y respeto de nuestro hogar, de la Madre Tierra.



MORELIA, MICH.- A la fecha, la SCOP construye la segunda etapa de la ciclo pista Morelia-Pátzcuaro, del kilómetro 9+800 al 19+000.

Se suma Secoem a acciones en favor de la Madre Tierra

□ Reduce consumo de papel, insumos y energía eléctrica

MORELIA, MICH.-

"La defensa de los recursos naturales, es una prioridad del Gobierno del Estado; por ende, en el marco del Día Internacional de la Madre Tierra, se refuerza la implementación de medidas específicas para atacar los problemas que dañan al entorno", afirmó el titular de la Secretaría de Contraloría de Michoacán (Secoem), Francisco Huergo Maurín.

Bajo ese contexto, dio a conocer que la dependencia a su cargo, cuenta con un programa de reciclaje de papel, clave para lograr una optimización en su consumo, el cual representa un gran cambio con la digitalización gubernamental, dado que con las aplicaciones informáticas se permite el envío de información directamente del ordenador, en línea, vía email o desde el teléfono celular, sin necesidad de imprimirlos; asimismo, ahorrando papel, tinta y espacio.

"Con la Declaración de Situación Patrimonial y de Conflicto de Intereses, que se realiza por medio de la plataforma DeclaraNetPlus, no sólo se coadyuva en la simplificación administrativa para presentar esta obligación de una forma ordenada, rápida y sin burocracia, sino que se optimizan los recursos materiales, ya que las y los servidores públicos no tendrán que imprimir, toda vez que este sistema no requiere del uso de papel", señaló el funcionario Estatal.

Destacó el programa de control interno Exeni (Observar en Purépecha), el cual permite un ahorro sustancial en el uso de hojas, dado que se ha avanzado en la digitalización de los procesos sustantivos de la Contraloría.

Huergo Maurín, detalló que como parte de las medidas de gobernanza ambiental en Michoacán, se encuentran instalando luces led en los edificios de la Secoem, lo que se traduce en un importante ahorro energético.



MORELIA, MICH.- "La defensa de los recursos naturales, es una prioridad del Gobierno del Estado; por ende, en el marco del Día Internacional de la Madre Tierra, se refuerza la implementación de medidas específicas...", afirmó el titular de la Secretaría de Contraloría de Michoacán (Secoem), Francisco Huergo Maurín.

Al agro de Michoacán, fertilizantes orgánicos y mejora de suelos para proteger el medio ambiente: Sedrua

□ El gobierno de Silvano Aureoles Conejo, ha invertido más de 49 millones de pesos dotando a más de 40 mil productores con fertilizantes orgánicos, mejoradores y análisis de suelos

MORELIA, MICH.-

Desde la Secretaría de Desarrollo Rural y Agroalimentario (Sedrua), el Gobierno de Silvano Aureoles Conejo ha invertido alrededor de 49 millones de pesos apoyando e incentivando a más de 40 mil productores de granos, con fertilizantes orgánicos, mejoradores y análisis de suelos, con el objeto de abonar al cuidado y preservación del medio ambiente.

Rubén Medina Niño, titular de la dependencia, explicó lo anterior y señaló que estas acciones permiten recuperar los nutrientes en los suelos de parcelas, toda vez que, a la fecha, se han realizado en laboratorio 420 análisis que representan a una superficie superior a las 120 mil hectáreas. Subrayó que, la Administración Estatal, ha distribuido también 4 mil 112 toneladas de mejoradores de suelos formulados a base de minerales y materia orgánica, que contribuyen a recuperar gradualmente la fertilidad de los

suelos agrícolas.

Aunado a lo anterior, dijo, se establecieron 124 módulos de producción de biofertilizantes, además de dotar de 194 mil litros de biofertilizante a más de 40 mil productores.

La inversión Estatal ascendió a los 49 millones 582 mil pesos y la aportación de los beneficiarios sumó la cantidad de 43 millones 388 mil pesos, lo que generó una inversión superior a los 92 millones 970 mil pesos.

El responsable de la política agropecuaria de la Entidad, aprovechó la ocasión para hacer un llamado a las y los productores a cambiar de postura y cultura en el Sector Rural, cuidando y preservando nuestros recursos naturales,

como suelo y agua, utilizando cada vez más fertilizantes e insecticidas y fungicidas que son amigables con la Madre Tierra, además de apostarle a la agricultura orgánica y por ende al campo limpio.

También, hizo un llamado para invitar a las y los productores a que hagan análisis de sus tierras, para conocer de los nutrientes que requieren sus suelos agrícolas y no aplicar abonos que no necesitan.

Destacó que una vez que se realiza el diagnóstico de fertilidad, se determina un plan de manejo adecuado, pudiendo ser la aplicación de mejoradores de suelo, incorporar materia orgánica, biofertilizante o aplicación de fertilizantes químicos para potenciar la presencia de otras fuentes de nutrición vegetal.



MORELIA, MICH.- El Gobierno de Silvano Aureoles Conejo ha invertido alrededor de 49 millones de pesos apoyando e incentivando a más de 40 mil productores de granos, con fertilizantes orgánicos, mejoradores y análisis de suelos.

A celebrar con acciones sustentables el Día Internacional de la Madre Tierra, convoca el Zoo de Morelia

□ El Parque "Benito Juárez" propone 5 maneras sencillas para apoyar desde el hogar

MORELIA, MICH.-

El Parque Zoológico de Morelia, "Benito Juárez", celebra el Día Internacional de la Madre Tierra, fomentando la concientización y sensibilización de la importancia del cuidado del planeta.

En su apuesta por la sostenibilidad, este Parque reafirma, en esta fecha tan importante, su compromiso con el medio ambiente a través de una reducción y progresiva eliminación en sus impactos ecológicos directos e indirectos y apostando por la educación y compromiso con los michoacanos y michoacanas.

Es importante crear conciencia por el cuidado del planeta hoy más que nunca: como parte de las actividades y campañas que tiene el recinto faunístico, se encuentra el de sensibilizar a la población con respecto al cuidado del medio ambiente y lo que pasaría si no se cambian los hábitos y estilos de vida.

Así, con los visitantes, se abordan temas como la compra inteligente de productos que sean respetuosos con la Madre Tierra y cómo ayudar a mantener una mejor armonía con la naturaleza; entre los programas que opera el parque, se encuentran: "Cero desechables", que consiste en no permitir la entrada a los visitantes con popotes, vasos, platos y cubiertos de plástico o unicel (poliestireno expandido).

También está el de "Jardín de Polinizadores, que es una representación con las flores que apoyan la función de los insectos y aves que ayudan a la fecundación de las plantas necesarias para el desarrollo y supervivencia de la vida en el planeta.

Día a día, se llevan programas de conservación de especies propias de Michoacán y apoyo a productores

de la región mediante el mercado orgánico que promueve una transformación cultural por medio del cambio del sistema industrializado de alimentos por uno "Bueno, Limpio y Justo". Entre otras actividades.

"Madre Tierra" es una expresión común utilizada para referirse al planeta en diversos países y regiones, lo que demuestra la interdependencia existente entre los seres humanos, las demás especies vivas y el planeta que todos habitamos.

Asimismo, se pretende fomentar que la sociedad en general sea consciente sobre cómo se relacionan y cómo pueden relacionarse con el mundo natural; al mismo tiempo, pretende mejorar los cimientos éticos de la relación entre la humanidad y la Tierra, en términos de desarrollo sostenible.

Para ayudar a la "Madre Tierra" 5 acciones que se pueden hacer desde el hogar:

1. Separar la basura
2. Usar productos que puedan reutilizarse
3. Apagar las luces si no están ocupando
4. Consumir frutas y verduras ecológicas
5. Cierra los grifos correctamente



Continúa SSP acciones operativas para preservar los bosques michoacanos

□ A la fecha, la Policía Ambiental ha participado en 72 operativos contra el cambio de uso de suelo, logrando recuperar aproximadamente 597 hectáreas

□ En coordinación con el Comité Estatal de Sanidad Vegetal, se han realizado 482 operativos

MORELIA, MICH.-

La Secretaría de Seguridad Pública (SSP), a través de la Unidad Ambiental, continúa acciones coordinadas con los tres niveles de Gobierno para el cuidado de los bosques michoacanos, participando, en lo que va del año, en 72 operativos, en los que se han recuperado más de 597 hectáreas.

Con el firme propósito de cuidar los recursos naturales de la Entidad, los 80 elementos de la Policía Ambiental, colaboran de manera coordinada y en apoyo a las dependencias responsables y facultadas en la materia, para el resguardo y protección de los recursos naturales de la Entidad.

En lo que va del año, se ha participado de manera activa en trabajos efectuados en 17 municipios de las regiones: Centro, Oriente, Zacapu y Uruapan, donde se cuenta con filtros

de supervisión fijos e itinerantes, mismos que han permitido prevenir la comisión de hechos en contra de la flora y fauna de Michoacán.

Por igual, en coordinación con el Comité Estatal de Sanidad Vegetal, en la región de Uruapan se llevan a cabo operativos en diversos puntos para vigilar el transporte adecuado y legal de productos frutícolas y agrícolas.

En este rubro, van 482 operativos en diez municipios que comprenden la región de Uruapan, logrando implementar 29 medidas cuarentenarias, principalmente en el tránsito de aguacate.

Desde su creación en julio de 2017, la Policía Ambiental sigue fortaleciendo acciones de protección y vigilancia a los bosques michoacanos, poniendo a su disposición el número de emergencias 911 para atender de manera permanente cualquier reporte.

Promueve IPLAEM manejo sustentable en los procesos de planeación Estatal y Municipal

MORELIA, MICH.-

Para unificar criterios y esfuerzos en pro del manejo sustentable de los recursos naturales y de la reducción de materiales contaminantes, el Instituto de Planeación de Michoacán (IPLAEM), promueve la alineación de objetivos de las dependencias y organismos del Gobierno Estatal y de los 113 municipios de Michoacán, con la Agenda 2030 y los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). De esta manera, en el marco de los procesos de planeación estratégica, se trabaja en colaboración con las áreas de planeación de dependencias y ayuntamientos en la determinación de objetivos que coincidan con los ODS y sus 169 líneas de acción. La institución destacó que el objetivo es garantizar que tanto el Estado como los municipios, concuerden con los esfuerzos mundiales para reducir la pobreza, mejorar el medio ambiente y elevar el nivel de vida de todos los habitantes de nuestro planeta, propósitos que se resaltan en el marco de la celebración del Décimo aniversario del Día Internacional de la Madre Tierra, y en los que se trabaja de manera transversal para alcanzar los objetivos marcados.



MORELIA, MICH.- El objetivo es garantizar que tanto el Estado como los municipios, concuerden con los esfuerzos mundiales para reducir la pobreza, mejorar el medio ambiente y elevar el nivel de vida de todos los habitantes de nuestro planeta.



Temas de Café

Juan Manuel BELMONTE



□ LGR: ¿PRÓXIMO DIRIGENTE DE MORENA?
□ PRIMERO TIENE QUE GANAR EN EL NORTE

No hay duda, las adicciones convierten en esclavos a quienes caen bajo sus garras, desde el tabaquismo, alcoholismo que son drogas legales, pero abren las puertas a las adicciones mayores como pueden ser desde la marihuana hasta la cocaína, morfina y las llamadas drogas de diseño que son mortales por necesidad, de acuerdo al doctor Sergio Rojas Bautista, especialista en adicciones en la administración municipal de Morelia, quien afirma que el problema del alcoholismo es grave no solamente en Morelia y sus tenencias, sino en todo el país porque el alcohol fluye en todas las comunidades, de todos los estratos sociales aunque pega más en los más necesitados.

MÉXICO: 7 LITROS DE ALCOHOL PER CÁPITA

Aunque se tienen datos sobre el alcoholismo en México desde el siglo XVI, no ha pasado nada porque las autoridades de gobierno temen, que si apoyan las campañas contra el alcoholismo se puedan molestar las grandes empresas cerveceras, o productoras de vinos y licores empresas que como usted sabe son muy poderosas, igual que las tabacaleras por eso México se encuentra en América Latina entre los primeros diez países, con mayor consumo de alcohol con un poco más de 7 litros por cápita.

ENTRE LAS MUJERES CRECIÓ EL CONSUMO

Sobre todo en los años 2011 y 2016 aumentó el consumo de alcohol en México, un 93 por ciento entre la población y un 200 por ciento entre las mujeres, y no es por falta de información porque casi todo mundo en el ambiente urbano, sabe que el abuso de las drogas genera por lo menos unos 200 problemas de salud, y tal vez en el medio rural es donde hace falta mayor información sobre todo lo que generan las drogas, no solamente en quien las ingiere, sino en su ambiente familiar, social y laboral.

NIÑOS Y NIÑAS EMPIEZAN A LOS 10 AÑOS

En una encuesta realizada en el 2014 se logró saber que en México el 17 por ciento, de

los estudiantes de quinto y sexto año de primaria habían probado bebidas alcohólicas, el 53 por ciento de estudiantes de secundaria y bachillerato aceptaron haber ingerido bebidas alcohólicas, y un estudio realizado por la Secretaría de Salud señaló que el 63 por ciento de la población consumidora de alcohol, son jóvenes que oscilan entre los 12 y 24 años de edad, mientras que otro estudio realizado por la FLACSO, demostró que el 43 por ciento de los mexicanos se inician en el alcohol antes de los 13 años.

DEBE FORTALECERSE LA PREVENCIÓN

Estos problemas de adicción ya les comentamos afectan a todos los estratos sociales, pero son devastadores en los más necesitados, sobre todo los que provienen de familias cuyos padre o madre son alcohólicos; por eso los gobiernos federal, estatal y municipales deben coordinarse muy bien porque las campañas no son, contra las grandes empresas cerveceras o productoras de vinos, son contra los efectos que dañan sobre todo a los menores de edad, a ellos hay que proteger para poder tener una sociedad sana.

LEONEL GODOY BUSCARÁ DIRIGIR MORENA

Usted debe saber que en agosto del año pasado se modificaron los estatutos de Morena, por lo que se prolongó la permanencia de Yeidckol Polevsky hasta noviembre de este año, cuando se habrán de renovar todas las dirigencias estatales y municipales de Morena en el país, así que hasta ahora solamente Alejandro Rojas Díaz Durán ha levantado la mano en un franco enfrentamiento contra la actual dirigente nacional de Morena, quien era hace unos días coordinador de asesores en el Senado de la República apoyado por Ricardo Monreal, y claro Monreal quiere hacerse de la dirigencia nacional a través de Díaz Durán.

Pero desde luego el ex gobernador michoacano ex dirigente nacional del PRD, y delegado en Baja California Leonel Godoy también buscará la dirigencia nacional de Morena, para noviembre de este año solamente que tiene un problema al frente, para poder aspirar con mayor legalidad debe ganar para Morena Baja California, que ha sido del PAN por varias de-

□ MORENA MUCHOS: PRD, PRI Y PAN POCOS
□ EN SEIS MESES ¿MÉXICO CASI EL PARAÍSO?

cadadas y hasta ahora Leonel ha logrado superar, todos los problemas que se le han opuesto entre ellos, obligar al candidato natural de Morena, a la alcaldía de Tijuana Jaime Martínez Veloz a convertirse en candidato al gobierno por el PRD.

Además puede ganar el gobierno de Baja California para Morena, con el magnate de las comunicaciones Jaime Bonilla Valdez, México-norteamericano, quien es popular y tiene además mucho dinero, de esta manera Leonel Godoy Rangel se ubicaría desde luego por arriba de Alejandro Rojas Díaz Durán, para buscar la dirigencia nacional de Morena y es que además usted debe recordar, que Leonel Godoy fue coordinador de la campaña de la actual dirigente nacional de Morena, cuando fue candidata a gobernadora del estado de México.

IMAGINE SI LEONEL ES DIRIGENTE DE MORENA

Ahora bien en el caso de que efectivamente Leonel Godoy, se convirtiera en dirigente nacional de Morena, el efecto que tendría en la entidad sería muy interesante, de entrada se cancelaría toda posibilidad de que Cristóbal Arias, aspirara a convertirse en candidato al gobierno de Michoacán, como es uno de sus sueños de primavera del senador michoacano, y se abrirían las posibilidades a por lo menos dos personajes como serían, Víctor Báez presidente quien logró su reelección en Pátzcuaro, y Raúl Morón presidente municipal de Morelia.

Para la dirigencia estatal de Morena pensando en que Leonel fuera el dirigente nacional, sin duda el puesto le quedaría a Cristina Portillo quien como usted sabe, se ha convertido en la pieza principal de Morena en el Congreso por méritos propios, porque si usted se fija ni uno de sus compañeros de la bancada de Morena, se le acerca ni siquiera a su trayectoria política y administrativa que tiene Cristina en su haber, por eso consideramos que le sería fácil hacerse de la dirigencia estatal de Morena en la entidad.

MORENA MUCHOS; PRD, PAN Y PRI POCOS

Como puede usted ver Morena tiene muchos candidatos para el gobierno estatal en el 21,

desde la Senadora Blanca Piña, Víctor Báez, Morón y Cristóbal mientras que el PRI, PRD y el PAN no tienen muchos aspirantes en serio porque en el PAN, hay una cláusula que señala que ni un dirigente nacional estatal, podrá buscar un puesto de elección popular para evitar que se repita el caso de Anaya; y el PRD ya le hemos comentado que primero solo no podrá ganar la gubernatura, vamos ni el PAN ni el PRI, por eso urge un frente amplio y obvio que Antonio García Conejo no tiene nada que hacer.

En el PRI podemos encontrar a por lo menos tres personajes que les interesaría, buscar la candidatura al gobierno por el Frente mítico que se crearía, encontramos a Víctor Silva, a Antonio Orihuela y tal vez a Eduardo Orihuela desde luego esto tendría que ver, un poco con quién fuera él o la dirigente nacional del PRI, porque antes gobernador, senadores y diputados federales se decidían en el centro, ahora suponemos que tendrá mucho que ver su trabajo político en la entidad. Tal vez a este frente se le unirían el Verde y Movimiento Ciudadano y tal vez el PT, porque hoy andan peleados con Morena por los Cendís.

EN SEIS MESES MÉXICO CASI EL PARAÍSO: AMLO

No es burla, tenemos que tomarle la palabra al presidente de México, Andrés Manuel López Obrador quien prometió en Veracruz, al comentar sobre la tragedia de Minatitlán que en México, en los próximos seis meses se acabaría la violencia, la inseguridad y la corrupción; como está la situación hoy en México es necesario creer en algo y tenemos que empezar a creerle al presidente, sabemos también que es casi una misión imposible, pero un presidente sabe que no puede mentir ni engañar, porque todo queda a final de cuentas en las redes sociales.

Esperamos que Andrés Manuel López Obrador tenga información, que nosotros no sabemos, en la cual se haya basado, para prometernos casi el paraíso en seis meses; así que empezaremos a contar los días, las semanas y los meses para llegar al 21 de octubre cuando se cumplirán los seis meses, y estaremos en los umbrales del paraíso prometido por Amlo.

Más información en www.temasdecafe.com.